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Dudas sobre si la anulación afecta también a las tierras IU responde a Solchaga B^H

La organización ASAJA 
considera ilegal el método de 
revisión del catastro rústico

ASAJA ha enviado una carta 
a los ayuntamientos de la 
provincia en la que les 
advierte de la, a su enten
der, ilegal revisión del catas
tro de propiedades rústicas 
al estarse utilizando las jun
tas periciales, que cree anu
ladas por la Ley de Presu
puestos de 1988.

La actualización de este 
catastro podría darse el caso de 
no haber sido anulada, como 
es el ejemplo del urbano, ya 
que ni la propia delegada de 
Hacienda, Paloma Morales, 
pudo confirmarlo o desmentirio 
ayer a la redacción de LA TRI
BUNA de Ciudad Real, ante 
la ambigüedad con que se ha 
hecho este anuncio de apla
zamiento.
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EI director 
provincial de 
Telefónica, 
trasladado a 
Córdoba
Francisco González Arroyo, 
hasta ahora director provin
cial de Telefónica, ha sido 
trasladado a Córdoba para 
desempeñar en la citada ciu
dad el mismo cargo. Durante 
los cuatro años de permanen
cia en esta provincia se han 
invertido en ella más de 
15.000 millones de pesetas.

(Pag. 6)

Pedro Barato, presidente de ASAJA

La Delegación de 
Hacienda desconoce 
si el aplazamiento de 
la revisión del 
catastro afecta 
también a las 
propiedades rústicas

El sindicato agrario 
afirma que la 
actualización de 
valores se está 
haciendo con unas 
juntas periciales que 
fueron anuladas

* *
•

Francisco González Arroyo.

fe

Izquierda Unida fue clara y dura en sus ataques a Solchaga.

Novillo afirma que 
Solchaga desconoce la 

problemática real de la 
comarca de Almadén

El secretario provincial de 
IU, Pedro Pablo Novillo, 
afirmó ayer que el ministro 
de Economía, Carlos Solcha
ga, desconoce los problemas 
de la comarca’de Almadén. 
Novillo hizo estas declaracio
nes a la vista de la respuesta 
que el ministro dio a la dipu
tada Nines Maestro, en rela
ción a la interpelación pre
sentada por IU

(Pág. 7)

EI ministro de 
Economía asegura 
que no existe 
peligro de 
contaminación en 
la zona de 
Almadén

■ y además B

El Congreso 
concede el 
suplicatorio 
contra el diputado 
del PP Angel 
Sanchis

(Pág. 17)

Sorpresa ante 
los numerosos 

cambios 
introducidos por 

John Major en el 
Gobierno británico

(Pág. 28)

La Policía 
aprehende 500 
kilos de cocaína 
que iban a 
ser vendidos en 
España

(Pág. 22)

La huelga general 
convocada en ’ 

Bulgaria hace caer 
al Gobierno 

encabezado por 
Andrei Lukanov

(Pág. 27)

RECORTA ESTE ANUNCIO, BUSCA NUESTRO ESTABLE- 
CIMIENTO Y TE HAREMOS UN 20% DTO. EN TU COMPRA 

ABRIMOS SABADOS POR LA TARDE 
(Oferta válida hasta el 12-Dic¡embre-90)

El sindicato de 
médicos y ATS 
gana las 
elecciones en 
sanidad

El sindicato de Médicos y 
ATS ha obtenido la victoria en 
las elecciones provinciales del 
sector de la sanidad, al obtener 
19 de los 40 delegados que se 
elegían. A continuación quedó 
Comisiones Obreras.

(Pág. 40)
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Firma invitada

Catastro

L
os partidos políticos, y muy 
especialmente el que, por 
estar instalado en el poder 

estatal, es sujeto de las principales 
críticas, no ven con buenos ojos el 
papel de los medios de comunica
ción, que se han convertido -según 
ellos -en un “contrapoder”.

En una revista de información 
general actualmente a la venta, el 
fiscal general del Estado, Leopoldo 
Torres, vuelve a insistir en la misma 
tesis, por citar apenas el último ejem
plo. Sin embargo, resulta que la 
prensa tiene que suplir las deficien
cias del régimen parlamentario, ya 
que aquí no existe en absoluto el 
hábito de llevar a su verdadera sede, 
el parlamento, los principales deba
tes de nuestra vida pública.

Sin ir más lejos, la revisión del 
catastro, un asunto grave que ha sus
citado un clamoroso rechazo popular 
y que ha creado una grave crisis 
en el Gobierno y serios enfrenta
mientos en el seno del PSOE, no 
ha rozado siquiera los escaños par
lamentarios: el debate se ha man
tenido exclusivamente en las páginas 
de los periódicos, y la retirada del 
proyecto se ha debido a la presión 
ejercida por la opinión pública a tra
vés de los medios de comunicación. 
Ante estas evidencias, cabe afirmar 
que no es que los medios de comu
nicación hayan decidido positiva
mente ser un “contrapoder” -algo 
que, en efecto, siempre son en cual
quier sistema democrático-, son las 
ftjerzas políticas las que, al renunciar 
a los cauces institucionales, desvían 
hacia la prensa los grandes debates 
que ocupan y preocupan a la socie
dad.

Los partidos que rechazaban la 
revisión catastral debieron llevar a 
las Cámaras el problema, y el minis
tro de Hacienda tuvo que ser el pri
mer interesado en ello, entre otras 
razones para deslindar públicamente 
lo que de razonable tenía la protesta 
de sus vetas demagógicas, que tam
bién las hay.

Pero nadie ha tomado tal inicia
tiva, por lo que los medios han teñi
do que escenificar el debate, sirvien
do de portavoces a todos los inte
reses y actitudes.

Por esta vía equivocada, los polí-

WAV! DAD

un debate en la prensa
ANTONIO PAPELL

* \

Por esta vía equivocada, los políticos otorgan a los medios 
de comunicación un papel ciertamente excesivo: éstos deben 
contribuir a la toma de posiciones deja opinión pública, 
pero sobre todo tienen que reflejar la actitud institucional 
de los grupos políticos, manifestada parlamentariamente

ticos otorgan a los medios de comu
nicación un papel ciertamente exce
sivo: éstos deben contribuir a la toma 
de posiciones de la opinión pública, 
pero sobre todo tienen que reflejar 
la actitud institucional de los grupos 
políticos, manifestada parlamentaria
mente. -

Si no se hace así, evidentemente 
los medios ya no son portavoces sino 
foro de discusión. Todo esto tiene 
una conclusión obvia: puede que sea 
verdad que la prensa, que los medios 
en general, no han encontrado su 
ubicación correcta en el régimen 
político.

Pero ello no es por voluntad posi
tiva de ellos mismos sino por la insu
ficiencia y la incapacidad de los polí
ticos, que olvidan que la principal 
residencia de la opinión pública es 
la sede de la soberanía popular, esto

es, el Parlamento.
Ha sido positivo que se creara en 

la sociedad española, espontánea
mente, un criterio sobre el catastro, 
que los partidos asumieran estas 
posiciones y que, finalmente, el 
Gobierno se plegara al sentir general. 
Pero se ha echado de menos una 
institucionalización de todo este 
proceso.

El ejemplo cercano de otras demo
cracias enseña cómo cualquier latido 
del país se traduce inmediatamente 
en debates parlamentarios que refle
jan las inquietudes cívicas. Aquí, por 
el contrario, nuestro Parlamento se 
ha anquilosado y, dejando al margen 
la tarea legislativa, rara vez sirve para 
canalizar aspiraciones o inquietudes 
sociales. Mal camino es este para 
vitalizar la democracia.

M.C.D.2022
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A
 partir del día 1 de 
diciembre la tarjeta 
azul añil del N.LF. 

engrosará la extensa docu
mentación personal del ciu
dadano español, que contri
buirá forzadamente, a elimi
nar los continuos errores en 
el tratamiento de la informa
ción y proceso de datos del 
Ministerio de Hacienda y pro
porcionará al Sr. Borrel la 
satisfacción de habemos meti
do a todos en un mismo “saco 
informático”

Aunque la aplicación y obli
gatoriedad del NIF puede ser 
declarada insconstitucional a 
la vista del recurso conten- 
cioso-administrativo inter
puesta por el Consejo Gene
ral de los Colegios de Eco
nomistas la realidad es que 
su aplicación se impone por 
el Articulo 113 de la Ley de 
Presupuestos de 1988 y el RD 
338/90 y todos los ciudadanos, 
pese a la escasa información 
recibida, están solicitando el 
NIF, al mismo tiempo que 
albergan serias dudas en rela
ción con la exhibición y pre
sentación del mismo, por lo 
que es oportuno realizar las 
siguientes declaraciones:

El NIF no es exigible a los 
menores de 14 años, salvo que 
sean empresarios o profesio
nales. En caso de que estos 
menores realicen operaciones 
con trascendencia tributaria, 
se utilizará el NIF del repre
sentante legal. Igual sucede 
con las operaciones realizadas 
a nombre de los menores e 
incapacitados.

En todos los documentos 
con trascendencia fiscal (es
crituras de compra de inmue
bles y fincas, contraros, escri
turas de préstamo, declaracio
nes, etc) se tiene que con
signar el NIF de las personas 
que intervienen en la opera
ción. Caso de negativa a faci
litar el NIF deberá comuni
carse a Hacienda.

Si los bancos y demás enti
dades de crédito no han reci
bido de los depositantes y 
clientes titulares de las cuen
tas corrientes, de crédito o de 
ahorro, la información rela
tiva al NIF, antes del 1-12-90, 
comunicarán a Hacienda este 
extremo y procederán a 
interrumpir las operaciones 
llegando inclusive a la can
celación de las cuentas. Si con 
posterioridad a dicha canee-

Aclaraciones en torno al ^NJ.F.^ la 
tarjeta azul añil obsequio de Hacienda

(*) JOSE ANTONIO ANTEQUERA GINER

laeión se facilita el NIF de 
los titulares, se podrán rea
nudar las operaciones en 
dichas cuentas.

Si existen cuentas con saldo 
inferior a 50.000 pesetas que 
no hayan tenido movimiento 
durante el año anterior, salvo 
los debidos al mero abono de 
intereses, no les afectan estas 
medidas, pero cuando se 
intente operar con dichas 
cuentas, se considerarán nue
vamente abiertas y se tendrá 
que facilitar el NIF.

No se acreditará el NIF en 
la adquisición de cheques 
bancarios o al efectuar el 
cobro de los mismos por ven
tanilla del banco. Tampoco 

será necesario acreditar el 
NIF, aunque si la persona
lidad ante el banco, cuando 
se adquieran Pagarés del 
Tesoro.

Las cuentas canceladas con 
anterioridad al 1-12-90 en las 
que no conste el NIF, serán, 
comunicadas por las entida
des financieras a Hacienda. 
No es necesario acreditar el 
NIF en todas aquellas ope
raciones de compra que rea
licen los ciudadanos en los 
establecimientos de venta al 
menor y esten afectados por 
el Régimen de Recargo de 
Equivalencia del IVA. Tam
poco será necesario acreditar 
el NIF de los titulares de las 

cuentas extranjeras en divisas 
o en pesetas convertibles u 
ordinarias, que esten a nom
bre de no residentes.

Con estas medidas se pre
tende combatir el fraude fiscal 
pero al no estar coordinadas 
con otras medidas, que favo
rezcan la afloración de activos 
monetarios ocultos, lo que 
están produciendo es el incre
mento del “dinero-negro" en 
manos del público, el de las 
operaciones opacas “caja a 
caja”y descontrol monetario 
por parte de las autoridades 
competentes.

(♦) José Antonio Antequera 
Giner es auditor-censor jura
do de cuentas.

En todos los documentos 
con trascendencia fiscal 
(escrituras de compra de 
inmuebles y fincas, 

contratos, escrituras de 
préstamo, declaraciones, 
etc) se tiene que 
consignar el NIF de las 

personas que intervienen 
en la operación. Caso de 
negativa a facilitar el NIF 
deberá comunicarse a 
Hacienda
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E
l Servicio de Inspección 
Técnica de Educación, 
regulado por el Real 

Decreto 1524/89, del 15 de 
diciembre, no ha encontrado su 
plena identidad en esta norma 
ni en lo que se refiere a sus 
funciones, ni en lo que afecta 
al sistema de acceso mismo, por 
lo que, desde mi punto de vista, 
urge su modificación cuando 
apenas lleva un año de vigencia.

Centrado hoy nuestro análisis 
en el último de los aspectos 
reseñados voy a utilizar, como 
argumento, algunas realidades 
ocurridas en una de las apli
caciones de este Real Decreto: 
el concurso para la provisión 
de puestos de trabajo en la Ins
pección Central, convocado por 
Orden del MEC n" 16041/90 y 
resuelto por Resolución n® 
23.353/90 del Ministerio para 
las Administraciones Públicas.

Un primer suceso, aunque no 
el mas importantes, es que esta 
convocatoria se produjo en el 
mes de julio -BOE 7-7-90, cuan
do la mayoría de los inspectores 
que pudieran tener interés en 
participar en este concurso se 
encontraban de vacaciones y, 
cuando, lógicamente, una tarea 
de su merecido descanso es no 
leer el BOE.

Por si este “suceso" fuese de 
poca importancia, en la convo
catoria de referencia se les da 
un plazo de 15 días para pre
sentar la solicitud con la docu
mentación. Es decir, que si 
algún inspector “vicioso“ siguió 
leyendo el BOE durante las 
vacaciones y consideró de su 
interés esta convocatoria, hubo 
de suspender las vacaciones 
familiares y dedicarse a prepa
rar el “papeleo”que el caso 
requería.

¿Cuales fueron -me pregun- 
tolas razones técnicas que impi
dieron al MEC publicar la con
vocatoria en los meses anterio
res, en los que no solo estaban 
los inspectores en sus puestos 
habitueiles de trabajo y por tan
to “a pié de BOE” sino, ade
más, con esta posible anticipa
ción hubieran tenido más tiem
po para cumplimentar la soli
citud y más serenidad en la 
selección? Debieron ser muy 
graves e importantes las razones 
del retraso. De lo contrario 
habria de pensar que tal deci
sión de cronología se hizo con 
el fin de que muchos inspec
tores no pudieran participar en 
el concurso, y eso no quiero 
pensarlo.

Mas importante que lo ante
rior es la situación de privilegios 
real, que no forma, conferida 
a todos aquellos inspectores que 
hayan desempeñado su función 
en los Servicios Centrales sobre 
los que hayan realizado ese tra
bajo en los servicios periféricos, 
es decir, las provincias. En teo
ría todos pueden concursar 
pero cuando se lee con dete
nimiento el baremo, resulta que 
los méritos que enumeran pla
nificación de las distintas plan
tillas provinciales, inspección de 
centros no universitarios en el 
extranjero, elaboración de 
memorias anuales en el ámbito 
gestionado directamente por el 
MEC etc.etc, sólo se han podi
do prestar por aquellos candi
datos que ya estuvieron en los 
Servicios Centrales de Inspec
ción, que es el que los tiene 
otorgados en exclusiva. O dicho 
de otro modo; ningún inspector 
de provincias puede acreditar 
este tipo de méritos puesto que 
no entran dentro de su función. 
Da la impresión que la práctica

Í

del MEC es “yo me lo guiso 
y yo me lo como" y que su 
interes por la promoción de sus 
funcionarios es sólo para las 
grandes declaraciones.

La situación discriminatoria 
que acabamos de comentar se 
agrava al considerar que los ins
pectores que desempeñan su 
función en los Servicios Cen
trales han sido nombrados 
mediante el sistema de libre 
designación, es decir, “a dedo” 
De forma que el privilegio de 
ser designados, añaden, ahora, 
el que la valoración de ese tra
bajo, fruto del nombramiento 
y no de la oposición o el con
curso, les sea valorado como 
mérito preferente.

De nuevo me da la impresión 
que el baremo se ha hecho pen
sando en personas con nombres 
y apellidos en lugar de instru
mento para seleccionar a los 
mejores. Salvo que se parta de 
la premisa de que los mejores 
son los que ya lo estaban 
haciendo. En cuyo caso, ya me 
dirán Vds, para que sirve hacer 
un concurso público, como no 
sea para "asegurar”el puesto 
que ya tenían por designación. 
Desde mi punto de vista es un 
caso paradigmático de arbitra
riedad y agravio comparativo.

Se completa el panorama que 
estamos descubriendo con la

El sistema de selección en la
inspección educativa

(*) EDUARDO RODRIQUEZ ESPINOSA

valoración que del grado per
sonal consolidado se hace en 
la convocatoria de referencia: 
si se esta en este momento en 
los Servicios Centrales el grado 
vale un punto y medio más que 
si se está en los servicios peri
féricos. ¿Por qué esta diferen
ciación o clasificación de los 
inspectores en dos grupos: el 
de los designados y el de los 
no designados? Francamente no 
lo entiendo.

Leyendo más despacio la 
convocatoria nos encontramos 
con otro “suceso”de difícil com
presión: los servicios prestados 
antes de 1984 en la Inspección 
Central se valoran con medio 
punto por año, y los prestados 
con anterioridad a esa fecha se 
puntúan a razón de punto y 
medio por año. Si no perdemos 
de vista, lo dicho antes, sobre 
que antes y después de 1984 
los puestos de la Inspección 
Central se han ocupado por 
designación, comprenderán mi 
confusión a la hora de atribuir 
a un año cualquiera el valor 
de hito separador y "carismá- 
tico”que, a fuerza de! carisma, 
es capaz de diferenciar dos 
valoraciones para un mismo ser
vicio. Salvo que se trate de un 
año tan representativo en la his
toria nacional como el de 1992.

En otro orden de cosas, y 

no solo referente a esta con
vocatoria sí no a cualquiera de 
las que se realizan para acceso 
a la función inspectora, se 
determina que la Comisión de 
Valoración puede utilizar y uti
liza asesores y colaboradores 
designados por la propia comi
sión pero sin que esta tenga 
la obligación de hacer públicos 
sus nombres. Es otro ejemplo 
de como la trasparencia brilla 
por su ausencia. Es mas, alguno 
de los concursantes son juzga
dos por un solo miembro de 
la comisión, aunque eso sí 
acompañado de esos asesores 
anónimos.

Desde luego, a mi me parece, 
que este procedimiento no es 
el que se contempla en la base 
séptima de la convocatoria y 
puede ser objeto de impugna
ción por alguno de los afec
tados; y lo que no me ofrece 
duda es la necesidad y urgencia 
de que se hagan públicos los 
nombres de esos asesores para 
que, si procede, se les pueda 
exigir la responsabilidad a que 
hubiese lugar y no ocultarlos 
en el anonimato.

Por último quiero hacer una 
mención especial al curso que 
han de realizar, durante varios 
meses y como una parte más 
del concurso, los aspirantes a 
inspectores, una vez que han

La situación 
discriminatQria que 
acabamos de 
comentar se agrava 
al considerar que los 
inspectores que 
desempeñan su 
función en los 
Servicios Centrales 
han sido nombrados 
mediante el sistema 
de libre designación, 
es decir, “a dedo”

El resultado es bien 
patente: un altísimo 
porcentaje de lo.s 
inspectores salidos 
por este sistema son 
aquellos que, 
previ a mente, habían 
sido ‘'designados” por 
la Administración 
educativa. Los que no 
tuvieron esa ventura, 
tampoco la tienen 
entonces aunque le 
sobren los méritos 

sido seleccionados por sus méri
tos.

La selección en este curso no 
se apoya solo en lo que los can
didatos escriban o expongan en 
las pruebas que realizan, sino 
en el talante, la participación, 
y otras cualiddes tan “objeti- 
vas”como estas apreciadas y 
valoradas por algún miembro de 
la Comisión y sus colaborado
res. El resultado es bien paten
te: un altísimo porcentaje de 
los inspectores salidos por este 
sistema son aquellos que, pre
viamente, habían sido “designa- 
dos”por la Administración edu
cativa. Los que no tuvieron esa 
ventura, esa afinidad o esas cua
lidades para ser nombrados 
antes, tampoco la tienen enton
ces aunque le sobren los méri
tos.

Sobre estos temas acabo de 
formular varias preguntas al 
Ministro de Educación que 
espero -aparte de la informa
ción solicitadale sirva de 
reflexión y se dedica a contri
buir, por medio de la reforma 
de las normas legales, a que 
la función inspectora encuentre 
su identidad, también, por 
medio de un sistema de acceso 
más justo y menos arbitrario.

(*) Eduardo Rodríguez Espi
nosa, es diputado por el Partido 
Popular.
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^B Revisión catastral
La Asociación Agraria Jóvenes Agricultores (ASA
JA) ba enviado una carta a los ayuntamientos 
de la provincia en la que advierte sobre la, a 
su entender, ilegalidad de la revisión del catastro 
de las propiedades rústicas. El anuncio de sus

pensión que realizó el martes el ministro SoIcbaga 
podría afectar sólo a las propiedades urbanas y 
no a las rústicas, dada la confusión que al respecto 
existe entre las distintas organizaciones consultadas 
por este diario. La propia delegada provincial de

Hacienda, Paloma Morales, dijo ayer que desco
nocía este extremo. Mientras, el becbo de que los 
bienes urbanos no aumenten su valor basta el 
año próximo ba sorprendido a algunos ayunta
mientos de la provincia.

El aplazamiento anunciado por Solchaga podría no afectar a los bienes no urbanos

ASAJA considera ilegal la revisión del 
catastro de propiedades rústicas

Los ayuntamientos que contaron con la revalorización de inmuebles deberán rectificar

L.T

Algunas corporaciones muni
cipales, que ya habían bajado 
el tipo impositivio aplicable 
para adaptarse a los nuevos 
valores, tendrán que rectificar 
o ver mermados sus ingresos.

En la provincia. Hacienda ya 
había cursado bastantes noti
ficaciones para proceder a la 
revisión de los valores urbanos. 
En la capital, el 35 por ciento 
de esta notificaciones ya habían 
sido enviadas y en otros pue
blos como Campo de Criptana, 
Herencia, Valdepeñas e Infan
tes se había alcanzado el cien 
por cien. Morales informó que 
el Centro de Gestión Catastral 
había recibido bastantes quejas 
de ciudadanos por la elevación 
del valor de sus viviendas y 
locales, pero dijo no disponer 
del número exacto de las 
mismas.

La carta de ASAJA, que esta 
organización se propone enviar 
a los cien ayuntamientos de la 
provincia, afirma que las Juntas 
Periciales de la Propiedad Rús
tica, a las que se ha dirigido 
Hacienda para proceder a la 
revisión, son ilegales, ya que 
la ley de presupuestos de 1988 
“derogó expresamente la posi
bilidad de poder utilizar gestas 
juntas en la revisión de los 
catastros. Por lo tanto, sigue 
diciendo, y desde nuestro punto 
de vista, las actuaciones que 
hasta la fecha han tenido, así 
como las que puedan tener en 
el futuro, son nulas de pleno 
derecho, y las actas levantadas 
hasta ahora carecen de validez”

El sindicato agrario añade 
que, a la vista de esta situación, 
los informes y reuniones que 
se están llevando a cabo al res-

Dudas sobre si el aplazamiento de la revalorización afecta también a las propiedades rústicas.

fi

pecto sobre cambios de cultivos 
y valoración de parcelas no tie
nen ninguna validez, “y los fun
cionarios convocantes y asisten
tes pueden incurrir en respon
sabilidades” Añade por último 
esta organización que, en últi
ma instancia, se propone 
impugnar todos los trabajos en 
los que intervengan estas jun
tas.

La revisión de valores en las 
propiedades rústicas podría 

alcanzar el 500 y hasta el 1.000 
por cien, según ASAJA, que 
ha expresado su criterio favo
rable a una revalorización sólo 
en los casos en que las tierras 
hayan aumentado su produc
tividad.

Por otro lado, tanto en las 
organizaciones provinciales del 
Partido Popular, como Izquier
da Unida y CDS se ha valorado 
positivamente la retirada tem
poral de la revisión catastral. 

pero en los tres casos han des
tacado el carácter “electoralis- 
ta”de esta medida, que no hace 
sino aplazar el problema.

Agustín Pérez, concejal del 
Ayuntamiento de Puertollano 
por Izquierda Unida, ha aven
turado que esta corporación 
deberá rectificar su disminu
ción del tipo impositivo apli
cable a los bienes rústicos, si 
no quiere verse afectada por 
una notable disminución de 

ingresos, ya que dicho tipo bajó 
del 0,8 por ciento al 0,48, con
tando con que la base impo
nible de los inmuebles aumen
taría.

Vicente Gallego, portavoz 
del CDS en el Ayuntamiento 
de la capital, ha expresado una 
opinión similar y precisado que 
su partido tenía previsto pre
sentar mociones en varios ayun
tamientos para adecuar el tipo 
impositivo a los nuevos valores.

■■ Nuevo órgano universitario
El presidente será probablemente Fernando Novo

Nombrado el Consejo Social 
de la Universidad

L.T

El rector de la Universidad, 
Luis Arroyo, envió ayer para su 
publicación en el Boletín Oficial 
del Estado y en el de Castilla-La 
Mancha el nombramiento de los 
componentes del Consejo 
Social, una vez que el Ministerio 
de Educación y Ciencia ha 
designado a sus representantes.

En representación de la uni
versidad formarán parte de este 
órgano el rector, el secretario.

Gustavo de las Heras y el geren
te, Joaquín Gómez-Pantoja, 
como vocales natos. Además 
entran también en el consejo 
para representar a la junta de 
gobierno universitaria Antonio 
del Cerro, director de la Poli
técnica de Albacete, Ernesto 
Martínez, director del departa
mento de Química, Francisco 
Delgado, profesor ayudante, 
Francisca Perea, miembro del 
personal de administración y 
servicios y el estudiante Carlos

Rodríguez. El ex-consejero de 
Industria, Ferando Novo, que 
entra en representación de los 
intereses sociales, será probable
mente el presidente del consejo, 
aunque este cargo deberá ser 
designado por el Ministerio de 
Educación y Ciencia una vez 
oído el rector. En este órgano 
hay también representantes de 
las Cortes Regionales, la Junta 
de Comunidades, los sindicatos 
más representativos y las aso
ciaciones de empresarios. Fernando Novo, probable presidente del Consejo.
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■■ Relevo en Telefónica
El director provincial de Telefónica en Ciudad 
Real, Francisco González Arroyo, ba sido tras
ladado por la compañía a la provincia de Córdoba, 
donde desempeñará el mismo cargo. El nombra
miento de González Arroyo fue ofícial el pasado 

miércoles y ayer, jueves, el nuevo director pro
vincial de Córdoba se despedía de los medios 
informativos de esta provincia y bacía un balance 
de su gestión de “cuatro años y un mesial frente 
de esa empresa a la que cogió con algo más

de trescientos empleados, y deja con seiscientos 
cinco, lo que supone un incremento del 80% en 
la plantilla provincial. La inversión de Telefónica 
en la provincia, en estos cuatro'años, ba sido 
de 15.058 millones de pesetas.

El director provincial ha sido trasladado a Córdoba

Balance de gestión de González Arroyo: 
cuatro años al frente de Telefónica

Juaa García Justos nuevo director en Ciudad Real

Diego del MORAL

El relevo en los puestos de 
varios directores provinciales de 
Telefónica viene motivado por 
el traslado a Argentina de once 
mandos de la Compañía al 
hacerse cargo la empresa espa
ñola, en aquel pais, de gran parte 
del servicio telefónico. Esos 
puestos, dejados por los mandos, 
ahora argentinos, se están 
cubriendo en estos dias y han 
afectado a nuestra provincia al 
trasladar a Córdoba a Francisco 
González Arroyo y cubrir su 
puesto con Juan García Justos, 
que procede de Teruel, hombre 
con vínculos en Ciudad Real, 
natural de Cardeña y que pasa 
sus vacaciones, habitualmente, 
en Santa Quiteria. La toma de 
posesión de González Arroyo en 
la capital de los Califas será el 
próximo dia 3 y al dia siguiente 
la de García Justos en Ciudad 
Real.

Balance de gestión

Francisco González Arroyo ha 
dejado nuestra provincia, según 
nos informó, en una excelente 
situación en cuanto se refiere al 
nivel medio de España, en el 
servicio telefónico. Como hitos 
mas destacados de los cuatro 
años de trabajo en esta provin
cia, González Arroyo destacó la 
instalación del teléfono “quince 
millones”en España y que 
correspondió a un abonado de 
Tomelloso, el dia 12 de septiem
bre de 1987. José Bono, presi
dente de Castilla-La Mancha, se 
desplazó hasta la sede de la 
Sociedad Agraria de Transfor
mación “Santiago Apóstol”en 
dicha localidad para mantener 
una conversación con S.M. El 
Rey don Juan Carlos y conme
morar así esa efemérides. Tam
bien destaca entre los logros de

Francisco González Arroyo, paúl white

¡JU

la gestión de González Alroyo 
el de la inauguración de la cen
tral digital “Cervantes”en Ciu
dad Real en la antigua sede de 
Avenida del Imperio, la auto
matización total de la red pro
vincial en Puebla de Don Rodri
go, en 1.988, la inauguración de 
la central de Telefonía Móvil, 
el teléfono en el coche, el centro 
de operación provincial y la 
extensión del servicio de teléfono 
al medio rural.

Estas inversiones han supues
to un gasto de más de quince 
mil millones de pesetas en los 
cuatro años.

Listas de espera

LA TRIBUNA preguntó a 
González Arroyo por las famosas 
listas de espera para la insta
lación de un teléfono y el, hasta 
ahora, director provincial nos 
dijo que hay unas 7.500 peti

ciones en espera real y otras 
4.000 que ya tienen instalado el 
aparato en casa y que están a 
la espera de la entrada en fun
cionamiento de una nueva cen
tral. Esa instalación previa se 
hace para ahorrar tiempo y que, 
una vez entre en funcionamiento 
la central, el servicio sea efectivo 
sin tener que esperar a que la 
linea y el aparato lleguen a casa. 
Como quiera que la nueva cen
tral tendrá 11.000 nuevas líneas.

todas las peticiones quedarán 
servidas con la entrada en ser
vicio de esa central, ahora en 
instalación. LA TRIBUNA 
desea a Francisco González 
Arroyo los mayores éxitos en su 
nuevo cargo en Córdoba, al 
tiempo que le felicita por su ges
tión al frente de Telefónica en 
la provincia de Ciudad Real en 
estos “cuatro años y un mes“ 
que, dijo, ha estado entre noso
tros.

^B ^Aquellos chiflados en sus viejos cacharros'’
Recorrerá las provincias de Ciudad Real y Toledo

Presentado el I Rally del 
Turrón y de los Castillos

D.M.

Como ya adelantó LA TRI
BUNA, la Escudería de Coches 
Históricos de Ciudad Real, 
organiza entre los días 7 al 9 
de diciembre, el I Rally del 
Turrón y de los Castillos, que 
recorrerá las carreteras entre 
Ciudad Real-Sonseca-Tole- 
do-Ventas con Peña Aguile
ra-Ciudad Real y que se acer
cará a las localidades de Gua
damur y Polán para admirar la 

belleza de los castillos y for
talezas de los siglos XIII y XV.

Los organizadores de este 
rally han hecho la presentación 
del mismo ante los medios 
informativos, mostrando el car
tel anunciador y facilitando los 
detalles de esta “carrera“ en la 
que habrá un total de veinte 
vehículos participantes y una 
caravana de unas sesenta per
sonas.

El presupuesto del rally 
asciende a casi dos millones y 

medio de pesetas, que se sufra
gan con las ayudas de los Ayun
tamientos de Toledo y Ciudad 
Real, Diputación Provincial de 
Ciudad Real y marcas patro
cinadoras, así como las inscrip
ciones de los propios parti
cipantes.

La salida se dará en la plaza 
Mayor de Ciudad Real y la pre
sentación de los coches se efec
tuará, el dia 7, en la plaza de 
la Constitución, frente a la 
Diputación Provincial. El presidente y el director de carrera del rally.

f
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Para Solchaga no hay problemas de contaminación en la comarca

IU presentó ayer una moción 
al gobierno sobre Almadén

Novillo afínna que le preocupa la postura de otros partidos

Pedro Pablo Novillo, secretario provincial 
de IU, informó ayer de la presentación 
de una moción al gobierno por parte de 
su grupo político sobre el tema de Alma
dén. Novillo comentó también la respuesta

del ministro de Economía, Carlos Sol
chaga, a la interpelación formulada por 
IU respecto a esta comarca. Según el 
secretario provincial el ministro desco
noce el tema.

M. ARAUS

IU presentó ayer al Gobier
no central una moción conse
cutiva a la interpelación for
mulada sobre las responsabi
lidades en que se ha incurrido 
durante la gestión empresarial 
y medioambiental de Minas de 
Almadén y Arrayanes, y una 
propuesta de desarrollo socioe
conómico para la comarca. La 
moción consta de ocho puntos, 
y será presentada para su vota
ción en el Parlamento el próxi
mo 11 de diciembre. Los aspec
tos tratados en el texto se refie
ren a que se promueva desde 
el Gobierno la creación de una 
Comisión, en la que participen 
representantes del Ministerio 
de Economía y Hacienda, 
Ministerio de Agricultura, INI,

Comunidad Autónoma, Ayun
tamientos de la Comarca, cen
trales sindicales y organizacio
nes empresariales, para la ela
boración de un proyecto inte
gral de desarrollo de la comar
ca que contemple inversiones 
en infraestructuras, atención 
sanitaria, sistema educativo, y 
empresas de transformación de 
productos agroalimentarios.

En la moción también se 
insta al Ejecutivo al cumpli
miento de la Convención de 
Basilea, exigiendo a los países 
exportadores la reimportación 
de los residuos depositados en 
Almadén. Mientras tanto no se 
produce la devolución se pide 
al Gobierno que promueva la 
construcción, de forma urgente 
y provisional, de un depósito 
capaz de aislar temporalmente 

del medio todos los tipos de 
residuos existentes en Alma
dén.

En el texto se incluye que 
el Congreso de los Diputados 
inste al Gobierno para la sus
pensión inmediata de las acti
vidades de la planta de reci
claje de residuos mercuriales, 
dadas las gravísimas deficien
cias técnicas que la afectan y 
la incapacidad de reciclar la 
mayor parte de los residuos 
almacenados.

También se insta al Gobier
no a abrir una investigación 
sobre la actuación de los car
gos directivos de la empresa 
Minas de Almadén y Arraya
nes, sobre las responsabilida
des relativas a la compra, 
transporte y almacenamiento 
de residuos. La moción con-

Noviilo criticó la respuesta de Solchaga, paul white

cluye que en ningún caso se 
promoverá la instalación de 
plantas incineradoras de resi
duos industriales, en tanto no 
se produzca el correspondiente 
debate parlamentario acerca 
de su necesidad e idoneidad.

La respuesta de Solchaga

Respecto al debate surgido 
en el Parlamento a raíz de la 
interpelación presentada por la 
diputada comunista Nines 
Maestro respecto al tema de 
Almadén, el ministro Solchaga 
fue el responsable de dar res
puesta, asegurando que no hay 
peligro de contaminación en la 

comarca, ni tampoco graves 
problemas socioeconómicos.

Novillo afirmó que quizá 
Solchaga “estaba preocupado 
por el fisco de la revisión catas
tral y no pudo informarse bien 
del tema, pero dio la impresión 
que desconocía por completo 
la problemática real de la 
comarca”. Durante el debate 
intervinieron también los gru
pos del CDS y el PP, éste últi
mo a través de la diputada 
Esteban, para pedir que de una 
vez se ponga en marcha el Plan 
Nacional de Residuos Indus
triales, que se termine el depó
sito y que funcione la planta 
de tratamiento.

Mariano Aguayo habló de la 
montería cordobesa

El Ayuntamiento colabora 
con la Tercera Edad

P.M.

Mariano Aguayo que expone 
una serie 'de cuadros sobre la 
montería, con motivo de la I 
Semana de Caza, en la Biblio
teca Pública de Ciudad Real, 
pronunció una conferencia, den
tro de los actos organizados por 
Cervezas Calatrava, el miércoles 
pasado, sobre “El acercamiento 
a la montería Cordobesa” El 
conferenciante destacó su amor 
por la caza y el campo. Agra
deció la asistencia del público 
que se encontraba en sala, 
muchos de ellos amigos y cono
cidos con quienes intercambió 
impresiones al finalizar el acto.

Mariano Aguayo explicó que 
la montería tal y como se con
cibe hoy tuvo su iniciación en 
Sierra Morena. San Calixto era 
una de las zonas más pobladas 
durante la República pero debi
do a una mala política se quedó 
prácticamente sin reses en la 
zona. Destacó durante la con
ferencia, lo aficionado que era 
el Rey Alfonso XII a la caza 
y cómo en una montería, el Rey 
con mucha gracia, comentaba lo 
malos que eran algunos mon
teros pues durante una cacería, 
en la que él participó, se hicie
ron muchos disparos pero sólo 
se cobraron cuatro reses. En 
1.947 aparece gente sin experien
cia que empieza a proliferar en 
la montería Cordobesa. En un 
principio los que se considera
ban monteros de toda la vida, 
por tradición familiar, tuvieron 
recelo de estas personas aunque 
más tarde reconocieron que, 
gracias a estos nuevos aficiona
dos la montería ha ido a más.

Características de la montería 
cordobesa
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Mariano Aguayo, paúl white

Las realasUna de las características de 
la montería de Córdoba es la 
utilización del trabuco. El perre
ro lo utiliza cuando el cochino 
se atranca con los perros. En 
Ciudad Real al igual que otras 
provincias se ha dejado de usar. 
Otra de las características es la 
utilización de las caracolas. El 
perrero con trompetilla en Cór
doba no se da. Dentro de los 
tipismos que encierran las las 
monterías están las prendas de 
vestir diseñadas para el perrero, 
el coleto era una de ellas, pero 
en la actualidad se utiliza muy 
poco.

Manuel Aguayo que como 
escritor ha publicado varios 
libros, uno de ellos que apareció 
en 1.988 titulado, “Vocabulario 
cordobés del monte y la mon- 
tería”explicó su preocupación 
por el lenguaje tan característico 
de la caza y que se está per
diendo con el paso del tiempo.

En Córdoba no hay club ni 
asociaciones de monteros, úni
camente existe una asociación 
de realas. En las monterías cor
dobesas las realas tienen un 
puesto que se sortea al igual 
que los demás. Existen de ver
dad doce realas, aunque luego 
en el registro figuren un total 
de ciento setenta de caza mayor 
y conejos.

Los realeros, explicó, son 
unos señores que tienen un 
perrero asalariado y con unos 
perros que son suyos. Aguayo 
destacó que cada zona tiene las 
realas adecuadas y no son mejo
res ni peores que las de otros 
lugares.

El conferenciante comentó 
cómo una vez asistió a una mon
tería donde participaron aproxi
madamente unas cuatrocientas 
personas.

P.M.

El Ayuntamiento y la Aso
ciación para la Cultura y el Ocio 
de la Tercera Edad, firmaron 
un convenio dentro de la pro
gramación de la asociación y 
el municipio de Ciudad Real, 
el jueves 29. El acto tuvo lugar 
en el Salón de Plenos y estu
vieron presente el alcalde, 
Lorenzo Selas, el presidente 
Nacional de Acote, José López 
Mora, y el presidente de Acote 
de Ciudad Real, Alfonso 
Ramos Ramos.

El alcalde agradeció la pre
sencia del público que asitio al 
acto “sencillo pero entraña- 
ble”de la firma del convenio. 
Destacó lo importante que es 
potenciar más ayuda y no sola
mente económica por parte de 
las diferentes instituciones. El 
Ayuntamiento de Ciudad Real 
va a cooperar en los proyectos 
de estas asociaciones cuyo único 
fin es el social.

El alcalde señaló que se sen
tía muy satisfecho de la firma 
de este convenio por la labor 
que realizan estas asociaciones 
que están dirigidas a ayudar a 
nuestro mayores. El Ayunta
miento se compromete con este 
acuerdo a aportar el personal 
técnico que estimen oportuno 
para el desarrollo del programa 
y la infraestructura de la que 

, dispone para la celebración de 
las distintas actividades. La 
coordinación técnica de dicho 
programa será llevada a cabo 
por el personal que se contrate 
al efecto con cargo a la apor
tación de Acote, al igual que 
el personal que se designe por 
la Concejalía de Bienestar 
Social del Ayuntamiento. Acote 
se comprometió a aportar siete 
millones de pesetas para sufra

gar los gastos de personal y las 
actividades que se desarrollen. 
El Convenio tendrá validez has
ta el 30 de junio de 1.991. Figu
ran ambas instituciones en cual
quier actividad incluida en el 
presente convenio, así como el 
Ministerio de Asuntos Sociales 
quien a través de la asignación 
tributaria del IRPF, financia 
dicho programa.

Solidaridad para con nuestros 
mayores

El presidente Nacional de 
Acote, declaró que el fm que 
persigue la asociación es el de 
la solidaridad para con nuestros 
mayores. Dicha asociación se 
siente orgullosa de colaborar 
con el Ayuntamiento de Ciudad 
Real. José González Mora, 
señaló que han de ser los pro
pios interesados los que pongan 
los medios necesarios para que 
la asociación funcione y tam
bién que sean ellos mismos 
como preceptores que son, los 
encargados de administrar lo 
que la administración les con
ceda.

Programas de ayuda a 
domicilio

Los objetivos de la implan
tación del programa de ayuda 
a domicilio en Ciudad Real, son 
la prestación de un servicio al 
colectivo de los mayores de Ciu
dad Real, que consiste en ofre
cer compañía y fomento de una 
ocupación y actividades de enla
ce con su entorno social más 
próximo, para una mejor inte
gración en su medio. Este pro
grama se realizará conjunta
mente con la red de servicios 
sociales de que dispone el 
Ayuntamiento de Ciudad Real.
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Según informó el presidente de la Junta Rectora, José Antonio Fernández

Prohibida la extracción de agua para 
riegos en el sector del Acuífero 24

La entrada en vigor de esta decisión afectará a 5.000 hectáreas

Concierto de 
“Vihuela”dentro 
de la serie 
“Música en vivo 
1990”

J.N.

La Junta Rectora del Par
que Natural de Las Lagu
nas de Ruidera decidió ayer 
prohibir la extracción de 
agua para riegos en el sec
tor del Acuífero 24, durante 
el próximo año f^L Esta 
decisión afecta a 5.000 hec
táreas de terreno de Ciudad 
Real y Albacete.

Domi VILLAREJOS

La Junta Rectora del Parque 
Natural de las Lagunas de Rui
dera decidió ayer prohibir la 
extracción de aguas para riegos 
en el sector del Acuífero 24 
que surte a Las Lagunas ante 
el reducido caudal hídrico que 
se observa en las minas y en 
el embalse de Peñarroya, según 
informó el presidente de dicho 
organismo José Antonio Fer
nández. La medida adoptada 
ayer por la Junta Rectora vol
verá a plantearse el próximo 
11 de diciembre en la reunión 
que mantendrá, la Junta de 
Explotación del Acuífero. Su 
entrada en vigor está prevista 
para el próximo ejercicio y 
afecta a unas 5.000 hectáreas 
de los términos municipales de 
Osa de Montiel, Ballesteos y 
El Bonillo en la provincia de 
Albacete y Ruidera y Alhambra 
en la de Ciudad Real.

Extraccioaes

La medida no supone, según 
Fernández la extracción cero 
del Acuífero, sino que afecta 
tan sólo a la zona de este cau
dal que surte a Las Lagunas. 
La prohibición en esta zona 
supone que no se podrá regar 
durante todo el año 91, en con
tra de lo que se ha venido 
haciendo en los dos últimos

“La danse des poules”se representa 
en el auditorio López Torres

Jesús NAVARRO

Dentro de la campaña de Tea
tro en Otoño, que patrocina la 
Consejería de Cultura, con la 
colaboración del Ayuntamiento 
, mañana sábado en el auditorio 
López Torres se pondrá en esce
na la comedia hecha mimo “La 
danse des poules” con Domini
que Abel y Fiona Gordon.

Haciendo un breve compen
dio de ambos intérpretes, indicar 
que Dominique Abel, de nacio
nalidad belga, y Fiona Gordon, 
canadiense, se encuentran en 
París en 1980. Después de estu
diar con personajes tan legen
darios como Jacques Lecoq, Phi
lippe Gaullier y Monika Pag- 
neux, en 1983 se instalan en Bru- 

^§élas, donde viven actualmente 
el poco tiempo que no están de 
giras por el mundo, una vez con
seguido un puesto entre los gran
des del teatro europeo.

Juntos o por separado han 
participado en los festivales de 
Avignon, Edimburgo, Interna

%
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La Junta Rectora del Parque ha decidido prohibir el riego en el Acuífero 24.

años en los que el plan de 
extracciones permitía la utili
zación de 2.000 metros cúbicos 
por hectárea para riegos excep
to en los meses de verano en 
que la prohibición era total.

Una prohibición que no se 
ha respetado, ya que recorde
mos que durante el año 89 se 
extrajeron del acuífero de for
ma ilegal 30 hectómetros cúbi
cos de agua y 15 durante el 
pasado verano. Estos incumpli
mientos han tenido como prin
cipal consecuencia la lamenta
ble situación hídrica que pre
senta el parque en la actualidad 
y la decisión de prohibir total
mente el riego en los términos 
municipales antes menciona

cional de Mimo de Londres, Tos- 
se dór de Cannes, Montreal, en 
la Expo-86 de Vancouver y han 
realizado giras por la Europa 
Continental, Canadá, Africa, 
Inglaterra, Estados Unidos y 
ahora España.

“La danse des poules”es una 
comedia burlesca sobre la que 
un prestigioso crítico francés ha 
dicho que está “a medio camino 
entre una historia de amor y un 
concurso de gimnasia, contada 
con cierto aire de Chaplin, sobre 
todo en lo que se refiere a la 
utilización burlesca de los peque
ños objetos” «

Utilizan unos decorados sen
cillos, esquemáticos, pero que 
ellos incorporan a la historia de 
forma virtuosa. Llevan más de 
cuatrocientas representaciones 
en todo el mundo con esta obra, 
consiguiendo los premios tan 
prestigiosos como el Pyramide 
de Vienne, el Tasse dór de Can
nes y el Crystal de Roche de 
Saint Gervais.

dos.
Por otra parte y según ha 

confirmado Fernández, la Jun
ta Rectora no tiene conoci
miento de que los tribunales 
se hayan pronunciado sobre las 
denuncias efectuadas por la 
Confederación Hidrográfica 
del Guadiana, contra los pro
pietarios de fincas agrícolas del 
Campo de Montiel, por levan
tar el precinto de los pozos 
impuesto por el organismo 
denunciante o bien por la 
extracción ilegal de agua.

La situación en que se 
encuentran actualmente Las 
Lagunas está motivada, según 
la Junta Rectora, por las 
extracciones realizadas en el 

Tomelloso ha iniciado su campaña de Teatro en Otoño.

Acuífero 24, con destino a rie
go en el que estos dos últimos 
años se ha registrado un incum
plimiento generalizado de las 
limitaciones establecidas en los 
correspondientes planes de 
ordenaciones.

Ante esta situación, la Junta 
Rectora ha decidido definir 
dentro del Acuífero 24 el perí
metro que afecta a Las Lagu
nas de Ruidera, según los estu
dios realizados por el servicio 
geológico del Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo. 
El perímetro queda limitado 
por la línea imaginaria que une 
Parra, El Bonillo, El Ballestero, 
Robledo, Alcaraz, Povedilla, 
Viveros, Cerro Crespo, El 
Cepillo y Pupa.

El auditorio del museo López 
Torres acogerá la actuación del 
grupo folk “Vihuela” de Carpio 
del Tajo de Toledo, dentro de 
los conciertos de “Música en 
vivo 1990” que organiza la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha en colaboración con el 
Ayuntamiento de Tomelloso.

“Vihuela”nació en 1982, de 
la mano de Concepción Rodrí
guez, María Ronda Herradón, 
Carmen Torres, Antonio Del
gado y Diego Vaquerizo, con 
el fin de rescatar el folclore 
autóctono en toda su gama: 
jotas, romances, coplas de Navi
dad y otros, así como el rescate 
de instrumentos antiguos, cos- 
^umbres y tradiciones.

Son numerosos los éxitos 
alcanzados, llegando a ser fina
lista en 1986 en el Encuentro 
Regional de Música Folk, cele
brado en Cuenca, y finalista en 
el concurso de TVE, “Gente 
joven” En 1987, 1988 y 1989 
obtuvo el premio al mejor grupo 
folk tradicional en los certáme
nes regionales de Castilla-La 
Mancha, celebrados, los dos 
últimos, en Albacete y Gua
dalajara.

Dionisio Cañas 
realizará un 
libro sobre la 
historia de 
Tomelloso

J.N.

Dionisio Cañas, que ha vivido 
durante algún tiempo en Nueva 
York, donde impartió clases de 
Filología Hispánica, es el encar
gado de realizar la Historia de 
Tomelloso del periodo 31-55.

Hace unos meses fueron 
entregados a la comisión de Cul
tura, un total de 208 documen
tos, cerca de 5.000 páginas escri
tas y 8 documentos sonoros, 
sobre la historia de Tomelloso. 
Las investigaciones corrieron a 
cargo de un equipo de cuatro 
personas que han trabajado alre
dedor de nueve meses, gracias 
a unas becas concedidas por el 
Ayuntamiento.

Con todo este material reco
gido se irá completando la his
toria de la ciudad, centrándose 
especialmente en los años de la 
Guerra Civil española.

Las fuentes de información 
han sido el archivo municipal, 
hemerotecas, boletines oficiales 
de la provincia y el archivo pro
vincial. Los documentos escritos 
más importantes son los de los 
primeros días de la Guerra Civil, 
la represión ejercida, la desa
parición de las escuelas, la crea
ción de estos centros en la clan
destinidad, la superior del Ins
tituto de Segunda Enseñanza o 
la apertura de locales de pros
titución.

Destaca el hecho histórico de 
que en Tomelloso se produjo 
la segunda colectivización más 
importante de la provincia, des
pués de la de Manzanares, en 
la que cerca de 9.000 personas 
se agruparon para iniciar un 
periodo revolucionario.
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■i Educación especial
La Asociación de Padres y Amitos de Sujetos 
de Educación Especial (ASPADES) reclama la 
solidaridad del resto de la sociedad para poder 
ayudar tanto a los niños que sufren deficiencias 
psíquicas como a sus padres. Según el presidente

de este colectivo, Adrián Muñoz, “estos niños 
necesitan más ayuda que nadie y la misión de 
sus padres no acaba con llevarles al colegio, 
ya que deben ser responsables, en todo momento 
del problema que tienen en sus casas^ En su

opinión, la sociedad debe mentalizarse y vivir 
este tema, trabajando entre todos para intentar 
comprender a los minusválidos. La asociación 
recibe ayudas económicas de variar instituciones 
oficiales.

Sobreviven gracias a las subvenciones ofíciales y el trabajo de ¡os asediados

ASPADE reclama el apoyo de la sociedad 
para integrar a los disminuidos psíquicos

Crearán una escuela para los padres con hijos que sufren este problema

Amaia GOICOECHEA

ASPADE fue creada en 1975 
por varios padres con hijos dis
minuidos psíquicos que inten
taban ofrecer una salida a niños 
sin escolarizar por distintos 
motivos, entre los que se encon
traban su corta edad, el bajo 
nivel intelectual y sus grandes 
problemas psíquicos.

Actualmente atienden a cerca 
de cien niños tanto en régimen 
de ambulatorio como en visitas 
a domicilio, ya que según la 
directora del Centro de Edu
cación Especial, Isabel Sorando, 
“la asociación nunca abandona 
a estas personas cuando le nece
sitan y una prueba de ello es 
que se atiende a domicilio a 
minusválidos de casi cuarenta 
años, como forma de ayudar a 
la familia y conseguir que estén 
siempre perfectamente atendi
dos”

Ayudas ofíciales

El Centro de Educación 
Especial sobrevive con subven
ciones del INSERSO, la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y de la Diputación, así 
como con la ayuda material del 
Ayuntamiento de Puertollano. 
Esta última institución mantiene 
un Centro Ocupacional, en el 
que los disminuidos psíquicos de 
una cierta edad realizan trabajos 
de ganadería, agricultura y cos
tura, como forma de continuar 
su educación y recibir una orien
tación hacia la vida profesional. 
En el Centro de Educación los 
niños pueden recibir asistencia 
a partir de los dos meses. Estos 
niños son estimulados precoz
mente, de forma que puedan 
adelantar lo más posible, 
mediante la ayuda de profesio-

Los niños más pequeños reciben estimulación precoz en el centro. CECILIO conde
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nales y de sus padres, que son 
aconsejados sobre como tratar 
a sus hijos mientras no se 
encuentra en la escuela. Cuando 
uno de estos niños alcanza un 
determinado nivel, se aconseja 
a los padres que les ingresen 
en guarderías y colegios para 
que convivan con normales. No 
obstante, ASPADES continúa 
prestándoles ayuda ya que se 
mantiene en contacto con los 
profesores del colegio para vigi

lar y apoyar el desarrollo escolar 
y psíquico de estos niños.

Escuela para padres

Además, la asociación pre
tende crear una escuela para los 
padres con hijos disminuidos 
psíquicos, para orientar, infor
mar y prestar ayuda a estas per
sonas, que en algunas ocasiones 
no saben como deben educar 
y como hacer frente a este pro

blema. Según la directora del 
Centro de Educación Especial, 
“los otros padres que tienen el 
mismo problema y que han 
pasado por la misma situación 
son los que mejor pueden ayu
darles y lo hacen siempre que 
pueden. En todo momento la 
asociación pretende fometar la 
autonomía personal, familiar y 
social de estos niños. Con este 
objetivo se creó el Centro Ocu
pacional y se intenta integrar

a los niños en centros normales. 
La asociación también organiza 
excursiones para los disminui
dos psíquicos y según respon
sables del centro, “cada vez nos 
dan una lección de responsa
bilidad, ya que incluso se ofre
cen los mayores para cuidar a 
los más pequeños y siempre se 
portan muy bien”. Los dismi
nuidos psíquicos son animados 
a realizar todo tipo de acti
vidades.

" Ayuntamiento

Más de 60 millones de pesetas para obras en urbanizaciones

Acordada la remodelación del
paseo San Gregorio

AG.

La comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Puertollano 
ha aprobado la certificación de 
la obra de remodelación del 
paseo de San Gregorio. El pre
supuesto asignado para este» fin 
supera los 44 millones de 
pesetas.

Por otra parte, el equipo de 
gobierno municipal ha aproba
do también las certificaciones 
de obras de la urbanización de

la calle Ancha, la construcción 
de un muro de contención en 
la plaza de La Calva y la rea
lización de un centro social 
polivalente en la barriada Caña
mares. El importe total de las 
obras supera los 18 millones de 
pesetas.

Asimismo se han destinado 
700 mil pesetas para la adap
tación y mejora del centro 
municipal para los ancianos y 
se ha ampliado la concesión de 
lob beneficios del bonobús joven

a siete solicitantes, con lo que 
ya son 34 las personas que se 
han acogido al programa apro
bado por la comisión de gobier
no en octubre.

Finalmente, el equipo de 
gobierno municipal ha aproba
do la modificación de la dota
ción presupuestaria del área de 
Educación, Cultura Juventud y 
Deportes, con el objetivo de 
transferir 336 mil pesetas a la 
partida de “conservación de ins
talaciones deportivas”. El Ayuntamiento remodelará el paseo de San Gregorio.
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El presidente de la FMP regional considera que la decisión del Gobierno no es electoralista

Fernández Espinosa: ‘‘Tarde o 
temprano todo el mundo pagará’’

^^La revisión catastral se había hecho con precipitación y apresuramiento^

El
Ayuntamiento, 
en desacuerdo 
con el cierre de 
Uvi-Móvil

E.L.

Las declaiaciones efectuadas por el ministro de Eco
nomía, Carlos Solchaga, para el aplazamiento de la 
revisión catastral, han sido califícadas de positivas por 
el presidente de la Federación Regional de Municipios 
y Provincias, Ramón Fernández Espinosa, quien ha 
manifestado que las federaciones regionales y la Fede-

ración Española trasladaron en un principio al Minis
terio de Hacienda que, si bien estaban de acuerdo 
con la revisión catastral para actualizaría, principio 
que nadie discute en la Federación, también se tras
ladaba la precipitación y apresuramiento de cómo se 
estaba llevando a cabo.

Elisa LADERAS

En este sentido, argumen
tó que “nos alegramos de la 
marcha atrás para poder ele
gir así un procedimiento más 
transparente y sosoegado y 
que no sea tan precipitado. 
Hasta ahora, la Federación 
Española de Municipios y 
Provincias, a través de la 
Comisión de Hacienda, ha 
venido manteniendo nume
rosas reuniones para abordar 
aquellos temas económicos 
que afectan a los municipios, 
peto curiosamente para el 
catastro se nos ha marginado. 
Nosotros entendemos que en 
una revisión catastral deben 
estar presentes los munici
pios, para que hagan valer 
los argumentos de sus pue
blos y sus ciudadanos. De 
haberlo hecho, las cosas 
hubieran discurrido de mane
ra diferente”

Apresuramiento

La polémica puede surgir 
siempre, ya que hay gustos 
para todo, pero “nadie debe 
discutir que los valores de 
nuestra región deben ser 
actualizados” Para Fernán
dez Espinosa, el problema no 
estriba en este hecho, que 
todo el mundo comparte, 
sino que se están actualizan

do los valores de una manera 
apresurada y con tremendos 
errores que “levantan ron
chas en los ciudadanos, 
pudiéndolo evitar con un 
procedimiento más justo”

Para la Federación Espa
ñola de Municipios y Pro
vincias, hay un problema de 
fondo, que es la repercusión 
que este impuesto tiene 
sobre otros, lo que deriva en 
que se tenga que pagar más 
por los impuestos de patri
monio, sociedades, IRPF, 
etc. Esta repercusión indirec
ta, que la Federación ha 
valorado siempre como nega
tiva, puede hacer mucho 
daño a los ciudadanos con 
una economía humilde. Para 
Fernández Espinosa, es bue
no que se haya aplazado la 
revisión catastral y que el 
Ministerio de Hacienda, a 
través del diálogo con el res
to de los partidos políticos 
en el Parlamento, se lleva a 
cabo un procedimeinrato que 
se estudie hasta en sus últi
mas consecuencuias y que no 
tenga esa cantidad de errores 
y de apresuramientos de que
rer hacer las cosas en dos 
días, cuando se debe tardar 
más “si la situación, tal y 
como estaba en España, tar
dó varios siglos no se puede 
resolver en dos días, sino 
paulatinamente y de forma

Ramón Fernández Espinosa, presidente de la FMP de Castilla-La Mancha.

que los ciudadanos lo entien
dan. No hay que permitir que 
nadie se aproveche de la ino
portunidad del momento 
para su discusión y para 
hacerlo entender a los ciu
dadanos. Este tipo de cosas, 
en un período preelectoral es 
lo menos electoral que puede 
haber”

Todo es electoral

En la vida todo es elec

toral, pero este aplzamiento 
considera que no es electoral. 
“La propia Federación no lo 
ha hecho ahora sino hace 
mucho tiempo. El que el 
Ministerio lo haya puesto en 
marcha, si tiene algo, es 
antielectoral, pero antes o 
después de las elecciones 
nadie pensará en que ahora 
se quita y no lo pago y luego 
el año que viene me lo 
ponen. Esto, entendido así, 
sí es electoralismo”

El Ayuntamiento de Valde
peñas ha acordado comunicar 
al Consorcio Público para el 
Servicio contra Incendio y Sal
vamento, Emergencia Ciudad 
Real, su disconformidad con 
el cierre de un servicio ya crea
do, por suponer una disminu
ción de calidad de vida para 
los ciudadanos.

Este acuerdo fue adoptado 
por la Comisión de Gobierno 
en sesión celebrada el 8 de 
noviembre, en la que se dio 
cuenta del escrito del médico 
representante sindical del per
sonal del servicio de Emergen
cia Ciudad Real, indicando 
que por el cierre de Uvi-Móvil, 
en el SCIS Emergencia Ciudad 
Real se producían diversos 
problemas de consideración.

MANSERJA

Como se recordará, hace 
varias semanas se denunciaron 
varios casos en la sede de la 
Mancomunidad de Servicios 
del Jabalón (MANSERJA) de 
enfermos que eran atendidos 
por la noche por personal no 
sanitario. Entre los servicios 
que presta MANSERJA a los 
pueblos que componen la 
mancomunidad se encuentra 
el de la Uvi-Móvil, pero este 
servicio presentaba varias defi
ciencias. En concreto, las lla
madas que se recibían de 
noche no eran atendidas por 
médicos y se dio el caso de 
un paciente que falleció mien
tras era atendido por personal 
no sanitario.

Los pacientes afectados por 
estas deficiencias, presentaron 
las pertinentes denuncias ante 
los responsables del servicio.

De carácter provincial, tiene su sede en Valdepeñas

La Asociación para la Defensa de los 
Menores se constituirá el próximo mes

E.L.

La Asociación para la 
Defensa de los Menores 
(ADEME), se constituirá ofi
cialmente el próximo día 12 de 
diciembre, en la que los esta
tutos serán aprobados en 
^Asamblea General.

ADEME nace con la idea 
de proporcionar una defensa 
integral del menor, al consi
derar, según manifestaba el 
presidente de la Comisión Ges
tora, Carlos Santamaría, que la 
sociedad todavía los sigue cata
logando como ciudadanos de 
segunda categoría.

“Este hecho” argumentó, “se 
nota en circunstancias tales 
como la protesta ante autori
dades que en un principio están 
encargadas de velar la mendi
cidad infantil y que son las pri
meras que se desesperan por 

encontrars poco menos que 
con un motín entre la familia 
que utiliza a los niños para 
mendigar, lo que demuestra 
que hay muy poca sensibilidad 
en la sociedad para con este 
tema”

La Asociación, de carácter 
provincial y con sede en Val
depeñas, pretende defender y 
«vitar que los niños sufran o 
tengan que sufrir la desespe
ración de contar con unos 
padres o educadores poco dili
gentes con sus derechos.

Según la Asociación, son 
muchos los casos que hay que 
dar aún para garantizar los 
derechos a los que casi todo 
el mundo hace oídos sordos.

Los malos tratos a niños, que 
incluso provocan la muerte en 
multitud de casos al ser bru
talmente maltratados, demues
tran que hay que garantizar

La sociedad considera a los niños “ciudadanos de segunda”

estos dercechos que los demás 
ciudadanos mayores de edad 
defienden por sí mismos.

La Comisión Gestora está 
formada por Carlos Santama
ría, el presidente de la Audien

cia Provincial, Julián Pérez 
Templado, Herminio Ureña, 
Salvador Galán, Héctor Huer
tas, José Luis López de Sancho 
y Joaquín Fernández Rodri- 
guez-Patiño.

Los bomberos 
hallan muerta en 
su casa a una 
mujer de 83 años

E.L.

Carmen Alvarez León, de 83 
años de edad y natural de Val
depeñas, fue hallada sin vida en 
la tarde del miércoles en su casa 
de la calle Caldereros, número 
76.

Los hechos tuvieron lugar 
poco después de las seis y cuarto 
de la tarde, cuando los vecinos 
avisaron al Cuerpo Local de 
Policía al echar de menos a la 
fallecida, extrañados al escuchar 
el ruido del televisor y tener 
la luz encendida.

Los bomberos de Emergen
cias 006 de Valdepeñas tuvieron 
que penetrar en la casa por el 
balcón. Los bomberos encontra
ron a la fallecida tumbada en 
el suelo, con prácticamente todo 
el cuerpo en el patio y la cabeza 
en la entrada del comedor. Al 
parecer, y según las fuentes con
sultadas, la víctima murió por 
causas naturales.
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“Corral de 
Comedias" 
publica la 
revista 
“Miramar”

Eugenio RAMOS

La Asociación Grupo de Tea
tro de Cámara “Corral de Come- 
dias”ha lanzado a la calle el 
número uno de su revista “Mi
ramar” La difusión de esta publi
cación es gratuita y se distribuye 
por todos los pubs, bares y sitios 
de recreo.

“Corral de Comedias”de 
Almagro nació hace más de 15 
años en la ciudad encajera y se 
subvencionan sólamente con sus 
propios ingresos procedentes de 
actuaciones o alguna subvención 
otorgada igualmente cuando 
intenuenen en algún acto.

El primer número de esta 
revista, que ya publicó un núme
ro cero hace aproximadamente 
un mes, y que se presentó en 
el momento de la inauguración 
oficial del local cedido por el 
Ayuntamiento en el centro social 
de San Bartolomé, cuenta en su 
portada con un pequeño trozo 
de la antigua escalera que existió 
en este edificio y que parece ser 
que al hacer las últimas reformas 
fúe destruida en su totalidad. La 
revista Invita, en un editorial, a 
recuperar los escalones que se 
puedan encontrar tirados o las 
barandas de hierro, cinceladas a 
mano, que también se han 
perdido.

El editorial afirma que “cuan
do nos dejemos de majaderías 
y sepamos interpretar y valorar 
lo que otros construyeron, recu
peraremos otra vez la escalera 
manierista”

Convocado el 
XII certamen de 
belenes en la 
localidad de 
Daimiel

NOGALERA

La comisión de Educación y 
Cultura ha convocado en Dai
miel el XII certamen de belenes. 
Los centros educativos, asocia
ciones culturales, recreativas o 
de cualquier índole podrán 
tornar parte en el certamen 
comunicando su participación en 
la Casa de Cultura, antes del 
16 de diciembre.

Los belenes serán de libre rea
lización y deberán estar termi
nados antes del 18 del próximo 
mes, fecha en que serán visitados 
por el jurado. Los cinco premios 
establecidos para la categoría 
centros educativos oscilan entre 
las 10 mil y las 3 mil pesetas 
y una placa conmemorativa del 
certamen. Por otra parte, los pre
mios para la categoría asocia
ciones o familias serán de 25, 
15 y 10 mil pesetas respecti
vamente.

Todos los participantes serán 
obsequiados con frutos típicos 
navideños y laj entrega se anun
ciará oportunamente. En Dai
miel, durante las fechas de Navi
dad se celebran prácticas ances
trales traducidas en forma de 
bromas protagonizadas por los 
pequeños y se ha instaurado la 
bonita tradición de representar 
un belén viviente, desde el año 
1952, en que se hizo el primero 
en el templete de la plaza.
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Declaran que participarían como convocantes

IU apoya la manifestación de 
Almadén pero no se adhiere

La movilización tendrá lugar el 11 de diciembre

El concejal de IU en el Ayuntamiento de Almadén, 
Roberto Fernández, declaró ayer en Ciudad Real que 
su partido apoya la reivindicación de la manifestación 
del día 11, pero que no se adhiere, porque no se 
les admite como convocantes. Añadió que no entendía 
cómo la protesta iba dirigida contra “nadie^^

M.ARAUS

El único concejal de la coa- 
lación de IU en el Ayunta
miento de Almadén señaló 
ayer en Ciudad Real que su 
grupo político apoya la inicia
tiva de la manifestación del 
próximo día 11 de diciembre 
en esta localidad, pero señaló 
que su grupo político no se 
adhiere, pues no se les ha 
admitido como convocantes.

Roberto Fernández añadió 
que su voto a la convocatoria 
ñie afirmativo en el Pleno cele
brado en el Ayuntamiento de 
Almaen, pero señaló a conti
nuación, durante la sesión ple
naria, que este tipo de inicia
tivas ya habían partido del 
PRAC sin que hubieran fruc
tificado y continuó diciendo 
que no entendía el que con 
esta manifestación no se iba 
contra nadie cuando quedaba

Para potenciar una mejor organización en el hogar

Jornadas sobre apoyo a la 
familia en Miguelturra

Juan LAGUNA

El centro social polivalente de 
Miguelturra y la Concejalía de 
Bienestar Social están celebran
do unas “Jornadas de apoyo 
familiar”para todos aquellos 
interesados, no sólo de la loca
lidad sino de otros lugares de 
la provincia.

El objeto de estas reuniones 
no es otro que dar a conocer 
e informar sobre temas relacio
nados con la familia y potenciar 
el uso de costumbres para una 
mejor organización del hogar. 

claro que debía irse contra el 
partido en el Gobierno como 
responsable de la situación 
actual. IU aboga por una 
industrialización amplia siem
pre que con ello no se hipo
teque la salud del pueblo de 
Almadén.

La manifestación del día 11 
ha sido convocada por el Par
tido Socialista, UGT y el Comi
té de Empresa de Minas de 
Almadén y Arrayanes, bajo el 
lema “exigimos la industriali
zación de la Comarca de 
Almadén”

IU señala que si con indus
trialización se quiere decir 
planta incineradora de residuos 
industriales, ello no encaminan 
en este sentido su propuesta.

En el mismo sentido, el 
secretario provincial de 
Izquierda Unida en Almadén, 
Pedro Pablo Novillo, señaló 
que la convocatoria tiene falta

Para ello, el centro social y la 
Concejalía han organizado, 
durante cinco días, una serie de 
charlas dirigidas a las asociacio
nes de amas de casa y empleada.s 
de hogar, matrimonios, educa
dores de familia y, en general, 
a todas las personas involucradas 
e interesadas en el tema.

Las actividades se iniciaron el 
lunes con una conferencia sobre 
la economía familiar, la impor
tancia de la alimentación en la 
salud y la habitabilidad de la 
vivienda. El martes, se habló 
sobre la planificación familiar. 

de claridad, y no se presentan 
reivindicaciones concretas.

Subida de impuestos

Roberto Fernández criticó 
la subida de tasas municipales 
en Almadén, que es del 13%. 
Afirmó que su grupo no apoya 
esta decisión porque en este 
momento la comarca y su 
población “no están para 
soportar una subida de este 
calibre”

El concejal comunista 
denunció también que en la 
subida que se ha llevado a cabo 
del recibo del agua “se quiere 
camuflar otro tipo de impuesto 
encaminado asubsanar una 
deuda contraída por el Ayun
tamiento con la empresa eléc
trica Unión Fenosa”

La decisión de subir las tasas 
municipales fue tomada el día 
26 de noviembre eix la reunión 
mantenida por la Comisión de 
Hacienda del Ayuntamiento de 
Almadén. Fernández reiteró 
que su grupo se alegra de la 
decisión del PSOE de promo
ver una movilización “contra 
sí mismo” que es quien tiene 
la responsabilidad de la rein
dustrialización de la zona. 

anticonceptivos y el funciona
miento de un centro de ogen- 
tación familiar.

Ayer miércoles, la charla se 
dedicará a la higiene en el hogar 
y la prevención de los accidentéis 
domésticos. Hoy jueves, se tra
tará sobre el cáncer mamario 
y ginecológico y su detección.

El último día se hablará del 
SIDA y la educación sexual. Con 
estas actividades se persigue dar 
una mayor información de los 
temas relacionados con la fami
lia y cubrir las que pueden ser 
sus necesidades.

Un capítulo de 
“Para El¡sa”se 
ha rodado en 
Campo de 
Criptana
_____________ J.M. OLIVARES

Durante una semana se ha 
llevado a cabo en Campo de 
Criptana el rqdaje- de un capí
tulo para una serie de Tele
visión Española cuyo título es 
“Para Elisa”

Una serie hecha en 35 mm, 
compuesta de 16 capítulos, y 
cuyos directores son cuatro 
diferentes, que rodarán cada 
uno de líos cuatro capítulos. 
Ellos son: Juan Antonio Aré
valo, Adolfo Dufur, Pascual 
Cervera y Francisco Montoliu.

Es una serie dedicada al 
mundo de la publicidad, cuyas 
historias están entrelazadas y 
sus protagonistas son muchos 
y muy conocidos por todos los 
telespectadores. Entre ellos se 
encuentran Assumpta Serna, 
Juan Luis Gallardo, Tito Val
verde, Javier Elorriaga, Beatriz 
Santana, Germán Cobos, 
Manolo Zarzo, Teresa Gimpe- 
ra, Virginia Mataix, etc, hasta 
completar los cuarenta o cin
cuenta actores.

Es una serie que se hace con 
un presupuesto bastante eleva
do y se espera emitiría en el 
año 1992.

Empezó a rodarse en el mes 
de mayo y durará el rodaje has
ta finales del mes de junio de 
1991. A continuación viene la 
fase de postproducción y espe
ramos que estén listos para su 
emisión en la fecha antes 
mencionada.

Escasa 
participación en 
la elección al 
Consejo Escolar 
en Torralba

Esteban SANCHEZ

El centro escolar “Santísimo 
Cristo del Consuelo”de la loca
lidad de Torralba de Calatrava 
ha celebrado elecciones al Con
sejo Escolar. De los 503 censados 
sólo emitieron su voto, 42 per
sonas, que suponen un 8 por 
ciento del censo.

Los candidatos para el Con
sejo Escolar eran Jesusa Fernán
dez de Mera, Leopoldo Gar
cía-Motos, Ramón García-Villa- 
raco, Teresa González, Angela 
Mingallón, Pilar Valencia y 
Rafael Villafuerte.

Después de cerrar el colegio 
electoral y realizado el recuento 
de votos, fueron elegidos los 
siguientes candidatos: Leopoldo 
García-Motos con 26 votos; 
Ramón García-Villaraco, con 19 
votos; Teresa González, con 18 
votos, Angela Mingalón, con 18 
y Rafael Villafuerte, con 16 
votos.

Las elecciones a los Consejos 
Escolares deben celebrarsc en 
todos los centros escolares antes 
del próximo día 10 de diciembre. 
La mayoría de los colegios de 
la provincia ya han realizado las 
elecciones, aunque aún queda 
algún centro en el que no se 
han celebrado.

En el colegio de Torralba, 
destacó la escasa participación 
de los votantes.
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Almodóvar del Campo
En el salón de sesiones del Ayuntamiento

‘‘El andujano” recibió el 
capote al novillero triunfador

Recondo realizó un análisis sobre la fíesta de los toros

El pasado sábado, tuvo lugar en el salón de sesiones 
del Ayuntamiento de Almodóvar una charla-coloquio tau
rina en la cual se hizo entrega de un capote de paseo 
al novillero triunfador de la H Feria de novilladas cele
brada del 15 al 17 de septiembre de este año.

Pilar G. MANZANARES Sanz Jiménez.
Una vez analizadas las actua-

tros alternantes, el jurado falló 
en favor del diestro José Andrés 
Navarro en base a la labor de 
conjunto desarrollada la tarde el 
17 de septiembre ante astados 
de la ganadería de Mariano Sanz 
Jiménez, dentro de la feria de 
novilladas que este año ha reci
bido el reconocimiento de la crí-

P. GARCIA MANZANARESEn esta charla-coloquio inter
vinieron el joven novillero José 
Andrés Navarro “El andujano” 
triunfador de la feria, y su actual 
apoderado el ex-matador de 
toros José María Recondo.

Después de ser presentados 
por el concejal delegado de fes
tejos Pablo Arias Serrano, ante 
los numerosos asistentes que lle
naban el salón de actos, José 
María Recondo dió comienzo su 
intervención haciendo un análisis 
general sobre la fiesta del toro, 
para continuar respondiendo a 
las preguntas que le formularon 
los aficionados. Acto seguido 
José Andrés Navarro recogió su 
trofeo de manos de José Luis 
López Pizarro, alcalde de Almo
dóvar.

Entre los novilleros que este 
año han actuado en la feria figu
ran: Cristo González, Luis de 
Pauloba, Rafael González “Chi- 
quilín” Manuel Caballero, Sán
chez Mejías, Pepín Rubio, Mar
tín Pareja Obregón, Felix-Jesús 
Rodríguez y el espada premiado 
“El andujano” que lidiaron reses 
de las tres prestigiosas ganade
rías: Hernández Barrera, Alonso 
Moreno de la Cova, y Mariano

ciones de cada uno de los dies- tica y medios de comunicación. J®^ Andrés Navarro, “El andiúano’

Al ritmo
del basket

Exposición del 
pintor Diego 
Antona en la 
galería de arte 
“Manzanares”

Roberto MUÑOZ

En la segunda quincena de 
noviembre tiene expuestos unos 
cuarenta cuadros en la galería 
de arte “Manzanares*' de la Caja 
de Madrid, el pintor madrileño 
Diego Antona.

Cuadros en los que se aprecia 
un gran dominio del dibujo y del 
color y una gran variedad temá
tica: marinas, paisajes urbanos, 
paisajes rústicos, bodegones y los 
más variados motivos de este pin
tor que ha realizado multitud de 
exposiciones tanto individuales 
como colectivas, lo que hace que 
su obra se encuentre en expo
siciones particulares de muchos 
países y haya conseguido mul
titud de premios durante su ya 
larga carrera pictórica.

Durante su estancia en Man
zanares ha realizado también 
varios óleos que tienen como 
motivo la plaza de la Constitu
ción, la iglesia parroquial de 
Nuestra Señora de la Asunción, 
Paseo del Río y otros paisajes 
manzanareños que han merecido 
la atención del pintor, en los que 
demuestra una vez más su gran 
dominio de los grises y azules 
en los cielos, los verdes de las 
plantas, los blancos de la cal, los 
ocres de las tierras y fachadas.

Todos los sábados a 

partir de las 6 de la tarde 

se pide "Tiempo Vivo" 
en la COPE. El ritmo de 

tu música preferida 
para que,a continuación,

vivas en directo el gran baile de los gigantes. 

TIEMPO DE JUEGO BALONCESTO.

Un equipo de altura capitaneados por el 
ala-pivot de la información deportiva 

AGUSTIN CASTELLOTE. Las magistrales

asistencias de la gran revelación de esta 
temporada JUAN PABLO ORDUÑEZ. 

Y la magia americana de la NBA conducida 

por el espectacular MIGUELANGEL PANIAGUA.

Sintoniza con ia COPE.
Entran todas.RAIMO K>RN.AII

COPE

TIEMPO DE JUEGO
BALONCESTO

SÁBADOS A PARTIR DE IAS 17 HORAS
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Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Semana n" 48- Cotizaciones del día 29-11-90 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO Ptas./Rg. • Diferencia
Corderos hasta 10 kg. 500 -20,-30
Corderos de de 10 a 15 kg. 
(media de 12,5 a 13) ................................. 460-470 ^0
Corderos de 15,5 a 19 kg..........................390-400 -35
Corderos de 19,5 a 23 kg........................355-365 -35
Corderos de 23,5 a 28 kg....................... 320-330 -35
Corderos de 28,5 a 32 kg....................... 255-265 -35
Corderos de 32,5 a 38 kg....................... 205-215 -35
Oveja gorda................................................. 50-60 =
Lana..............................................................

CEREALES
Cebada Beka para cervecería.................
Cebadas para cervecería...........................23,95 =
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl.......23,40-23,60 =
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl..........22,90-23,20 =
Trigos duros..........................^....................29 , -1-0,50
Trigos blandos:
De fuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.).......27,50 -+-0,50
Extensibles:
Chamorro....................................................... 31 -1-0,25
Aragón........................................................... 28,50 -1-0,25
Pan&icables (Astral, Capítol, Sevillano).......27,25 -1-0,75
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)........................26 =
Avena..............................................................21 =
Centeno..........................................................22,75-23 =
Triticales.........................................................23,15 =
Maíz secadero................................................ 27,70 =

LEGUMINOSAS
Yeros.............................................................
Veza..............................................................
Lentejas.........................................................
Heno de Alfalfa..........................................

PORCINO
Selecto...........................................................160 - 5
Normal..........................................................155 -5
Graso.............................................................150 - 5
Lechón normal hasta 18 kg..................... 180 - 10

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg....... 325-335 - 25
Conejo desvieje.................................. 70 =
Información de precios. Teléfono: 215910 (Contestador)

UNION FENOSA, S.A.

Estamos mejorando el servicio eléctrico en la provincia 
de Ciudad Real, y para ello nos vemos obligados a 
interrumpir provisionalmente el suministro el día 2 para 
conexionar nuevas instalaciones y/o efectuar labores 
de mantenimiento en las existentes. Se verán afectadas 
las siguientes poblaciones:

De 8 a 14.- C.T. “Albacete” en Tomelloso (Reparar 
interruptor protección del Trafo)

De 8 a 14.- C.T. “PI-Margali” en Tomelloso (Reparar 
el interruptor protección del Trafo)

De 8 a 14.- Línea Bullaque N-405 a 15 KV de la Sub 
El Robledo (Para reparar línea, izar 
columna metálica y hacer varios empal
mes por cruzamientos de carreteras).

De 8 a 12.- Tramo Línea 15 KV. en Villanueva de la 
Fuente (Sustituir línea aérea por sub
terránea).

Estas interrupciones cuentan con la autorización de 
la Delegación Provincial de Industria y Turismo de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha. Rogamos 
disculpen las molestias que les pueda ocasionar.

Las líneas se consideran en tersión, por si los trabajos 
terminasen antes de la hora indicada, en cuyo caso 
se repondrá de inmediato el suministro.

Z.B. EXPRES
MENSAJERIA 

URGENTE
NECESITA: Persona 
encargada de distribución 
para C. REAL y Provincia.

. Intereresados: llamar 
967/23 83 07 
91/479 28 47

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
G.C.
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La ayuda se extenderá también al aceite de girasol.

Según acordaron los ministros de agricultura de la CEE

La ayuda al consumo de los 
aceites comienza el día 1®

Se pagarán 43 ecus por cada cien kilos

actual denominado de stand still. Entre ellas 
figura la ayuda al consumo del aceite de oliva 
que será de 43 ecus por cada 100 kilos. La 
nueva normativa afecta también a los aceites 
de semillas, principalmente al del girasol.

Los ministros de Agricultura de la Comunidad 
Europea (CE) alcanzaron un acuerdo en su últi
ma reunión sobre el copiunto de medidas que 
se pondrán en marcha en España en el sector 
de las materias grasas al fínalizar el período

César LUMBRERAS

La ayuda al consumo de 
aceite de oliva comenzará a 
aplicarse en España a partir 
del 1 de diciembre y debería 
provocar un descenso en el 
precio al consumo de este 
tipo de grasa. El importe de 
la ayuda se ha fijado en 43 
ecus por cada 100 kilos lo que 
supone unas 65 pesetas por 
kilo aproximadamente, según 
los cálculos elaborados por 
los servicios del Ministerio de 
Agricultura.

En un principio la Comi
sión Europea había propuesto 
que fuera de 40 ecus mientras 
que España solicitaba 49. 
Durante los próximos años el 
importe de esta ayuda deberá 
aumentar hasta situarse al 
mismo nivel que el que rige 
para los otros países miem
bros, con excepción de Por
tugal, que actualmente es de

COMPAÑIA
DE SEGUROS 
necesita para su sucursal 

en Ciudad Real 
INSPECTOR 
COMERCIAL

Se requiere:
-Experiencia en el sector 
-Vehículo propio
-Capacidad para crear, moti
var y formar una red de 
agentes
Se ofrece:
-Incorporación en plantilla, a 
partir del 1/1/91
-Sueldo fijo, más incentivos 
(no inferior a 3.000.000)
Interesados: enviar “currícu
lum vitae”, al apartado de 
Correos 81-13080 CIUDAD 
REAL, indicando la referencia: 
TPC

61 ecus por cada 100 kilos.
Con la puesta en funcio

namiento de esta ayuda se 
quiere mantener la actual 
relación de precios entre el 
aceite de oliva y los aceites 
de semillas con el fin de man
tener los mismos niveles de 
consumo.

Hay que tener en cuenta 
que a partir del 1 de enero 
próximo, cuando acabe el 
período actual denominado 
de stand still, el precio al con
sumo del aceite de semillas, 
fundamentalmente el de gira
sol, debería bajar al'aplicarse 
la nueva normativa, lo que 
se podría traducir en un des
censo del consumo del de 
oliva.

En este mismo apartado de 
materias grasas se decidió ele
var a 500 kiloé por campaña 
el límite para ser considerado 
pequeño productor de aceite 
de oliva. Hasta ahora el techo 
máximo estaba fijado en 400 
kilos. Estos tendrán derecho 
a una ayuda.

En esta misma reunión los 
ministros de Agricultura de 
la CE realizaron el primer 
debate sobre las propuestas 
presentadas por la Comisión 
Europea para reformar la 
Organización Común de Mer

1̂

cado (OCM) del azúcar. Ha 
habido distintos países que 
han criticado algunos puntos 
concretos del plan de la 
Comisión. Así por ejemplo en 
el caso de España la dele
gación presidida por Carlos 
Romero aprovechó el debate 
para pedir una vez más el 
aumento de la cuota de pro
ducción que es inferior al 
consumo español de azúcar. 
La Comisión Europea había 
propuesto mantener las cuo
tas en sus niveles actuales y 
también el reparto por países. 
Romero, junto a otras dele
gaciones, solicitó también que 
se mantenga el reembolso de 
los gastos de almacenamiento 
del azúcar C reportado. La 
discusión sobre este punto 
coninuará en una próxima 
reunión.

Los ministros aprovecha
ron también para estudiar los 
últimos acontecimientos rela
cionados con la negociación 
del capítulo agrícola de la 
fase final de la Ronda de 
Uruguay del GATT.

A partir del próximo lunes 
comenzará la reunión a nivel 
ministerial en Bruselas que 
debería finalizar con un 
acuerdo el día 7 de diciembre.
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Carlos Romero.

El Ministerio incumple el 
acuerdo de contratos

C.L.

Los responsables del Minis
terio de Agricultura han incum
plido el acuerdo firmado con 
la Coordinadora de Organiza
ciones de Agricultores y Gana
deros (COAG) y posteriormen
te con ASAJA sobre la regu
lación del contrato tipo de com
praventa de productos agrarios. 
Según una nota hecha pública 
por el primero de estos sindi
catos agrarios en el Decreto que 
ha aparecido publicado en el 
BOE se faculta “a las organi
zaciones agrarias, cooperativas 
industrias y comercializadores a 
que unilateralmente puedan 
presentar propuetas de homo
logación de contratos tipo de 

compra-venta de productos 
agrarios, dejando libre criterio 
del MAFA la elección de la 
propuesta que más le plazca”.

También se faculta a todas 
las organizacions agrarias y coo
perativas independientemente 
de su ámbito territorial y carác
ter representativo a presentar 
propuestas de homologación de 
contratos. En opinión de la 
COAC dado que estos incum
plimientos suponen una altera
ción sustancial del contenido 
del acuerdo mencionado y que 
el nuevo Real Decreto no faci
lita la equiparación de las partes 
en la ne^ciación de los con
tratos agrarios, objetivo de la 
modificación planteada, se 
rechaza esta nueva regulación.

El próximo lunes, coincidiendo con el fin de la negociación GATT

Agricultores españoles se 
manifestarán en Bruselas

Protestan por el desmantelamiento de la PAC

Varios centenares de agricultores y ganaderos españoles 
acudirán el próximo lunes a la manifestación que se 
celebrará en Bruselas convocada por el COPA y que 
coincide con el comienzo en la capital comunitaria 
de la reunión ministerial que debería poner Bn a la 
Ronda de Urugay del GATT.

César LUMBRERAS

Mediante estas moviliza
ciones los profesionales del 
sector agrario de los doce 
países miembros de la Comu
nidad Europea (CE) quieren 
protestar por la reducción del 
apoyo y por lo que ellos con
sideran que puede ser el des
mantelamiento de la Política 
Agrícola Común (PAC).

Tanto el COPA como las 
principales organizaciones 
agrarias a nivel nacional han 
criticado duramente la posi
ción que ha presentado la CE 
y que se adoptó por los minis
tros de Agricultura y de 
Comercio Exterior tras 
numerosos Consejos.

En la última reunión de 
los titulares de la cartera de 
Agricultura celebrada a prin
cipios de esta semana éstos 
han recordado a las comisa
rios que'deben acudir a las 

negociaciones que la posición 
comunitaria está perfecta
mente definida y que no pue
da cambiarse sin su consen
timiento.

Rechazo de las asociaciones

En España las principales 
organizaciones agrarias han 
rechazado la posición que 
presenta la CE, que también 
ha sido considerada inacep
table por parte de los Estados 
Unidos y de los países del 
llamado grupo de Cairns. 
Tanto ASAJA como la 
COAG consideran que en 
caso de reducirse el nivel de 
apoyo que. tienen los agricu- 
lores y ganaderos españoles 
muchas pequeñas y medianas 
explotaciones desaparecerán.

Por este motivo algunos de 
sus afiliados va a acudir a 
esta manifestación en la que 
también estarán presentes los

Movilizaciones de agricultores.

principales dirigentes. Para 
ello se han fletado autocares. 
Mientras tanto, las perspec
tivas que existen actualmente, 
cuando faltan tres días para 
el comienzo de esta sesión 
ministerial, son muy poco 
halagueñas ya que durante las 
últimas semanas no se han 
realizado avances en las reu
niones preparatorias que han 
tenido lugar en Ginebra.

1 1

SORTEO CORRESPONDIENTE AL MES DE NOVIEMBRE-90

Don Juan Navarro Céspedes recibe el premio de manos de Don Jesús Moreno 
Martín, director de la oflcina Principal de '' iudad Real.

PREMIADOS:

NOMBRE EMPRESA OFICINA

AURORA CUARTERO GARCIA AMBULATORIO SEG. S. TOLEDO-8

FRANCISCO SANCHEZ CHICO CERAMICA DE LA CAL BARREIRA PTE. ARZOBISPO

JUAN NAVARRO CESPEDES J.C.C.M. CONSEJERIA SANIDAD C. REAL O.P.

TOMAS OLIVERA RESECO SERVICIO EXT AGRARIA TCLEDO-8

HORTENSIA FERRER JIMENEZ PENSIONISTA BOROX

PASCUALA DIAZ MORALEDA PENSIONISTA CONSUEGRA

HIPOLITO SANCHEZ SANSEGUNDO PENSIONISTA TOLEDO-4

PAULINO PEÑAS SANCHEZ PENSIONISTA GALVEZ
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Los alumnos del 
Instituto de 
Mota del Cuervo 
cortaron el 
tráfico

LT

Los 500 alumnos de Bachi
llerato del Instituto de Mota del 
Cuervo (Cuenca) interrumpie
ron el tráfico esta mañana en 
las carreteras nacionales 420 y 
301, a su paso por esta loca
lidad, en protesta por la falta 
de calefacción y de suministro 
de luz en dicho centro.

Durante las interrupciones, 
que apenas duraron media 
hora, no se registró ningún inci
dente, salvo algunos enfrenta- 
meintos verbales con usuarios 
de las vías, por lo que no inter
vinieron las Fuerzas de Orden 
Público.

Los alumnos del único ins
tituto de Mota del Cuervo deci
dieron no asistir a clase ayer, 
a raíz de la avería registrada 
en el transformador eléctrico 
que ocasionó el corte de sumi
nistro. Esta decisón contó con 
el apoyo del Consejo Escolar, 
que se reunió con carácter 
extraordinario, y se mantendrá 
“hasta que no se solucionen 
ambos problemas”, declaró a 
Efe el presidente de la Aso
ciación de Padres de Alumnos, 
Angel Caballero.

El pasado 3 de abril de 1989, 
el Consejo Escolar del instituto 
solicitó a la Dirección Provin
cial de Educación la instalación 
de un transformador en el cen
tro. Entretanto, la compañía 
suministradora de energía faci
litó otra de emergencia, que es 
el que se ha averiado ahora.

Niegan la 
suspensión de 
las elecciones 
sindicales en el 
MEC de Toledo

LT

Los sindicatos de UGT y 
CC.OO. aseguraron ayer que 
las elecciones sindicales del per
sonal laboral del Ministerio de 
Educación y Ciencia (MEC) se 
desarrollaron desde las 8 horas 
en la provincia de Toledo y des- 
mintiereon la suspensión de 
dicho proceso, anunciada por 
CSI-CSIF.

CSI-CSIF remitió un escrito 
a los medios de comunicación, 
donde señalaba que el Juzgado 
de los social de toledo dictó 
una providencia por la que se 
suspendían provisionalmente 
dichas elecciones, tras admitir 
un recurso presentado por esta 
central.

Los responsables provinciales 
de Enseñanza de UGT y 
CC.OO.. Enrique García y 
Jesús Mora, respectivamente, 
informaron ayer en rueda de 
prensa que las mesas electorales 
no han recibido ninguna noti
ficación oficial de Magistratura 
de Trabajo anunciando dicha 
suspensión por lo que el pro
ceso se desarrolló con norma
lidad. Los sindicalistas, quienes 
calificaron la actuación de 
CSI-CSIF como “irresponsa
bles” y destinada a propiciar la 
confusión y abstención de los 
trabajadores.

Molina estuvo en Guadalajara para elaborar las candidaturas de las próximas elecciones.

Señaló en Guadalajara el presidente regional del PP, José Manuel Molina

‘‘Suprimiría las delegaciones 
en favor de las diputaciones’’

Crítico la política regional socialista respecto a la Tercera Edad

El presidente regional del Partido Popular, José 
Manuel Molina, afímió ayer en Guadalajara que si 
su partido llegara a gobernar en Castilla-La Mancha 
suprimirá las delegaciones provinciales, cuyas funciones 
serían asumidas por las diputaciones de las provincias 
correspondientes

LT

Molina, que presidió en la 
capital alcarreña una reunión 
del Comité Regional de su 
Partido, agregó que de este 
modo “se abaratarían costes 
y se descentralizaría la ges
tión”. En rueda de prensa, el 
también alcalde de Toledo 
criticó la labor desempeñada 
por los delegados provinciales 
de las consejerías de los que 
dijo que “parecen más asis
tentes de Bono que delegados 
territoriales”.

El también diputado nacio
nal del PP por Toledo anun
ció que el próximo mes de 
mayo renunciará a su escaño 
en el Congreso de los Dipu
tados “para dedicarme a la 
región, y mientras Bono se 
va yo me quedo”, dijo en alu
sión a su creencia de que el

El cementerio municipal contará con una zona de aparcamiento

Numerosa participación en La 
Gineta por Santa Cecilia

P. PINTADO

La festividad de Santa Cecilia 
contó con una mayoritaria par
ticipación por parte de los veci
nos de La Gineta, que asistieron 
al acto en el que tuvo lugar, 
por primera vez, la elección de 
la “Musa de la Música”, que 
en esta ocasión recayó sobre 
Matilde Cuesta, componente de 
la Banda Municipal de Música 
y las damas Ana Belén Medra- 
no y Nati Hernández. Además, 
el pasado día 24 tuvo lugar una 
cena de hermandad en la que

presidente del Ejecutivo 
Autónomo desea ser ministro.

Candidato a la Junta

Respecto a si será candi
dato a la Junta de Comuni
dades, Molina indicó que está 
a disposición del Partido y 
agregó que “no tengo voca
ción de estar en la oposición 
etemamente, estuve cuatro 
años en la oposición del 
Ayuntamiento de Toledo y 
logré la alcaldía y no espero 
estar otros cuatro años en la 
oposición de la región”.

Criticó la política seguida 
por el Gobierno" regional 
socialista respecto a la Ter
cera Edad al “gastarse los 
millones en viajes para los 
ancianos” y lo que el PP pro
pone, agregó Molina, es dotar 
a los pensionistas de una paga 

participaron unas 170 personas.
Por otra parte, la Asociación 

de Amas de Casa, junto con 
personas de esta localidad están 
haciendo ocho gigantes y ocho 
cabezudos, de cara a los desfiles 
y fiestas que ya están próximas. 
También ha finalizado un curso 
de bisutería a través de un con
venio entre el Ayuntamiento y 
el Inem.

En el apartado de obras, se 
han terminado las del cemen
terio municipal y el ciudadano 
de La Gineta, Tomás Hidalgo, 
ha donado en terrenos más de 

mínima mensual de 60.000 
pesetas. También dijo que su 
Partido, de llegar al Gobierno 
de la región, invertirá 100.000 
millones de pesetas erP moder
nizar las estructuras agrarias 
y vaticinó que los agricultores 
pronto “estarán” al borde de 
la ruina”. A preguntas de los 
informadores, el dirigente 
“popular” refiriéndose a la 
encuesta encargada por el 
Gobierno regional al Centro 
de Investigaciones Sociológi
cas (CIS), afirmó que “Bono 
utiliza los fondos públicos 
para hacer encuentas que lue
go sólo se guarda para si”. 
También censuró el Plan 
Regional de Carreteras y 
anunció que de gobernar el 
PP en la comunidad autóno
ma construirá una carretera 
desde Toledo a Guadalajara 
sin pasar por Madrid y que 
elaborarían un plan de 
desarrollo para esta provincia. 
En la reunión de ayer, se 
designó a un comité electoral 
que preside el presidente de 
la Diputación de Guadalajara 
para crear las candidaturas 
para las próximas elecciones.

2.000 metros cuadrados para 
utilizarlos como aparcamiento 
frente al Campo Santo, donan- 
ción que ha sido muy bien aco
gida por el Ayuntamiento, 
según informó el teniente alcal
de, José Rueda.

Por otro lado, la guardería 
municipal está instalada en las 
aulas del colegio “Mariano 
Muñero”, que se han habilitado 
para ello. Son 70 niños los que 
están en la guardería, compar
tiendo actividades con los niños 
que están en el citado colegio, 
dentro del ciclo de Preescolar.

Con los 
“reinados” 
comienzan las 
Fiestas del Niño 
en Caudete

J.PEREZ

Las fiestas que se celebran 
en Caudete en honor al Niño 
Dios comienzan este sábado, 1 
de diciembre, con lapresenta- 
ción de las tres parejas prota
gonistas de los tradicionales 
Bailes del Niño, que se pro
longarán hasta el 6 de enero.

Los “reinados”, como así se 
denominan, estarán formados . 
este año por las siguiente pare
jas: Amparo Soriano y Raúl 
Santa serán los “reyes” infan
tiles: María Dolores Martínez 
y María Gracia Serrano, junto 
con Francisco Martínez, lo 
harán el segundo día. Estas 
parejas serán presentadas en un 
acto que tendrá lugar a las 10,30 
de la noche en la Sala de 
Comparsas.

En las segundaparte del acto 
actuará la orquesta “La Púa”, 
de Canals, que interpretará un 
repertorio de diez piezas musi
cales, entre ellas el pasodoble 
“Caudete” de'J.A. Amorós; la 
orquesta estará dirigida por 
Cándido Calatayud.

La tercera parte de la velada 
la ocupará el tradicional Baile 
de Puja, donde el público asis
tente lanza sus ofertas en metá
lico, pujando por salir al esce
nario a bailar con los “reyes”. 
La presentación del acto corre
rá a cargo de Cristina Bañón 
y Juan Requena de los Santos 
y contará con el acompaña
miento de la Baña de Música 
de Caudete.

La Casa de la 
Cultura de 
Caudete convoca 
el 1 concurso de 
belenes

J. PEREZ

La Casa de la Cultura de 
Caudete ha convocado por pri
mera vez un concurso de Bele
nes para todos aquellos aficio
nados a esta artesanía navideña. 
Podrán concurrir todas las per
sonas que lo deseen presentanto 
un belén confeccionado con los 
medios y materiales habituales. 
El tamaño será como máximo 
de un metro por un metro de 
lado, aunque no habrá límite 
de tamaño inferior. Los trabajos 
se presentará sobre soporte rígi
do, antes del día 20 de diciem
bre en la Casa de la Cultura 
o en la Biblioteca Municipal.

Los belenes se presentarán 
sin firma exterior, en su base 
irá adherido un sóbre en cuyo 
interior figurarán los datos del 
autor. Con los trabajos recibi
dos se montará una exposición 
en la Casa de Cultura. Se esta
blecen tres premios; el primero 
será de 20.000 pesetas; el segun
do de 15.000 pesetas y el tercero 
de 10.000 pesetas, dotados con 
sendas placas conmemorativas, 
si bien cada autor no podrá 
recibir más de un premio. Esta 
actividad está organizada por la 
Casa de la Cultura y cuenta con 
el patrocinio del Ayuntamiento, 
por medio de la su concejaba 
de Cultura.
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p - El Congreso concede el suplicatorio contra Sanchis
El Pleno del Congreso de los Diputados aprobó 
ayer por 169 votos a favor, 85 en contra y 5 
abstenciones la concesión del suplicatorio soli
citado por el Tribunal Supremo contra el dipu
tado del PP Angel Sanchis por un presunta

irregularidad en la financiación de ese partido. 
PSOE, lU, CDS, PNV y la mayoría de los miem
bros del Grupo Catalán votaron a favor de dicha 
concesión, mientras que el PP y el Grupo Mixto 
rechazaron el informe de la Comisión del Esta

tuto de los Diputados favorable al suplicatorio. 
Angel Sanchis declaró que acepta el resultado 
de la votación pero que la semana que viene 
pnsentará un recurso ante el Tribunal Cons
titucional

Para el PP, la decisión supone un grave precedente: ahora se podrán conceder suplicatorios sin que haya indicios de culpabilidad

Rodrigo Rato exige la misma diligencia para 
el “caso Guerra” que para el “caso Naseiro”

El ex tesorero ha anunciado que recurrirá ante el Tribunal Constitucional la concesión del suplicatorio para procesarle

MADRID. (Efe).- Sanchis, 
que no acudió a votar “para 
no coaccinar” a sus compañeros 
dijo que “los adversarios polí
ticos de mi grupo son más y 
por eso han ganado la vota
ción”. “Sin cuestionar la vota
ción, creo que soy inocente y 
que conmigo se comete una 
injusticia”, declaró el diputado 
y extesorero del Partido Popu
lar, quien añadió que cree en 
la democracia y en la dinámica 
de los votos. Añadió que “apro
vecharé todos los recursos que 
la ley me da y me defenderé 
como gato panza arriba”, y rei
teró sus sospechas de que 
durante todo este tiempo ha 
sido víctima de una maniobra 
política.

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Parlamentario Popular, 
Rodrigo Rato, acusó ayer a 
todos los grupos que votaron 
a favor de la concesión del 
suplicatorio contra Angel San
chis, presuntamente implicado 
en el “caso Naseiro”, de “in
tentar amedrentar al Partido 
Popular”.

‘‘El mensaje del miedo”

Rato dijo en rueda de prensa 
posterior a la concesión del 
suplicatorio por el Congreso de 
los Diputados que los grupos 
que se pronunciaron favorable
mente a la continuación de las 
diligencias judiciales abiertas 
contra el ex-tesorero del PP 
“han caído en el mensaje del 
miedo” lanzado desde el poder 
y se han alineado con el PSOE. 
Todos los grupos votaron a 
favor de la concesión del supli
catorio salvo el Popular, algu
nos miembros del Catalán y la 
mayoría del mixto.

Él portavoz del Grupo Popu
lar afirmó que esta decisión 
supone un grave precedente 
porque, a partir de ahora, se 
podrán pedir y conceder supli
catorios sin necesidad de que 
los jueces hayan encontrado 
indicios racionales de culpabi
lidad y, por tanto, sin que exista 
acusación.

En este sentido, el diputado 
popular Jaime Ignacio del Bur
go, autor de un estudio jurídico 
sobre el caso, afirmó que la con
cesión de este suplicatorio “se 
puede convertir en un arma 
arrojadiza contra la indepen
dencia de los parlamentarios 
que puede servir a intereses 
espúreos o bastardos”.

Del Burgo reiteró que los en 
la votación del suplicatorio no 
han primado los razonamientos 
jurídicos, sino que “los grupos 
que han votado a favor lo han 
hecho por cuestiones políticas 
para dañar al Grupo Popular”. 
El portavoz Rodrigo Rato indi
có que el Grupo Popular “quie-

Angel Sanchis, diputado del Partido Popular, presuntamente implicado en el “caso Naseiro”, afirma que se defenderá “como gato panza arriba”.

El diputado popular, Jaime del Burgo, autor de un estudio sobre 
el caso, afirmó que la concesión del suplicatorio “se puede convertir 
en un arma arrojadiza contra la independencia de los parlamentarios 
que puede servir a intereses espúreos o bastardos”

re hacer una oposición serena, 
pero no queremos dejar de 
denunciar que existe una pre
sión desde el poder contra 
nosotros y también contra los 
medios de comunicación”.

Sin embargo. Rato recalcó 
que ello no impedirá “que vaya
mos contracorriente para que 
en España la libertad esté por 
encima de la autoridad”.

Rato recordó de que forma 
sé desencadenó la Semana San
ta pasada el denominado “Caso 
Naseiro”, que calificó como 
“una operación política que ni 
el Gobierno ni el Fiscal General 
del Estado han querido expli
car”.

A juicio de Rato, unas inves
tigaciones a otras personas 
sobre tráfico de drogas sirvieron 
para aplicar a miembros del PP 
una legislación prevista “para 
asesinos de niños y de policías”. 
En este sentido, el portavoz 
popular anunció que su grupo 
promoverá las correspondientes 

iniciativas parlamentarias para 
reformar esta legislación para 
que no pueda ser aplicada a 
personas que no tienen que ver 
con los delitos de terrorismo 
o narcotráfico.

“Caso Guerra”

El dirigente del Grupo 
Popular agregó que ahora hay 
que esperar a ver “la diligencia 
con que actúa Hacienda frente 
a las denuncias públicas sobre 
dinero negro en las que podrían 
estar relacionadas personas de 
la familia del vicepresidente”, 
dijo en referencia al Caso “Juan 
Guerra”.

La ausencia en la sesión de 
ayer para votar el suplicatorio 
de veinte diputados del Partido 
Popular, incluida la del presi
dente, José María Aznar, la jus
tificó Rodrigo Rato en que 
tenían obligaciones parlamenta
rias fuera de Madrid.

En este sentido, Rodrigo

Rato dijo que “somos un grupo 
solidario y no tenemos que estar 
demostrándolo constantemen
te”, y añadió que si hubiera sido 
necesaria la presencia de los 107 
diputados del Grupos, “todos 
hubieran estado hoy aquí”.

El suplicatorio aprobado a 
solicitud del Tribunal Supremo, 
contra Angel Sanchis es el deci
motercero concedido por la 
Cámara Baja desde la aproba
ción de la Constitución de 1978. 
El Tribunal Supremo ha soli
citado, desde esa fecha, 30 
suplicatorios al Congreso de los 
Diputados, según datos facili
tados por fuentes de esta Cáma
ra. El último de ellos, recibido 
en el Palacio de la Carrera de 
San Jerónimo el 21 de noviem
bre, ha sido contra el diputado 
de HB, Idígoras, por presunta 
implicación en un delito de 
injurias al Jefe del Estado, por 
los hechos acecidos en la Casa 
de Juntas de Guernica en febre
ro de 1981.

^^Los rojos la 
han quitado’^

Salvador Sanchis her
mano del diputado Angel 
Sanchis y diputado en las 
Cortes Valencianas, ha 
manifestado que “los 
rojos han quitado la 
inmunidad” a su herma
no.

Salvador Sanchis ha 
afirmado que “la inmu
nidad la quitan los ene
migos” y, en este caso, 
“los enemigos se la han 
quitado a la gente bue
na”. El parlamentario 
valenciano ha hablado en 
los últimos días con su 
hermano y asegura que 
Angel Sanchis “se 
encuentra cada vez mejor, 
y cuando llegue el 
momento otros bailarán 
la música que él toque”.

El magistrado Luis 
Manglano, primer ins
tructor de las diligencias 
del llamado “caso Nasei
ro” ha declinado, por su 
parte, realizar cualquier 
comentario “por estar 
fuera de mi ámbito de 
actuación.
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Alfonso Guerra arremetió ayer contra la oposición al afirmar que es iletrada por naturaleza.

Para el vicepresidente, la derrota de Solchaga es un ''latiguillo explicable para la oposición”

A. Guerra arremete contra la oposición 
y afirma que es iletrada por naturaleza

Sobre el aplazamiento de la revisión catastral, ^la oposición no tiene que hacer ninguna lectura”

El vicepresidente del Gobierno, Alfonso Guerra, dqo 
ayer que lo ^único” que puede decir la oposición, res
pecto a la revisión catastral, es que **proceder a una 
revisión del catastro en año de elecciones es una medida 
anti-electoralista y no proceder neutral”.

MADRID. (Efe).- Guerra 
hizo estas declaraciones 
durante la inauguración del 
tramo de la M-40 que conecta 
en el sur de Madrid las auto
vías de Valencia (N-III) y 
Extremadura (N-V), y a la que 
también asistieron el ministro 
de Obras Públicas, Javier 
Sáenz de Cosculluela; el pre
sidente del Gobierno regional, 
Joaquín Leguina y el alcalde 
de Madrid, Agustín Rodríguez 
Sahagún.

El vicepresidente agregó 
que la oposición “no tiene que 
hacer ninguna lectura” sobre 
la decisión del Gobierno de

El PP descarta una moción de 
censura contra Felipe González
MADRID. (Efe).- El PP des

carta presentar, por el momen
to, una moción de censura con
tra el presidente del Gobierno, 
Felipe González, por la revisión 
de los valores catastrales y el 
posterior aplazamiento de esta 
medida, según dijo Rodrigo 
Rato, portavoz del Grupo 
Popular en el Congreso.

Rato manifestó que las 
mociones de censura se presen
tan en momentos políticos cer
canos a unas elecciones gene
rales: “una moción de censura 
habrá que plantearía más cerca 

aplazar la revisión del catastro 
“porque la oposición no lee, 
la oposición es iletrada por 
naturaleza”.

Guerra agregó que las 
declaraciones de la oposición 
respecto a una supuesta “nue
va derrota del ministro Sol
chaga”, de quien partió la idea 
de la revisión catastral, “son 
latiguillos explicables ante una 
oposición que no tiene una 
perspectiva muy halagüeña y 
que sufre un cambio perma
nente de líderes”.

Respecto al resto de tramos 
de la M-40 que quedan pen
dientes hasta cerrar la circun

de las próximas”, pero no por 
el problema del catastro “sino 
porque en España se legisla 
para conseguir votos y no para 
el bienestar de los españoles”.

El portavoz del PP recomen
dó a los españoles que no espe
ren que el Gobierno solucione 
sus problemas, ya que éste no 
trata más que de ganar elec
ciones y para ello “se buscan 
conjuntos de ciudadanos con 
intereses comunes a los cuales 
se puede hacer favores mate
riales inmediatamente para con
seguir votos. Esa es la prepa

valación, los firmantes del 
convenio -Ministerio de Obras 
Públicas (MOPU), Gobierno 
regional y Ayuntamiento de 
Madrid- manifestaron sus dis
crepancias.

Mientras que para el pre
sidente del Gobierno regional, 
Joaquín Leguina, el cierre de 
la M-40 “especialmente el tra
mo entre la carretera de Irún 
y la de Valencia se retarda 
por culpa del Ayuntamiento 
ya que el desalojo de las cha
bolas de esta zona, para tener 
suelo libre, compete al 
Gobiemo*municipzil”.

Por su parte, para el alcalde 
de Madrid, Agustín Rodríguez 
Sahagún, el Ayuntamiento de 
la capital no tiene responsa
bilidad en este asunto “rae 
gustaría -dijo Sahagún- que 
los demás (MOPU y Comu
nidad) cumplan tan bien como 

ración para 1992 que nos ofrece 
Felipe González”.

“Estamos con un Gobierno 
cuya definición la ha dado el 
mismo. Tiene dos principios: el 
que me eche un pulso lo pierde 
y no se puede tomar ninguna 
medida que me cueste votos”, 
explicó.

Rodrigo Rato manifestó que 
“ahí empieza y termina la polí
tica ideológica del Partido 
Socialista” y que “por eso no 
ha habido nada que discutir en 
el XXXII Congreso Federal del 
PSOE”.

?

lo nosotros lo hemos hecho 
hasta ahora”.

Para Rodríguez Sahagún 
“la Comunidad tiene parali
zadas las obras de Sinesio Del
gado” y es por culpa del 
Gobierno regional “por lo que 
no se cumplirán los plazos 
previstos”.

Finalmente, el ministro de 
Obras Públicas, Javier Sáenz 
de Cosculluela, señaló que los 
problemas referidos a la tar
danza en el cierre de la M-40 
“no dependen del MOPU y 
no está en nuestra mano, por 
tanto, resolverlos”. Con la 
apertura de este tramo y los 
que ya están en servicio se 
puede circular ya por cerca 
del 50 por ciento de la lon
gitud total de la M-40. El tra
mo conecta entre sí las auto
vías de Valencia, Andalucía, 
Toledo y Extremadura.

Rodrigo Rato.

Joaquín Almunia.

“Aplazar la 
revisión del 
catastro señala 
la sensibilidad 
del Gobierno”

MADRID. (Efe).- El minis- 
tro de Administraciones Públi
cas, Joaquín Almunia, señaló 
ayer que “el aplazamiento de 
la revisión del catastro demues
tra que el Gobierno es sensible 
a la preocupación social”.

Almunia, que asistió al acto 
de inauguración del nuevo 
Ayuntamiento de Valdemoro 
(Madrid), añadió que “aunque 
ha habido reacciones de todo 
tipo, lo que sí ha quedado claro 
es que siguen existiendo pos
turas que no sólo se oponen 
a la revisión catastral, sino a 
toda medida que suponga com
batir el fraude fiscal”.

Para el ministro la decisión 
de dejar la revisión para dentro 
de un año demuestra que “la 
autonomía del Gobierno frente 
al partido socialista no está 
reñida con el diálogo, y en este 
caso lo ha habido en un tema 
tan importante que ha levan
tado susceptibilidades”.

Por otra parte, la Unión de 
Consumidores de España 
(UCE) acogió “positivamente” 
el anuncio de nuevas medidas 
para “mitigar” la actualización 
de los valores catastrales, infor
mó esa organización en un 
comunicado.

Aunque la UCE considera 
necesaria la actualización del 
catastro “no apueba la forma 
en que esa actualización se ha 
llevado a cabo por haberse efec
tuado de forma generalizada, 
instantánea y radical, sin un 
margen suficiente de informa
ción pública y debate social”. 
Asimismo, la UCE considera 
“necesario” que antes de la 
entrada en vigor de los nuevos 
valores catastrales, se lleve a 
cabo una profunda reforma fis- . 
cal que garantice la mínima 
incidencia de estos valores en 
la presión fiscal que soportan 
los contribuyentes”, señala la 
nota.

También la Confederación 
Estatal de Consumidores y 
Usuarios (CECU) ha dirigido 
una carta al director del Centro 
de Gestión Catastral del Minis
terio de Hacienda en relación 
con los nuevos valores catas
trales para las viviendas de pro
tección oficial.

La Confederación “realizará 
la oportuna campaña para que 
los consumidores afectados 
reclamen, además de facilitar 
los correspondientes recursos”.
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El secretario de la Alianza se refíríó a la proliferación de armas en el Tercer Mundo

Woerner afirma que la OTAN deberá 
hacer frente a riesgos no esperados

Manfred Woerner se entrevistó con el presidente del Gobierno y los ministro de Defensa y Exteriores

El secretario general de ¡a OTAN, Manfred Woerner, anun
ció que en los encuentros que celebrará durante su visita 
a España, iniciada ayer, “hablaremos del papel que 
desarrollarán nuestros ejércitos y cómo construir una nue
va estructura de seguridad que abarque a toda Europa”.

MADRID. (Efe).- En decla
raciones efectuadas a su llegada 
al aeropuerto de Madrid, pasa
das las tres y media de la tarde, 
Woerner dijo que en Madrid 

r se reunirá “para unas breves 
conversaciones con el presiden
te del Gobierno, el ministro de 
Asuntos Exteriores y el titular 
de Defensa, todos viejos amigos 
míos”.

Entrea tanto, el conflicto del 
Golfo Pérsico, los cambios en

, los países de Europa del Este 
y el temor a una gran emigra
ción desde estas naciones a 
Europa occidental si no se las 
ayuda económicamente, son los

Ed la guerra^ 
pena de muerte

El pleno del Congreso 
aprobó ayer el Segimdo 
Protocolo del Pacto Inter
nacional de los derechos 
Civiles y Políticos desti
nado a abolir la pena de 
muerte, aunque el 
Gobierno español ha 
introducido una reserva 
para tiempo de guerra.

El motivo de esta reser
va al Protocolo introdu
cida por el Gobierno es 
que la legislación españo
la contempla la posibili
dad de aplicar la pena de 
muerte en situación de 
guerra. El Congreso votó 
separadamente el Proto
colo, que proclama la 
abolición absoluta de la 
pena de muerte, y la 
reserva introducida por el 
Gobierno. La ratificación 
del protocolo por el Par
lamento español fue vota
da afirmativamente por 
todos los grupos parla
mentarios salvo por 
Izquierda Unida.

El secretario general de la OTAN se encuentra de visita en España.

asimtos que discute en Londres 
la Asamblea del Atlántico Nor
te.

Esta Asamblea, órgano par
lamentario de la Alianza Atlán
tica, estudia también las situa
ciones de emergencia ante posi
bles ataques terroristas en 
Europa. El alemán Manfred 
Woerner, secretario general de 
la OTAN, afirmó que la orga
nización “no debe disolverse” 
y que su papel seguirá siendo 
importante porque pueden sur- 

• gir riesgos no esperados, como 
la proliferación de misiles balís- ; 
ticos y armas de destrucción 
masiva en el Tercer Mundo.

PNV y PSOE ven difícil un 
acuerdo para formar gobierno NUEW SERIE ROVER 200

VITORIA. ((EFe).- El PNV 
y él PSE-PSOE han reconocido 
que, en estos momentos, es difí
cil que alcancen un acuerdo 
para formar un nuevo Gobierno 
Vasco si cada una de las partes 
no flexibiliza sus posiciones. 
Para el PNV, según su portavoz 
en las negociaciones Juan 
Ramón Guevara, no será posi
ble la repetición del pacto si 
los socialista^ consideran que el 
desarrollo del Estatuto de 
Autonomía está prácticamente 
cerrado y se niegan a aceptar 
alguna de sus reivindicaciones 
programáticas.

Por su parte, el vicesecretario 
general de los socialistas vascos, 
José Luis Marcos Merino, ade
lantó ayer que su partido con
sidera que no es posible nego
ciar estas cuestiones, por lo que, 
si los nacionalistas “no flexibi
lizan sus posiciones”, esta situa
ción “no tiene solución”. El 
dirigente socialista advirtió al 
PNV que si mantiene esos plan
teamientos como “irrenuncia
bles”, será “su responsabilidad”, 
porque el PSE-PSOE está dis

Si de verdad 
fluiere ayudar 

Fercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
1 Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.
Llámenos al (93) 301 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

<ntcrm#n
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

puesto a “negociar todo lo 
negociable, pero no lo que no 
entre dentro de nuestros cri
terios”.

“Va a ser difícil que llegue
mos a un acuerdo para defender 
estas cuestiones conjuntamente 
ante los poderes que tienen 
capacidad para resolverías”, 
añadió.

Marcos Merino reconoció 
que en lo referente a estos plan
teamientos las comisiones téc
nicas designadas por ambos par
tidos “no avanzan nada” y 
anunció que la reunión plenaria 
de hoy viernes será “definitoria 
o no”, según la posición que 
adopte el PNV.

Por su parte, Carlos Garai
koetxea, ha enviado un escrito 
a Xabier Arzalluz, en la que 
le reitera la propuesta de for
mar un Gobierno Vasco con la 
presencia de estos dos partidos 
junto con EE. El secretario 
general de EA confirmó esta 
propuesta porque “estamos en 
un momento crucial para apos
tar por ser una autonomía más 
en un Estado más centralista”.

lóVALVULAS
INYECCION ELECTRONICA

Versiones 1.4 y 1.6, 16 válvulas.

Desde 1.785.000 ptas.*

♦Preciafinal recomendado (I.V. A. y transporte incluido)

ROVER

Concesionario Oficial: CIUDAD REAL. GRANDESA, SDAD.
COOP. LTDA. Gtra. de Carrión, Km. 0,6. Tel. 22 25 28.^ 
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Equipamiento: Uirección asistida. Espe
jos retrovisores eléctricos y térmicos. 
Elevalunas eléctricos, delanteros y trase
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rior. Cierre centralizado.
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Se ofrecen muchas oportunidades, aunque la coyuntura económica no se encuentre en el momento más favorable

Inversiones: “volver a hacer las Américas”
José Antonio FERRIS

América, la tierra de las 
oportunidades, ha sido desde su 
descubrimiento el destino de 
muchos españoles con ansias de 
riqueza, y hacia ella partieron 
recientemente poderosos galeo
nes hispanos. Las buenas posi
bilidades de negocio son el nue
vo oro que ha atraído a la 
impresionante flota que com
ponen Telefónica, Iberia, Rep
sol, Acerinox, Casa, Ceselsa, 
Bazán, Endesa, Unión Fenosa... 
Argentina, Méjico y Chile han 
sido los enclaves preferidos 
para el nuevo desembarco. A 
este atractivo inversor, se aña
de, cómo no, la particular tutela 
que la Madre Patria ha de pro
porcionar a los países que par
ticiparán en el Quinto Cente
nario y con los que ha suscrito 
importantes acuerdos de coo
peración.

Las ambiciones de Telefónica

Cándido Velázquez-Gaztelu, 
presidente de Telefónica, afir
mó en Buenos Aires que “todos 
los países latinoamericanos, con 
la excepción de Brasil, por razo
nes de idioma, están en la mira 
de la compañía”. Y, de momen
to, lo está demostrando.

El 9,.de noviembre pasado, 
y tras unas duras y largas con
versaciones con el gobierno de 
Carlos Menem, Telefónica 
adquiría por 3.000 millones de

Oro, plata, petróleo.., y, sobre todo, posi
bilidades de negocios. América ofrece 
muchas oportunidades, aunque su coyun
tura económica no se encuentre en el 
momento más favorable. La celebración

del Quinto Centenario y los acuerdos de 
cooperación firmados entre España e His
panoamérica han acelerado todavía más 
las inversiones de grandes empresas espa
ñolas en el continente americano.

pesetas el traspaso por siete 
años de Telco Sur, la empresa 
que gestiona el servicio telefó
nico de la zona sur de Argen
tina.

Anteriormente, Telefónica ya 
había desembolsado 45,000 
millones de pesetas en el otro 
lado del continente. La compra 
de 44 por ciento de Compañía 
de Teléfonos de Chile y el 20 
por ciento de ENTEL (Empre
sa Nacional de Telecomunica
ciones) otorga a la compañía 
española el predominio en Chi
le de las telecomunicaciones.

América, la tierra de 
las oportunidades, ha 
sido desde su 
descubrimiento el 
destino de muchos 
españoles con ansias 
de riqueza, y hacia 
ella partieron 
recientemente 
galeones hispanos

Pero no todo acaba ahí. Telé
fonica ya ha dado un inmenso 
salto hacia el norte de América, 
y con el bolsillo lleno. Cándido 
Velázquez-Gaztelu ha presu
puestado un mínimo de 10.000 
millones de pesetas para par
ticipar en la privatización de 
Teléfonos de Méjico (Telmex). 
El consorcio que Telefónica ha 
formado con la norteamericana 
GTE Corporation y la finan
ciera Acciones y Valores de 
México (Accival), opta a un 
20,4 por ciento de Telmex, 
paquete que posibilita el control 

í i 1

de la sociedad. Acuden también 
a la privatización otros dos gru
pos internacionales. Sin lugar a 
dudas, la mejora que experi
menta la económica mexicana 
ha alentado a diferentes empre
sas del mundo a tomar posi
ciones en dicho país.

Y con pie ya en México, 
Telefónica parece dispuesta 
también a entrar en Puerto 
Rico y, en estos momentos, 
estudia la posibilidad de realizar 
adquisiciones en el sistema tele
fónico de la isla.

La frenética actividad de la 

compañía viene en cierto modo 
justificada por el proceso diver
sificador en el que ha entrado 
desde hace unos años. La mayor 
parte de los analistas estima que 
el “boom” de las telecomuni
caciones en España no va a ser 
eterno, y que se debía invertir 
en zonas con amplias posibi
lidades de desarrollo y renta
bilidad. Cándido Veláz
quez-Gaztelu pressupuestó, con 
este fin, 630.000 millones de 
pesetas para inversiones de la 
compañía durante 1990. La últi
ma de las inversiones planeadas 
en España ha sido el aumento 
del número de telefónos públi
cos en un 23 por ciento, es 
decir, pasar de los 38.000 exis
tentes a 48.000.

Cuestión de alturas

Miguel Aguiló, presidente de 
Iberia, no ha podido iniciar su 
mandato en peores circunstan
cias externas: el descenso del 
turismo en España, la subida 
de carburantes, la recesión que 
ha originado el conflicto del 
Golfo... Narcís Andreu, anterior 
presidente, le dejaba una com
pañía que en 1988 obtuvo 
24.256 millones de pesetas de 
beneficio y 5.268 millones en 
1989. Esta tendencia bajista se 
agudizaba en el presente año: 
en abril ,cuando Andreu entre
gaba el relevo a Aguiló, los 
números rojos ya sobrepasaban 
los 4.000 millones de pesetas.
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Con motivo de la celebración >del Quinto Centenario se han firmado muchos acuerdos

y las previsiones apuntan a un 
resultado negativo de diez a 
quince mil millones de pesetas. 
Despues de cuatro años de 
beneficios. Iberia se sumerge 
otra vez en los números rojos.

Aun así, la situación de Ibe
ria no es un caso aislado. La 
LATA, asociación mundial que 
agrupa a más de 200 compañías 
aéreas, prevé unas pérdidas de 
más de 190.000 millones de 
pesetas para el sector en 1990.

Pero las condiciones adversas 
no han frenado la expansión 
internacional de esta perla del 
INI. Iberia encabezaba un con
sorcio, junto con la argentina 
Cielos del Sur y otras compa
ñías, para acceder al traspaso 
del 85 por ciento de Aerolíneas 
Argentinas. Iberia se quedaría 
con el veinte por ciento de este 
paquete.

Sin embargo, el gobierno pla- 
tense no podía efectuar la venta 
hasta que consiguiese, al menos, 
el 66 por ciento de los “waivers” 
(transferencia de deudas de la 
compañía al Estado) de los 
acreedores de Aerolíneas. 
Finalmente, el ejecutivo argen
tino consiguió reunir el 74 por 
ciento de la deuda de Aero
líneas Argentinas, y los bancos 
acreedores dieron luz verde 
para ofrecer los activos a la 
empresa española. El consorcio 
liderado por Iberia y Cielos del 
Sur ya había apartado cerca de 
130.000 millones de pesetas en 
la filial neoyorkina del Banco 
de la nación argentina, que sólo 
podían ser utilizados si salía 
adelante la compra.

El paradisíaco Caribe puede 
ser próximamente pista de 
aterrizaje de las inversiones de 
Iberia. La compañía pública 
Dominicana de Aviación pre
tende privatizar un 60 por cien
to de su capital, y una de las 
primeras empresas en acudir a 
la llamada ha sido Iberia, que 
en un principio parece dispues
ta a tomar hasta un cuarenta 
por ciento. El resto del paquete 
pasaría a manos de accionistas 
privados de la República Domi
nicana. Los planes americanos 
de Iberia pasan también por 
Estados Unidos, donde se 
encuentra negociando la posi
bilidad de realizar vuelos inte
restatales entre ciudades, y 
Centroamérica.

En enero pasado, Oscar Fan
jul, presidente de Repsol, rea-

V
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lizaba una importante opera
ción con Pemex (Petróleos 
Mexicanos). En un principio ya 
se estimaba que la jugada era 
bastante buena, pero nadie 
podía imaginar que fuera tan 
buena como realmente ha sido, 
sobre todo, a partir de la crisis 
del Golfo y sus consecuencias 
en el mercado del'crudo,

Fanjul quería superar el sép
timo puesto que Repsol ocupa 
en el “ranking” de petroleras 
europeas, pero su punto débil 
era la misma esencia del nego
cio: el petróleo. Mientras que 
las grandes de Europa se autoa- 
bastecían en un 50 por ciento, 
Repsol sólo lo hacía en un 25. 
Repsol, con buenas instalacio
nes productoras y una moderna 
red comercial, necesitaba 
encontrar nuevos chorros de 
oro negro para expansionarse 
con garantías.

Pemex ofrecía un suministro 
diario de 150.000 barriles de 
crudo a Repsol y 50.000 a 
Petronor, empresa controlada 
por Repsol, durante 5 años; 

además del 34,29 por ciento que 
Pemex tenía en Petronor. Todo 
ello a cambio del cinco por 
ciento de Repsol, es decir, por 
30.000 millones de pesetas, que 
es lo que viene a costar en Bolsa 
ese paquete del “holding” del 
INH (Instituto Nacional de 
Hidrocarburos).

Repsol, lejos de conformarse 
con el negocio de Pemex, rea
lizó otra operación para ampliar 
su abastecimiento. Junto con la 
argentina Astra, conseguía este 
verano la licencia del ejecutivo 
presidido por Carlos Ménem 
para explotar cuatro zonas 
petrolíferas durante veinticinco 
años con un rendimiento míni
mo de 200.000 metros cúbicos 
al día. La puja para conseguir 
estos derechos alcanzó los 2.000 
millones de pesetas. Falta ver, 
por ahora, cómo se resuelve la 
actitud negativa de los sindi
catos peronistas hacia la incur
sión del “holding” español por 
la pampa. La situación econó
mica de .Repsol, que en 1989 
obtuvo 64.440 millones de pese

tas de beneficio, se ha visto un 
tanto perjudicada en 1990 por 
el incremento de la materia pri
ma del negocio químico. La 
consecuencia más inmediata ha 
sido la reducción en un ocho 
por ciento del “cash flow” (re
cursos generados por la acti
vidad empresarial). No obstan
te, los beneficios continúan cre
ciendo y la retribución al accio
nista por el ejercicio de 1990 
se situará en tomo a las cien 
pesetas por título.

El metal americano

Acerinox, la acería de la Cor
poración Financiera Banesto, 
tampoco se ha quedado al mar
gen del negocio americano. Los 
buenos resultados de 1988, 
10.306 millones de pesetas, 
debidos en gran parte a sus 
exportaciones, supusieron una 
inyección de moral que anima
ba a las aventuras en el extran
jero.

Primeramente, Acerinox fir

mó la constitución de dos “joint 
ventures” (negocio a partes 
iguales) con la norteamericana

Armco; y compraba, más tar
de, el 33,3 por ciento de Mexi- 
nor, fabricante mexicano de 
acero inoxidable, por 3.500 
millones de pesetas. En Mexi- 
nor también participa el todo
poderoso grupo germano 
Thyssen con otro 33,3 por cien
to. Estas últimas adquisiciones 
de Aceronix aumentan la capa
cidad de producción anual hasta 
550.000 toneladas de acero 
inoxidable.

Sin embargo, la reducción de 
beneficios que se experimentó 
en 1989, con 3,730 millones de 
pesetas, se verá agudizada más 
todavía en este ejercicio. La cri
sis del Golfo y, sobre todo, la 
recesión del sector automovilís
tico -el principal cliente de las 
acerías- han reducido los bene
ficios del sector siderúrgico, que 
en lo que va de año ya los 
ha visto descender en un 73 
por ciento.

Las grandes eléctricas
Telefónica ya ha dado 
un inmenso salto 
hacia el norte de 
América, y con el 
bolsillo lleno.
Cándido
Velázquez-Gazteki 
ha presupuestado un 
mínimo de 10.000 
millones de <3esetas 
para participar en la 
privatización de 
Teléfonos de Méjico

(Activos y beneficio neto de las principales empresas eléctricas españolas durante 1989 
y previsiones de beneficio para 1990, en millones de pesetas.)

Empresa Activos Beneficio 89 Benef. 90 (Prev.)

Endesa 2.726.000 68.898 80.000
Hidrola 1.487.000 18.397 24.000
Iberduero 1.290.000 29.019 35.000
Unión Fenosa 1.035.000 U.323 12.000
Sevillana 723.570 9.026 10.692
Fecsa ' 785.168 4.177 U.OOO
Enher 222.535 4.937 10.000
Hidrocantábrico 295.531 5.340 5.399
Hidruña 150.513 UO 2.000
ERZ 63.217 1.660 1.915
Viesgo *• 186.819 3.282 4.500
Gesa 62.395 4.393 5.000

Miguel 
Aguiló, presidente 
de Iberia, no ha 
podido iniciar su 
mandato en peores 
circunstancias 
externas: el descenso 
del turismo en 
España, la subida de 
carburantes, la 
recesión que ha 
originado el conflicto 
del Golfo...
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La ley del aborto 
es insuficiente, 
según Josefa 
Pardo, miembro 
del PSOE

MADRID. (Efe).- La secre
taria de Participación de la 
Mujer de la Ejecutiva del 
PSOE, Josefa Pardo, definió 
como “insuficiente” la actual 
Ley de Despenalización del 
Aborto, y defendió su “adap
tación a la realidad”, en función 
de las demandas sociales.

En una entrevista concedida 
a Efe, Josefa Pardo manifestó 
sobre las relaciones entre 
Gobierno y PSOE que éstas 
“han sido fluidas y de apoyo 
del partido al Gobierno”, y pre
cisó: “lo que no quiere decir 
que dicha relación esté exenta 
de discordia en algunos temas; 
tiene que ser así”.

Josefa Pardo, una de las nue
vas integrantes de la dirección 
del PSOE tras el XXXII Con
greso y diputada nacional, 
declaró que “es importante que 
haya mas mujeres en el Gobier
no, porque dos son pocas, y 
hay muchísimas preparadas”.

Sobre la presencia de mujeres 
en la Ejecutiva, siete sobre un 
total de 31 integrantes, lo que 
roza pero no llega al 25 por 
ciento. Pardo manifestó: “se 
tendría que haber incluido otra 
mujer para alcanzar la cuota”, 
y consideró la nueva Ejecutiva 
como “enriquecida y equilibra
da”.

Calificó como “incorrectas” 
las palabras de Carlos Solchaga, 
al decir tras el último Congreso 
del PSOE que éste lo había 
ganado Alfonso Guerra.

Ocho detenidos 
por su 
implicación en el 
fraude del IVA 
en Mallorca

PALMA DE MALLORCA. 
(Efe).- Ocho personas han sido 
detenidas en Palma por su 
implicación en fraudes en fac
turas de IVA y en aportaciones 
a la Seguridad Social por un 
valor superior a los 300 millones 
de pesetas, informó ayer la poli
cía. El cerebro de la operación 
era Vicente María C.A., abo
gado de 40 años, junto a quien 
han sido detenidos los empre
sarios Damian y Gabriel V.C., 
Antonio S.P y Miguel S.R, y 
Enrique A.Z, Gaspar M.S y 
Juan A.F, que actuaban como' 
“testaferros”.

La policía ha descubierto 
-hasta el momento- trece 
empresas “reales” implicadas en 
Barcelona y Palma y otras 30 
sociedades instrumentales, aun
que las investigaciones prosi
guen y no se descartan nuevas 
detenciones y la aparición de 
otras sociedades relacionadas 
con el delito en Ibiza y Menor
ca. Entre las empresas incul
padas figura “Ofitec”, propie
dad de Damian y Gabriel V.C., 
dedicada a la venta de material 
de oficina.

Según la policía, tanto las 
sociedades reales como las fic
ticias se dedican a ámbitos muy 
amplios, como servicios, cons
trucción, hostelería y venta de 
distintos productos.

Un momento de la rueda de prensa que dio el comisario general de Policía Judicial sobre la incautación.

Í
En la operación policial han sido detenidas siete personas

Incautan 500 Kg. de cocaína 
que sería vendida en España

La droga estaba oculta ea un barco atracado en la isla de Cabo Verde

La policía española se ha incautado de más de media 
tonelada de cocaína que estaba oculta en un barco 
velero atracado en la isla de San Vicente de Cabo 
Verde y que iba a ser distribuida en España por 
dos españoles que han sido detenidos junto a otras 
cinco personas.

MADRID. (EFe).- El alijo 
de cocaína, que tiene un peso 
aproximado de 535 kilos y 
hubiera alcanzado en el mer
cado negro un valor de más 
de 20.000 millones de pesetas, 
viajó en el barco desde 
Colombia y había hecho esca
la en Cabo Verde con la 
intención de llegar a España 
pasando por las Islas Canarias 
y las costas portuguesas y 
gallegas. *

Estrecha colaboración 
policial

El comisario general de 
Policía Judicial, Pedro Rodrí
guez Nicolás, explicó en rueda 
de prensa que en la operación 
policial, en la que han cola
borado agentes portugueses y 
de Cabo Verde, fueron dete
nidos en el país africano cua

Afirmó que no hay plazo previsto para la elaboración de la norma sancionadora

García Vargas, partidario de 
penalizar el consumo de drogas

MADRID. (Fax-Press).- El 
ministro de Sanidad y Consu
mo, Julián García Vargas, ase
guró ayer que la elaboración 
de la norma que sancione por 
vía administrativa el consumo 
público y la tenencia ilícita de 
drogas no tiene un plázo pre- 
vistro, si bien se mostró par
tidario de esta propuesta, que 
no prevé que el hecho del con
sumo de drogas sea delito sino 
que simplemente lo sanciona 
con multas. El ministro hizo 
estas delcraciones en el acto de 
pesentación del Plan de Comu

tro tripulantes del barco, pre
sumiblemente de nacionali
dad colombiana, cuyas iden
tidades se desconocen por el 
momento.

En Madrid fueron deteni
dos los españoles Tomás del 
Pino Alvarez y José Puerta 
Martínez, que residían en las 
Islas Canarias e iban a encar
garse de distribuir la cocaína, 
y un panameño, cuya iden
tidad se está investigando y 
que parece ser el jefe de la 
red y el encargado de blan
quear el dinero negro obte
nido a través de la venta del 
estupefaciente.

Este último implicado fue 
detenido hace dos días en el 
aeropuerto de Barajas.

Pedro Rodríguez Nicolás 
explicó que la opeiiación poli
cial se inció el pasado mes 
de marzo cuando la policía 

nicación y Campaña de Publi
cidad sobre drogas, que con
sistirá en 5 spots que se emi
tirán por televisión a partir del 
cuatro diciembre y cuyo coste 
supera los 300 millones de pese
tas. El lema de la campaña, 
“Entre todos podemos hacer 
más”, pretende concienciar a la 
sociedad en relación a un pro
blema que, según García "Var
gas, “no se arregla con dinero” 
y sobre el que “nadie tiMe 
bula”.

De esta forma se busca aca
bar con las resistencias a la 

española detectó la presencia 
en Madrid del panameño y 
estableció un servicio de vigi
lancia entorno a él ya que 
se sospechaba que podría 
tener relaciones con el tráfico 
de estupefacientes.

El sospechoso, entró en 
contacto con personas colom
bianas, por lo que los inves
tigadores supusieron que pre
paraba una operación a gran 
escala. A mediados del pasa
do mes de octubre el pana
meño se trasladó a Colombia, 
desde donde el día 21 de ese 
mismo mes salió el barco 
velero con la droga.

El buque, hizo escala en 
Surinam (Norte de América 
del Sur) y llegó a la ciudad 
de Mindelo de la Isla de Cabo 
Verde. De estas investigacio
nes fue informado el juez Bal
tasar Garzón, que instruye el 
sumario contra las redes del 
narcotráfico gallego, y la Fis
calía Antidroga, que, junto a 
los inspectores del Servicio 
Central de Estupefacientes 
decidieron intervenir en el 
país africano antes de que la 
droga llegase a España.

apertura de centros para toxi
cómanos. Los anuncios que se 
emitirán por televisión harán 
hincapié en la mirada, con el 
ánimo de crear en la sociedad 
un sentimiento solidario a tra
vés de un lenguaje tan humano 
y conmovedor como el de los 
ojos que miran. Los primeros 
planos de los rostros de niños 
y jóvenes irán acompados por 
una voz en off, que lanzará 
mensajes como “le estamos 
cerrando entradas, le estamos 
abriendo salidas. No queremos 
que vuelva a mirar atrás”.

Pons y Rato 
protagonizan un 
incidente en el 
Parlamento por 
una votación

MADRID. (EFe).- La nega
tiva del presidente del Congre
so, Félix Pons, a repetir la vota
ción del informe sobre la Cuen
ta General del Estado de 1986 
motivó ayer la presentación de 
una propuesta formal por parte 
del portavoz del Grupo Popu
lar, Rodrigo Rato.

Al término de la votación de 
dicho informe -cuyo resultado 
fue 137 a favor, 60 en contra 
y siete abstenciones-, el porta
voz del PP en el Congreso soli
citó a Félix Pons la repetición 
de la votación, dado que, según 
Rato, el número de votos com
putados era superior al de los 
diputados presentes en el 
Hemiciclo en est momento, a 
lo que se opuso la presidencia.

Rodrigo Rato acusó entonces 
al presidente del Congreso de 
“situar a la Cámara en una 
situación sin salida”, lo que 
motivó una llamada de atención 
por parte de la presidencia para 
que moderara sus “excesos”.

Finalmente, y ante la reite
ración de la presidencia de que 
no se celebraría una segunda 
votación, el portavoz popular 
expresó una protesta formal en 
nombre de su Grupo.

En el momento en que Félix 
Pons se disponía a dar lectura 
al siguiente punto del orden del 
día se produjo un fuerte “pa
teo” desde los escaños del Par
tido Popular.

El presidente 
cántabro, Juan 
Hormaechea, 
asegura que no 
piensa dimitir

CANTABRIA. (Efe).- El 
presidente cántabro, Juan Hor-*- 
maechea, aseguró ayer en una 
rueda de prensa que no dimitirá 
y destacó que sigue trabajando 
“con toda la ilusión del mun
do”.

Preguntado sobre su “ánimo” 
ante las dos mociones de cen
sura a las que se enfrentará la 
próxima semana, Hormaechea 
afirmó que “siempre me han 
gustado los debates”.

El pleno de la Asamblea 
Regional de Cantabria debatirá 
y votará los próximos martes 
y miércoles las dos mociones 
de censura presentadas por el 
PSOE y el PP contra Juan Hor
maechea, que presentan como 

' candidatos a los responsables 
regionales de estos partidos, 
Jaime Blanco y José Luis Valli
nes, respectivamente.

Respecto a alguna informa
ción aparecida en un medio de 
comunicación regional respecto 
a la posibilidad de que Hor
maechea apoyara al candidato 
socialista Jaime Blanco en la 
moción de censura presentada 
por este partido, el presidente 
cántabro indicó que “lógica- 
mente” no votará a Blanco.

Hormaechea negó que hubie
ra mantenido alguna reunión en 
los últimos días con Jaime 
Blanco.
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El Congreso 
aprobó ayer el 
Convenio 
Económico de 
Navarra

MADRID/(Efe).- El Pleno 
del Congreso aprobó ayer el 
Convenio Económico de 
Navarra, por el que se fija la 
aportación de la Administración 
autonómica a la central y se 
armoniza el régimen fiscal 
navarro con el general del Esta
do.

La aportación líquida de 
Navarra para el presente año, 
según el texto aprobado ayer, 
es de 30.913,7 millones de pese
tas, cantidad fijada por la situa
ción real de las competencias 
asumidas el uno de julio de 
1990.

El Convenio, suscrito por las 
dos administraciones el pasado 
31 de julio y aprobado por el 
Parlamento Navarro en sep
tiembre, establece las compe
tencias tributarias del Estado y 
del gobierno foral.

Así, la administración 
navarra podrá recaudar los 
impuestos de sociedades y del 
valor añadido de las empresas 
ubicadas en su territorio y com
partirá conjuntamente con el 
estado los tributos que deberán 
pagar las sociedades que operen 
en ambos territorios.

Junta arbitral

Los conflictos que puedan 
surgir de la aplicación de este 
Convenio serán resueltos por 
una Junta Arbitral presidida por 
un magistrado del Tribunal 
Supremo y formada por cuatro 
vocales de cada una de las 
administraciones.

La aportación anual de la 
Comunidad Navarra a las car
gas generales del Estado se 
determinará mediante aplica
ción de un índice similar al 
Cupo del País Vasco que, para 
el quinquenio comprendido 
ente 1990-94 se ha establecido 
en el 1,6 por ciento.

El texto de este Convenio 
precisa que el Estado y la 
Comunidad foral podrán acor
dar la financiación conjunta de 
inversiones en Navarra o en 
otros territorios.

Por otra parte, el Congreso 
también ha aprobado el pro
yecto de Ley que modifica par
cialmente el concierto econó
mico con el País Vasco que 
establece las competencias tri
butarias de cada Adminislia- 
ción. Las principales modifica
ciones se refieren a la concer
tación de los impuestos sobre 
sociedades y del IVA.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA..................................... .........................94.415 94.651
1 ecu.................................................... .......................130.836 131.164
1 marco alemán................................ ........................ 63.473 63.631
1 franco francés............................... ...i.............................................18.801 18.849
1 libra esterlina................................. .......................185.847 186.313
100 liras italianas............................. .......................... 8.449 8.471
100 francos belgas.......................... ...................... 307.565 308.335
1 florín holandés............................... ........................ 56.285 56.425
1 corona danesa............................... .........................16.543 16.585
1 libra irlandesa............................... .......................169.388 169.812
100 escudos portugueses................ .........................72.120 72.300
100 dracmas griegas....................... .........................61.743 61.897
1 dólar canadiense.......................... ........................ 80.999 81.201
1 franco suizo................................... ........................ 74.467 74.653
100 yens japoneses......................... .........................72.210 72.390
1 corona sueca................................. .........................16.925 16.967
1 corona noruega............................ .........................16.259 16.299
1 marco finlandés........................... ........................ 26.482 26.548
100 chelines austríacos................... .......................902.221 904.479
1 dólar australiano......................... ........................ 72.909 72.091

Según los datos de una encuesta del Instituto Sindical de Estudios

Sólo un 23% de los empleados 
eventuales pasan a ser fijos
La encuesta incide en ¡a precarización y ei estancamiento del empleo

Tan sólo un veintitrés por 
ciento de los trabajadores 
eventuales pasan a ser 
fijos y más del cincuenta 
por ciento renuevan sus 
contratos temporales, 
según una encuesta del 
Instituto Sindical de Estu
dios (ISE), organización 
que dirige el secretario 
confederal de UGT, José 
María Zufiaur.

MADRID. (Efe).- La 
muestra, referida a los años 
1988 y 1989, se basa en las 
respuestas de delegados de 
personal y miembros de comi
tés de empresa en 411 empre
sas.

Incide en la precarización 
del empleo, el estancamiento 
en el ritmo de creación de 
puestos de trabajo, a pesar 
de la buena situación econó
mica de las empresas, el 
aumento en los ritmos de pro
ducción y la degradación de 
las condiciones de higiene y 
seguridad.

En más de la mitad de los 
casos, cuando el trabajador 
termina su contrato, se le 
renueva por otro temporal y 
en un siete por ciento es des
pedido y su plaza amortizada, 
y sólo el veintitrés por ciento 
consigue ser fijo, datos que 
contrastan, dice el ISE, con 
las cifras aportadas por el 
Ministerio Trabajo, según las 
cuales un sesenta por ciento 
de los eventuales pasan a ser 
fijos.

La proporción de tempo
rales es mayoi que la de fijos 
en un 15 por ciento de las 
empresas objeto del sondeo, 
y más de la mitad de los dele
gados encuestados considera 
su empresa está “muy pre- 
earízada”, con más del 15 por 
ciento de eventuales sobre el 
total de la plantilla.

Reducción de plantillas

Casi un treinta por ciento 
de las empresas encuestadas 
han reducido plantilla en los 
años estudiados, y en un 43 
por ciento no ha habido 
modificaciones en los efecti
vos de trabajadores.

La proporción de obreros temporales es un 15% superior s la de fijos.

Las principales causas de 
estas reducciones son cambios 
en las tecnologías utilizadas 
en el 27 por ciento de los 
casos, un 20 por ciento debido 
a la subcontratación y otro 
20 por ciento a la pérdida 
de mercado.

Los trabajadores consulta
dos consideran que la situa
ción económica de las empre
sas es buena o muy buena 
en el setenta por ciento de 
los casos, y sólo la consideran 
mala o muy mala un nueve 
por ciento.

Relación entre temporalidad 
y accidentalidad

Destaca el Instituto Sin
dical de Estudios la “estre
cha” relación entre el índice 
de accidentabilidad y tempo
ralidad de los puestos de tra
bajo, puesto que los siniestros 
entre los eventuales son tres 
veces superiores a los de los 
trabajadores fijos.

Con datos del Ministerio 
de Trabajo y Seguridad Social 
referidos al año 1988, siete de 
cada cien asalariados tuvo un 
accidente; esta tasa llega has
ta el quince por ciento para 
los contratados temporales y 
entre los fijos queda en el 
cinco por ciento.

Los recortes fueron 
generalizados en la Bolsa
MADRID. (Efe).- Los inver

sores del mercado bursátil 
madrileño se mostraron ayer 
pendientes de la decisión que 
debía tomar ayer por la noche 
el Consejo de Seguridad de la 
ONU respecto a la crisis del 
Golfo Pérsico.

Ademas, tuvieron en cuenta 
la indecisión* del resto de los 
mercados de valores internacio
nales y la subida del precio del 
petróleo. Nueva York cerró 
anteanoche con un leve descen
so y Tokio la pasada madrugada

Horas 
“'extra”

Según las cifras del 
informe elaborado por 
el Instituto Sindical de 
Estudios, los contratos 
para la formación o en 
prácticas tienen cuatro 
veces más riesgo de 
morir por accidente, seis 
veces más de accidente 
grave y nueve veces más 
de sufrir cualquier tipo 
de siniestro.

La precarización tie
ne relación también, 
según este informe, con 
la jomada de trabajo, 
puesto que en un treinta 
y ocho por ciento de las 
empresas es habitual 
hacer horas extraordina
rias, que, en el seis por 
ciento de los centros no 
son retribuidas ni com
pensadas.

En definitiva, los 
datos que aparecen en 
la citada encuesta se 
alejan extraordinaria
mente de los publicados 
por el Ministerio de 
Trabajo.

perdió más de 300 puntos.
En la Bolsa madrileña los 

recortes afectaron a todos los 
grupos sin excepción, pero lo 
hicieron con mayor intensidad 
los sectores de construcción, 
siderometalúrgicas y cartera 
inversión. La CNMV suspendió 
de forma cautelar la cotización 
de Ib-Mei, que se dedica a la 
producción de motores.

El índice general de de la 
sesión de ayer en Madrid fue 
de 227,46 enteros, en baja de 
0,77 décimas.

La CEE pide 
auditorías 
semestrales para 
los astilleros 
públicos

MADRID. (Efe).- La Comi
sión de la CEE ha puesto como 
condición para aplazar un año 
más la equiparación de los asti
lleros españoles a los comuni
tarios que se realicen auditorias 
semestrales en los astilleros 
públicos, dijeron ayer los repre
sentantes sindicales.

El ministro de Industria y 
Energía, Claudio Aranzadi, 
recibió anteayer a los represen
tantes de UGT, CC.OO. y 
Ela-Stv, para explicarles la pos
tura de la CE ante la cons
trucción naval.

La Comisión de la CE anun
ció el pasado lunes en Bruselas 
que el Gobierno español podrá 
subvencionar durante un año 
más a los astilleros españoles, 
aunque en 1991 tendrán que 
encontrarse en la misma situa
ción de competitividad que los 
restantes de la comunidad y sin 
recibir subvenciones oficiales.

Según fuentes del Ministerio 
de Industria, este año el sector 
público de astilleros tiene pre
vistas unas pérdidas de 19.000 
millones de pesetas y las pre
visiones para 1991 son de un 
déficit aproximado de 8.000 
millones.

El secretario general de la 
federación del metal de UGT, 
Manuel Fernandez, dijo tras la 
entrevista con el ministro que 
los sindicatos desean negociar 
el plan complementario del sec
tor, presentado por el ministro 
en la CE y que contempla 2.000 
excedentes laborales, con las 
empresas y la Administración.

Japón calcula 
que el dólar 
bajará al cambio 
de 100 yenes el 
año próximo

TOKIO. (Efe).- El Banco 
japonés Tokai calcula que el 
dólar de Estados Unidos bajará 
al cambio de 100 yenes en mar- 

' zo del próximo año, treinta pun
tos por debajo de la cotización 
actual, según un informe de la 
entidad financiera publicado 
ayer.

Kenji Mizutani, director del 
departamento de investigación 
del banco, con sede en la ciudad 
de Nagoya, se mostró también 
pesimista frente a la recesión 
económica de Estados Unidos.

Mizutani es un destacado 
economista que pronosticó la 
subida del yen tras el Acuerdo 
de Plaza alcanzado por el Gru
po de los Siete (G-7) países más 
industrializados en febrero de 
1985. El dólar se cotiza actual
mente en Japón al cambio de 
130,15 yenes.

Por otra parte, la fuerte caída 
del mercado bursátil de Tokio 
durante este año obligará a un 
recorte de la paga extra de 
diciembre en las empresas de 
inversión de títulos mobiliarios 
“securities” (valores de renta 
fija). La paga será entre un 17 
y un 19 por ciento inferior a 
Ía extraordinaria de verano, lo 
que ocurre por vez primera des
de el derrumbe bursátil mundial 
de octubre de 1987.
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■■ Cotizaciones de In Bolsn de Madrid índice general (ayer 227’28) (anterior 228‘23)

NOMBRE VALOR A]^ ANTERIOR

UdilVUS___________________________________________________

Exterior 3385‘00 3410'00 (M.C.)

Central 4585'00 4575'00 (M.C.)

Banesto 3315'00 3305'00 (M.C.)
Hispano 2650'00 2690'00 (M.C.)
B. N. París 178'00 180'00
Popular 8770'00 8750'00 (M.C.)
Santander 43^'00 4400'00 (M.C.)
Valencia U85'00 1200’00 (M.C.)
Zaragozano 2950'00 2950'00
Bilbao Vizcaya 2555'00 2555'00 (M.C.)
Andalucía 7150'00 7100'00
Herrero — 3875'00 (M.C.)
Pastor 5110'00 5100'00 (M.C.)
Atlántico 2880'00 2870'00 (M.C.)
Fomento 1500'00 1500'00 (M.C.)
Bankinter 7080'00 7090'00 (M.C.)
Comer. Tras (Ba) — 1600'00
Comer. Tras. (Ma) — D 1330'00

Eléctricas--------------------------------
Aguas B. (Ba) 2780'00 2775'00
Cat. Gas. 5090'00 5120'00 (M.C.)
Viesgo 3100'00 3145'00 (M.C.)
Fecsa P. 560'00 563'00 (M.C.)
Cantábrico 1485'00 1490’00 (M.C.)
Hidruña 373'00 370'00 (M.C.)
Hidrola 4U'OO 412'00 (M.C.)
Iberduero 624'00 625'00 (M.C.)
Sevillana 470'00 470'00 (M.C.)
U. E. Fenosa 500'00 499'00 (M.C.)
Endesa 1215'00 1220'00 (M.C.)
Gesa 2140'00 2150'00 (M.C.)

Alimentación---------------------------
Uniasa 1470'00 1480'00 (M.C.)
El Aguila 900'00 879'00
Azucarera 5900'00 6100'00 (M.C.)
Ebro 2300'00 2320'00 (M.C.)
Ind. Agr. (Ma) 885'00 888'00
Viscofán 2005'00 1995'00 (M.C.)
Tabacalera 3515'00 3515'00 (M.C.)
Koipe 2850'00 2950'00 (M.C.)
Bodeg. y Beb. (Ma) 365'00 365'00
U. Cervecera — 52'00
In. Agri. (Ba) — 888'00
Damm. (Ba) — 860'00
Bodeg. Bilb. (Bi) — 1000'00
Bodeg. y Beb. (Bi) — 365'00

Comercio--------------------------------
Finanzauto 344'00 346'00
El Turia (Va) — 210'00
Saba (Ba) — 650'00

Inmobiliaria V Construcción-----
Asland 2630'00 2790'00 (M.C.)
Valderrivas 18560'00 18900'00

NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

Inmobiliaria y Construcción------
Valenciana 10300'00 10400'00
Uralita 1645'00 1665'00 (M.C.)
Cristaleri 6430'00 6490'00
Dragados 2370'00 2365'00 (M.C.)
El Encinar 520'00 510'00
Vallehermo 2065'00 2065'00 (M.C.)
In. Metrop. — 905'00 (M.C.)
In. Urbis 1425'00 1415'00 (M.C.)
Vas. Centra 4905'00 4910'00 (M.C.)
Zabalburu — 560'00
Urb. Metro — 2330'00
C. P. Lemona UOO'OO UOO'OO
Cubiertas 13200'00 0400'00
Eurobuildi 145'00 145'00
Asland Cat. (Ma) — 280'00
Renta Inm. 1705'00 1705'00 (M.C.)
Sansón (BA) — 2300'00
Asland Cat. (Ba) — 280'00
C. Molins (Ba) — 1300'00
Focsa (Ba) — 3065'00
Corp. F. Alba 5600'00 5700'00 (M.C.)

Sociedades de inversión------------
General Invers. 1060'00 1050'00
Cartisa — 1350'00
Finsa 655'87
Mobinter — 180'00
Ceivasa — 1230'00
Cartinbao — 265'00
Invatisa — 1330'00
Patrisa — 1150'00
Fintisa 875'00
Rentisa — 1260'00
Bansaliber 1050'00 D 1010'00
Figranvisa — 374'87
Esp. Invers 340'00 340'00
Cartex 176'00 176'00
Fibansa — 733'00

1 <ipviur<la

Papelera 265'00 267'00 (M.C.)
P. Navarra P 58'00 60'00
Unipapel 585'00 P 640'00
Sarrió 589'00 600'00 (M.C.)
Torrás (Ba) — 1580'00

Ercros 605'00 615'00 (M.C.)
E. I. Aragón 1075'00 1085'00 (M.C.)
Insular Nitro. — 645'00 (M.C.)
Repsol 2025'00 2045'00 (M.C.)
Cepsa 1890'00 1895'00 (M.C.)
Petromed 5000'00 4950'00 (M.C.)
Seda Bama — 300'00 (M.C.)
Sniace 266'00 265'00 (M.C.)
Mafre 4080'00 4100'00 (M.C.)
Oxígeno — 950'00

NOMBRE VALOR AYER. ANTERIOR

UIUll V<*|3

Fosforera 2500'00 2500'00
Nicas — 50'00
Tafísa 1500'00 1510'00
Hércules His. P 1340'00 1350'00
Fénix 6410'00 6520'00 (M.C.)

Siderometalúreicas-------------------
Ponferrada _ 57'00
Hullas C. Cort. — 486'00
A. Hornos 224'00 232'00 (M.C.)
Aux. FFCC — 620'00
Acerinox 4990'00 5020'00
Asturia. Zinc 3860'00 3850'00
Españ. Zinc 1240'00 1245'00
Macosa 445'00 453'00 (M. C.)
N. M. Quiján 174'00 175'00 (M. C.)
D. Felguera U95'00 U95'00 (M. C.)
Amper 1000’00 980'00 (M. C.)
Forjas Ala ----- - 97'00
Olarra — 51'00
Siemens — D 186'00
Tubacex 396'00 398'00 (M. C.)
Zard. Otis 10450'00 10480'00 (M. C.)
U. Cerrj (Bi) — D 120'00
System Af — U85'00
Tycsa 200'00 195'00
Ib-Mei — 235'00
Carburo (Ba) — 995'00
Unid. Hermet. — 185'00
Tycsa (Ba) — 195'00

Automóviles------------------------ —
Bendix Esp. __ 365'00
Citroen 6500'00 6500'00
Tudor 965'00 964'00 (M. C.)
Fasa Renault 300'00 P 320'00
L. R. Santan 68'00 72'00
Motor Iber 354'00 359'00 (M. C.)

Comunicaciones-----
Telefónica 818'00 819'00 (M. C.)
Iberpistas U7'25 U7'25
Acesa 741'00 730'00 (M. C.)

vanoó ■■ " ■
Ceselsa ___ 710'00
Tabacos (Ba) __ 210'00
Seg. Bilbao (Bi) __ 170'00
U. Ibérica (Va) — P 75'00
Reunión (Va) __ 125'00
Vidrala 1790'00 1825'00 (M. C.)
Primbilbao (Bi) P 680'00 P 690'00
Tabacos (Ma) — 245'00

(M. C.) = Mercado Continuo
D = Dinero
P = Papel

Información 
facilitada por: 17 BANCO URQUIJO

GRUPO MARCH
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De estas ayudas se beneficiarán 86.020 trabajadores de Andalucía, País Vasco y Murcia, preferentemente

España recibirá de la CE 102 millones 
de ecus para luchar contra el paro
Los industriales europeos del sector textil están en contra de retomar a las reglas del GATT

La Comisión Europea concederá a España 102,3 millones 
de ecus (aproximadamente unos 13.299 millones de pese
tas) para programas de lucha contra el paro y formación 
profesional de jóvenes y parados de laiga duración 
en las comunidades de Andalucía, País Vasco y Murcia, 
supo ayer Efe.

BRUSELAS. (Efe).- De 
estas ayudas podrán benefí- 
ciarse un total 86.020 traba
jadores de esas tres Comuni
dades Autónomas, y de otros 
puntos de España durante el 
período 1990-92.

La decisión del Ejecutivo 
comunitario permitirá la pues
ta en marcha de dos progra
mas operativos de la Junta de 
Andalucía por un total de 52,5 
millones de ecus (6.825 millo
nes de pesetas) y del que se 
podrán beneficiar 17.777 per
sonas.

El primer programa, dotado 
con 9,6 millones de ecus (1.248 
millones de pesetas) y que 
afectará a 3.489 personas, tie
ne por objeto la lucha contra 
el paro de larga duración con 
medidas de estímulo a la for
mación profesional de jóve
nes, parados, mujeres y emi
grantes.

El otro programa andaluz, 
que se dotará con 42,9 millo
nes de ecus (5.571 millones 
de pesetas) y beneficiará a 
14.288 parados, tendrá por 
objetivo alentar la formación 
profesional de los jóvenes.

Para el País Vasco se con
cederán 32,1 millones de ecus 
(4.173 millones de pesetas) 
para dos programas, que afec
tarán a 57.764 personas, y que 
impulsarán la formación pro
fesional y fomento del empleo 
en esa Comunidad, con medi
das en favor de los parados 
de larga duración y de los 
minusválidos.

El primero se dota con 20,4 
miUciies de ecus (2.652 millo
nes de pesetas) y se dirige a

La CE concede un crédito 
de 11.528 millones a AHV

Croissier anuncia una rebaja 
de las comisiones en Bolsa

BILBAO. (Efe).- La Comi
sión Europea ha concedido a 
Altos Hornos Vizcaya (AHV) 
un crédito por valor de 11.528 
millones de pesetas, que será 
formalizado el próximo diciem
bre, informaron ayer fuentes de 
la empresa vasca.

Este crédito se inscribe den
tro del programa financiero de 
inversiones creado por la 
Comunidad .Económica del 
Carbón y del Acer (CECA) 
para el desarrollo del sector 
siderúrgico en Europa.

Según añade AHV en el 
comunicado, este organismo 
ofrece el préstamo en unas con
diciones “más ventajosas” en 
costes y plazos de amortización 
que los del mercado.

Para conceder este crédito, 
el organismo comunitario ha 
dado su aprobación a los planos 
financieros e industriales del 
programa de inversiones que 

29.849 vascos, y el segundo 
con 11,6 millones de ecus 
(1.508 millones de pesetas) 
afectará a 27.915 personas.

Para la Comunidad Autó
noma de Murcia se destinarán 
9 millones de ecus (1.170 
millones de pesetas) a repartir 
entre dos programas para 
combatir el paro de larga 
duración y mejorar la inser
ción profesional de 6.602 
murcianos.

También se suvencionarán 
otros dos proyectos de ámbito 
nacional con los mismos obje
tivos que los anteriores, ade
más de la inserción profesio
nal de los jóvenes minusvá
lidos, cuya dotación será de 
8,7 millones de ecus (1.131 
millones de pesetas) y que 
afectará a 3.877 personas.

El sector textil europeo no 
retornará al GATT

Por otra parte, los indus
triales europeos del sector tex
til consideran que no existen 
actualmente condiciones favo
rables para un retomo a las 
reglas del GATT y al aban
dono del Acuerdo Multifibras, 
según el Comité de Coordi
nación de las Industrias Tex
tiles de la CE (Comitextil).

Ottavio Festa-Bianchet y 
Camille Blum, presidente y 
director general respectiva
mente de Comitextil, manifes
taron a Efe que tras cuatro 
años de negociaciones “no ha 
sido posible sentar las bases 
de una reglamentación que 
permita acabar con las prác
ticas desleales de dumping, de

AHV desarrolla durante el 
período 1990-1993, cuyo importe 
asciende a 45.000 millones de 
pesetas.

Este plan de inversiones de 
AHV incluye la instalación de 
la planta de Recocido Conti
nuo, con un coste de 12.500 
millones, y la ampliación de la 
Línea de Pintura que asciende 
a 1.200 millones de pesetas.

También se enmarca en este 
plan, según añade AHV en el 
comunicado, la expansión de la 
red comercializadora de la 
empresa en Europa que durante 
1990 ha comprado el 33% de 
la firma suiza Cartill, el 50% 
de la empresa británica Bis- 
hopsgate, y la creación de un 
centro de distribución siderúr
gica en Portugal.

Estas operaciones supondrán 
el 25% del total de facturación 
del presente ejercicio, según 
señalan las mismas fuentes.

Las ayudas comunitarias pretenden luchar contra el paro de larga duración.

subvenciones, de piratería de 
marcas y de imitación frau
dulenta de diseños”.

Tampoco se ha progresado 
en la apertura de los rpercados 
de los países terceros, “en los 
que la industria europea tiene 
prácticamente prohibidas sus 
exportaciones mediante obstá
culos arancelarios y adminis
trativos”.

Según los dirigentes de 
Comitextil la reintegración del 
sector al Acuerdo General 
sobre Aranceles y Comercio 
(GATT) en estos momentos 
“no se corrrespondería con el 
espíritu y la letra de la reso
lución de Punta del Este”.

Esta resolución, adoptada 
hace cuatro años, preveía el 
abandono del Acuerdo Mul
tifibras y la reintegración de 
la industria textil mundial a 
las normas del GATT, equi
valente a una mayor libera
lización de los mercados mun
diales.

MADRID. (Efe).- La Comi
sión Nacional del Mercado de 
Valores (CNMV) prepara una 
normativa para regular el mer
cado de Renta Fija que incluirá 
una rebaja en las comisiones 
de mediación cobradas por la 
Bolsa, según anunció a Efe el 
presidente de este organismo, 
Luis Carlos Croissier.

Esta regulación se realizará 
mediante un Real Decreto, que 
será elaborarado por el Minis
terio de Economía, cuyo borra
dor, aún sin estudiar por el 
Comité Consultivo de la 
CNMV, se consensuará con 
todos los miembros del mer
cado bursátil.

La normativa sobre renta fija 
pretende articular un mercado 
que, en palabras de Croissier, 
“es raquítico y hasta inexistente 
en muchos aspectos”, para 
dotarle de un tamaño acorde 
con.el de la economía española.

Crece la 
inflación

La inflación media en 
la Comunidad Europea 
(CE) creció un 2 por 
ciento en los últimos 
tres meses, tras el inicio 
de la crisis del Golfo 
Pérsico, según datos 
publicados ayer por la 
Oficina Estadística de la 
CE.

“Eurostat” cifra en un 
0,7^por ciento la subida 
media del índice de pre
cios al consumo entre 
septiembre y octubre de 
este año.

En ese período, las 
alzas más acusadas se 
registraron en Grecia 
(2,4 por ciento), Portu
gal (1,1), Luxemburgo 
(1), España e Italia 
(0,9).

Croissier confirmó a Efe que 
este Real Decreto contemplará 
un descenso de las comisiones 
cobradas por la Bolsa en las 
inversiones destinadas a este 
mercado y que actualmente se 
sitúan en un 0,25 por mil, tanto 
en la operación de compra 
como en la de venta.

Para elaborar este decreto la 
Comisión ha iniciado un perío
do de consultas con los agentes 
implicados, en el que la Socie
dad Rectora de la Bolsa de 
Madrid participa con la redac
ción de un borrador sobre la 
futura reforma de este mercado.

El informe de la Rectora 
incluye un modelo de compen
sación que permitirá liquidar las 
operaciones al día siguiente, asi 
como la informatización del 
mercado de renta fija, que 
actualmente se desarrolla en los 
corros “a viva voz”.

FIAT descarta 
por el momento 
la instalación 
de fábricas 
en España

ROMA. (Efe).- La decisión 
de la multinacional italiana del 
sector del automóvil FIAT de 
abrir dos nuevas fábricas en el 
Sur del país descarta, al menos 
hasta 1994, las ofertas presen
tadas por varias naciones euro
peas, entre ellas España, para 
instalar plantas productoras en 
sus territorios.

“Teníamos ofertas de varios 
países, España, Portugal, algu
nas regiones de Gran Bretaña 
y hemos elegido el Mezzogiomo 
(Sur de Italia), precisamente 
cuando se dice que los indus
triales escapan del Sur”, dijo 
el administrador delegado de la 
FIAT, Cesare Romiti, tras el 
anuncio hecho el miércoles de 
la mencionada inversión.

El anuncio de la ampliación 
de una fábrica y la construcción 
de otra en las regiones meri
dionales de Campania y Basi- 
licata, afectadas, sobre todo la 
primera, por la actividad mafio
sa, subrayó que la sociedad de 
Turín ha decidido “privilegiar” 
en este momento las inversiones 
de producción en el Sur ita
liano.

La nota añadió que el pro
ceso de internacionalización del 
primer grupo privado del país 
se desarrollará sobre todo con 
compras y acuerdos “preferen
temente en Europa”.

La fábrica de Basilicata pro
ducirá 1.800 vehículos diarios, 
de entre 1.100 y 1.300 cc de cilin
drada y dará empleo a 7.000 
personas. La segunda nacerá de 
la ampliación de la de Avellino, 
en la Campania, para fabricar 
3.600 motores diarios de cilin
drada media-alta y empleará a 
1.300 personas.

Inversión superior a los 4J00 
millones de dólares

La inversión prevista es 
superior a los 4.100 millones de 
dólares y los empleos indirectos 
se fijan en 8.000. Las nuevas 
plantas estarán terminadas 
entre finales de 1993 y finales 
de 1994.

Fuentes de FIAT dijeron 
ayer a la agencia Efe que “es 
evidente” que el hecho de que 
se hable de una fuerte inversión 
de aquí a 1994, quiere decir que 
el esfuerzo principal se hará 
hasta esa fecha en el sur de 
Italia, lo que “por el momento” 
descarta las opciones de otros 
países, entre ellos España.

En lo que va de año, Romiti 
había declarado en varias oca
siones que si la FIAT tuviera 
que elegir una zona para nuevas 
fábricas, se orientaría hacia 
España, Inglaterra o el Sur.de 
Italia. Ultimamente, el brazo 
derecho de Giovanni Agnelli 
había añadido Turquía y Por
tugal.

Fuentes de FIAT admiten 
que España y Portugal tienen 
un costo de trabajo inferior del 
30 al 60 por ciento y una posi
bilidad de utilización de las 
plantas mayor del 10 al 25 por 
ciento respecto a Italia.

Las regiones españoles que 
habían hecho ventajosas ofertas 
a FIAT para instalar una fábrica 
de automóviles en su jurisdic
ción fueron Asturias, País Vas
co y Castilla-León.
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Las tropas estadounidenses acantonadas en Arabia Saudí están prestas para cumplir la resolución que adopte la ONU.

El líder iraquí aseguró que no teme la resolución que pudies^e adoptar la ONU autorizando la fuerza

Sadam Husein afirma que luchará 
contra EE.UU. si estalla la guerra

Bush estudia ¡a convocatoría del Parlamento estadounidense para que estudie una posible guerra

El presidente iraquí, Sadam Husein, dqo ayer que no 
teme a la resolución que pueda votar el Consejo de 
Seguridad de la ONU ni al poderío militar de Estados 
Unidos y reiteró que la crisis del Golfo debe tratarse 
Junto a los problemas de Palestina y El Líbano.

NICOSIA. (Efe).- En un 
mensaje radiado ayer con 
motivo de la celebración en 
Bagdad del “Día de solida
ridad con Palestina”, Sadam 
señaló que aún esperaba que 
la ONU y el Consejo de Segu
ridad discutieran la propuesta 
que él hizo el pasado 12 de 
agosto, en la que vinculó la 
solución de la crisis del Golfo 
a la de Palestina y El Líbano.

Según la agencia iraquí 
INA, Sadam Husein dijo que 
“como árabes, musulmanes, y 
creyentes de todas las religio
nes, creemos en la legitimidad 
internacional, pero no en los

Un conflicto bélico costaría a 
EE.UU. cerca de 10.000 muertos
WASHINGTON. (Efe).Una 

guerra de seis meses contra Irak 
provocaría la muerte de 10.000 
soldados norteamericanos, heri
das a otros 35.000 y supondría 
un gasto militar directo de 
80.000 millones de dólares, afir
ma un almirante retirado de la 
Marina.

Pero las fuerzas norteameri
canas deberían ser capaces de 
derrocar a Sadam Husein y 
tomar la capital iraquí en 
aproximadamente la mitad de 
ese tiempo, según un escenario 
preparado por el Centro de 

métodos selectivos con que 
ésta es aplicada”.

El Gobierno de Washington 
está equivocado si piensa que 
Irak ”temblará de miedo” en 
el caso de que se apruebe la 
resolución de la ONU (a la 
hora de cerrar esta edición se 
desconocía el resultado de la 
votación), aseguró Sadam, 
quien indicó que su país “lu
chará contra Estados Unidos 
y sus aliados en el Golfo si 
la guerra estalla”.

El presidente iraquí se pre
guntó por qué no han inter
venido las flotas extranjeras 
contra Israel para aplicar las

Información de Defensa.
El director de esta organi

zación privada, el almirante 
retirado Gene La Rocque, 
esbozó estas proyecciones cuan
do el Congreso empieza a sos
pesar los costes potenciales de 
una acción militar en la crisis 
del Golfo Pérsico.

Sus estimaciones, que descri
bió como la “mejor valoración 
profesional” de los especialistas 
del Centro, tratan información 
considerada altamente confi
dencial por el Pentágono y raras 
veces discutida er público. 

numerosas resoluciones adop
tadas por la ONU desde la 
década de los años 40, en rela
ción con el problema pales
tino.

Según Sadam Husein, el 
Consejo de Seguridad aplica 
medidas diferentes al juzgar 
los problemas de la región.

El Consejo de Seguridad de 
la ONU se reunió ayer por 
la noche para discutir un pro
yecto de resolución en el que 
se da a Sadam Husein un ulti
mátum de retirarse de Kuwait 
antes del 15 de enero de 1991,

En caso de que las tropas 
iraquíes no abandonen el emi
rato ocupado antes de esa 
fecha, los países miembros se 
reservan el derecho de lograr 
la salida por todos los medios.

Presumiblemente, sólo 
Cuba y Yemen votarían en 
contra de la resolución y es

Mientras, el Pentágono dijo 
que Irak había añadido 20.000 
tropas, 100 tanques y 200 piezas 
de artillería a sus fuerzas dentro 
y cerca de Kuwait.

La Rocque dibujó una dura 
imagen de las consecuencias de 
una ofensiva dirigida por los 
norteamericanos. “Los costes 
probables de tal campaña serían 
altos”, dijo. “EEUU puede 
esperar sufrir aproximadamente 
45.000 bajas, de las que unas 
10.000 serían muertes. Irak 
sufriría unas 150.000, incluidas 
35.000 muertes. 

posible que China se abs
tuviese.

Entre tanto, el presidente 
de Estados Unidos, George 
Bush, se reunirá mañana vier
nes con los líderes del Con
greso para estudiar la posi
bilidad de convocar una sesión 
especial de ambas cámaras 
que debata la autorización del 
uso de la fuerza contra Irak.

El portavoz de la Casa 
Blanca, Marlin Fitzwater, 
declaró hoy que Bush no ha 
adoptado aún una posición al 
respecto, pero dijo que está 
“dispuesto a consultar” con 
los líderes del Congreso la 
posibilidad de convocar la 
sesión. El líder de la minoría 
republicana en el Senado 
declaró que existían más de 
un cincuenta por ciento de 
posibilidades de que la sesión 
se celebre antes de Navidades.

EE.UU. vencería en tres meses.

Sadam Husein.

Para Irak, la 
resolución de la 
ONU atentaría 
contra los 
valores humanos

BAGDAD. (Efe).- La prensa 
iraquí calificaba ayer la posible 
resolución que debatió anoche 
el Consejo de Seguridad de las 
Naciones Unidas en Nueva 
York permitiendo el uso de la 
fuerza contra Irak, como un 
“atentado contra los valores 
humanos y un desafío a las fuer
zas pacíficas en el mundo”.

El diario “Al-Zaura”, porta
voz del partido gubernamental 
Al-Baaz, dice en un comentario 
editorial que “los pasillos del 
Consejo de Seguridad se han 
convertido en un mercado para 
subastar y comprar los votos de 
los países”.

El rotativo afirma que Irak 
rechaza estas resoluciones, ya 
que “sólo sirven los objetivos 
imperialistas en la zona y 
reftierzan a la entidad sionista”.

El diario, “Al Irak” dirigió 
ayer también un llamamiento al 
“mundo libre” y pidió su unidad 
frente al “terrorismo internacio
nal practicado por el Gobierno 
estadounidense”.

Husein vincula el problema del 
Golfo al palestino

. Por su parte, el presidente 
iraquí, Sadam Husein, reiteró 
que su iniciativa de paz del 12 
de agosto “es el único medio 
capaz de resolver los problemas 
de la zona”, en una carta envia
da anteanoche al Comité de los 
Derechos Palestinos, informó la 
agencia INA.

La iniciativa del presidente 
iraquí pide la retirada israelí de 
los territorios árabes ocupados 
(Gaza, Cisjordania, incluido a 
Jerusalén, Altos del Golán y el 
sur del Líbano), así como la 
salida de las tropas sirias del 
Líbano, a cambio de una solu
ción para la crisis del Golfo.

En la carta, enviada con 
motivo del Día .de Solidaridad 
con el Pueblo Palestino, Sadam 
Husein advirtió contra la masiva 
inmigración de judíos soviéticos 
a “Palestina” y dijo que el sio
nismo pretende crear el “gran 
Israel”. Sadam Husein elogió a 
la “intifada” (insurrección) 
palestina contra la ocupación 
israelí, y dijo que “los niños 
y niñas que se enfrentan con 
piedras contra los tanques israe
líes son la esperanza y el ejem
plo para las futuras generacio
nes árabes”.
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COMBINACION GANADORA

Alfonso X El Sa^lo y en

la hostelería, en julio de 
Asador San Huberto, en

Cursó estudios en el colegio 
el Instituto Juan de Avila.
Comenzó sus actividades en 
1988. Actualmente regenta el 
Ciudad Real.

INTERNACIONAL

El Partido Neo-Wafd, principal fuerza opositora, protesta así por la marginación a que se ve sometido

El boicot de la oposición marcó 
las elecciones generales en Egipto

Diez de los 454 escaños que debea cubrirse serán designados por Hosni Mubarak

Las elecciones generales a la Asamblea del Pueblo (Par
lamento egipcio) comenzaron ayer a pesar del boicot 
propuesto por los principales partidos de la oposición 
que se ban negado a presentar candidatos a estos comi
cios, Los colegios electorales cerraron sus puertas a 
las cinco de la tarde (16.00 GMT).

EL CAIRO. (Efe).- Más 
de dieciséis millones de egip
cios tienen derecho a elegir 
a 444 parlamentarios de 
entre 2.681 candidatos que se 
presentan a los comicios. Los 
diez restantes necesarios para 
completar los 454 escaños de 
la Asamblea del Pueblo son 
elegidos por el propio pre
sidente de la nación, en este 
caso Hosni Mubarak.

El partido gubernamental, 
Nacional Democrático, obtu
vo en las pasadas elecciones 
legislativas, en 1987,363 esca
ños frente a tan sólo 95 de 
las organizaciones de opo
sición.

El Partido Nacionalista 
Neo-Wafd, mayoritario de la 
oposición, junto a la alianza 
que forman los Hermanos 
Musulmanes, los Laboristas y 
los Liberales (Ahrar), anun-

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

TÚ, que me aclaras todo, que 
iluminas /todos los caminos 
para que-yo alcance mi ideal. 
Tú, que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 

'' que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo^ yo quiero, en este 
corto dialogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez más, 
que nunca quiero separarme de 
ti por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua, (jracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos.
(La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
decir el pedido; dentro de tres 
días será alcanzada la araeia 
por más difícil que sM- Púbíicar 
en cuanto se rebtb»a gracia). ♦ 
Agradece las grá^ras álcanza- 
das. A. v

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú, que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa
rarme de ti por mayor que sea 
la ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres 
queridos en la gracia perpe
tua. Gracias por tu misericor
dia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
decir el pedido; dentro de tres 
días será alcanzada la gracia 
por más difícil que sea. Publi
car en cuanto se reciba la 
gracia).
Agradece las gracias alcan
zadas. 

ciaron en octubre que no se 
presentarían a estas elecciones 
por la marginación que, afir
man, sufren por parte del par
tido gubernamental.

También esgrimieron como 
argumentos para su ausencia 
la falta de claridad sobre la 
disolución del Parlamento, 
declarado inconstitucional en 
mayo por el Tribunal Supre
mo, y que continué todavía 
en vigencia el “estado de 
excepción” impuesto desde el 
asesinato del anterior jefe del 
Estado Anuar al Sadat, en 
1981.

Considera, asimismo, como 
“antidemocrático” que el 
Gobierno mantenga bajo con
trol el monopolio de la radio 
y la televisión.

El ministro del Interior, 
Abdel Halim Musa, explicó la 
semana pasada que 81 miem
bros del partido Neo-Wafd 
-una de las organizaciones 
opuestas a los comicios - se

I SEMANA DE LA CAZA 
PATROCINA

Conferencia de HILARIO FUENTES AVIO sobre

“La caza en- la cocina de Castilla-La Mancha”

Se celebrará hoy día 30 a las 8 de la tarde en el 
salón de actos de la Biblioteca Pública (antes Casa 
de la Cultura).
HILARIO FUENTES AVIO nació en Ciudad Real, donde 
reside actualmente.

Ha realizado investigaciones sobre la cocina tradicional, 
destacando entre ellas la recuperación de platos de 
la cocina morisca de Sierra Morena.
Además de su actividad como industrial, investigador 
y conferenciante, se ocupa también de la organización 
de cacerías.

25 - 27 - 34 - 40

NUMERO COMPLEMENTARIO

PA$Ak£Lfi
MODA HOMBRE-MUJER

EI presidente egipcio, Hosni Mubarak, en el momento de votar.

han presentado a los comicios 
a título personal, así como 69 
del Partido de los Trabajado
res, 35 de los Liberales y 15 
de los Hermanos Musulma
nes. 
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ticípar en estas elecciones 
legislativas algunas organiza
ciones de reciente creación 
como el socialista “Tagarno”, 
los Verdes, la Unión Progre
sista, Misru al Fatah (Joven 
Egipto) y “Al Umma”. Los 
primeros resultados oficiales 
se darán a conocer hoy vier
nes.

0
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El Gobierno de 
Bulgaria no 
resistió la 
presión de la 
huelga general

SOFIA. (Efe).- El primer 
ministro de Bulgaria, Andrei 
Lukanov, al frente de un 
Gobierno formado por ex 
comunistas, dimitió ayer, infor
mó la agencia oficial de noticias 
búlgara, BTA.

Lukanov, de cincuenta y dos 
años, no ha resistido finalmente 
la presión de la huelga general 
convocada por los sindicatos y 
apoyada por los grupos de la 
oposición, que ayer concentró 
en el centro de la capital Sofía 
a miles de personas que pedían 
la dimisión del Gobierno.

En el comunicado difundido 
por la agencia BTA, Lukanov, 
líder del Partido Socialista Búl
garo, afirma que “seguir en mi 
puesto no tendría ya sentido” 
y acusa a los sindicatos y a la 
oposición de no dejarle desarro
llar su programa de reformas 
para sacar a Bulgaria de la cri
sis, la más aguda desde la 
postguerra.

Petar Bgron, líder de la alian
za opositora “Unión de Fuerzas 
Democráticas” había anunciado 
ya ayer por la mañana a los 
huelgistas que se manifestaban 
en la céntrica plaza de Alexan- 

' dar Nevski que el Gobierno 
comunista presidido por Andrey 
Lukanov había dimitido, pero 
el portavoz del presidente Selio 
Seliev no lo confirmó en ese 
momento.

Q
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La diputada Theresa Gonnan realizó una protesta simbólica por la ausencia de mujeres en el Ejecutivo

Sorpresa ante los cambios realizados 
por Major en el Gobierno británico

El nuevo primer ministro elimina de puestos claves a miembros de la **vieja guardia thatcheriana”

Los nombramientos en el 
Gobierno del Reino Unido, 
realizados por el nuevo 
primer ministro británico, 
el ex ministro de Economía 
John M^jor, ban causado 
sorpresa en medios polí
ticos por su amplitud y la 
rapidez con que fueron 
realizados,

LONDRES. (Efe).- Pocas 
horas después de tomar 
posesión del cargo, Major 
anunció una reestructura
ción radical del Gobierno, 
encaminada a mantener la 
unidad del partido Conser
vador, eliminando de pues
tos claves del mismo a miem
bros de la “vieja guardia 
thatcheriana”.

A pesar de que los ana
listas poUticos coinciden en 
señalar que el nuevo Gobier
no satisface a las diferentes 
facciones del partido, ya se 
han dejado escuchar voces 
de protesta del sector feme
nino conservador, ante la 
ausencia de mujeres en el 
nuevo Ejecutivo.

La diputada Theresa Gor
man anunció que realizará 
una protesta simbólica, sen
tándose durante algunos 
minutos en los bancos de pri
mera fila de la Cámara de 
los Comunes.

Gorman enviará una carta 
a Major, con las firmas de 
sus colegas femeninas, pro
testando por la ausencia de 
mujeres en el Ejecutivo.

Regreso de Heseltiae

El nombramiento más 
significativo es el regreso de 
Michael Heseltine al Gabi-

Kohl y Lafontaine finalizaron la campaña 
electoral para los comicios del domingo

BONN. (Efe).- El canciller 
alemán, Helmut Kohl, y su 
máximo rival y candidato a la 
jefatura del Gobierno germano 
por los socialdemócratas, Oskar 
Lafontaine, finalizaron ayer la 
campaña electoral para los 
comicios generales de este 
domingo, que ha pasado inad
vertida para la mayoría de la 
población.

Mientras Lafontaine tuvo el 
miércoles por la noche su últi
ma intervención pública en Ber
lín, Kohl finalizó ayer su cam
paña con sendos actos electo
rales en Stuttgart y Offenburg, 
donde comparecerá acompaña
do por su ministro del Interior, 
Wolfgang Schaueble, recién 
reintegrado al Gabinete en 
Bonn, tras recuperarse parcial
mente de un atentado, aunque 
iene que ir en silla de ruedas.

Pese a que el candidato del 
SPD ha arrastrado a tantas o 
lás personas que el cristiano- 
ímócrata Kohl en sus inter

Heseltine regresa al Ejecutivo conservador como ministro de Medio Ambiente.

nete como ministro de Medio 
Ambiente, cinco años después 
de que dimitiese de su puesto 
de ministro de Defensa, en el 
Gobierno de Thatcher. En sus 
manos queda una de las tareas 
más difíciles a las que debe 
enfrentarse Major, hacer dige
rible a los británicos el polé
mico impuesto municipal “poli 
tax” ya que, de no ser así, 
la continuidad del Partido 
Conservador al frente de los 
destinos del país correría serio 
peligro.

La presencia de Heseltine 
da un cierto aire de frescor 
al Gobierno, garantizando el 
apoyo de todos aquellos que 
esperan cambios a las políticas

venciones electorales, la confir
mación del actual canciller en 
su cargo parece segura y no es 
puesta en duda ni tan siquiera 
en las filas de la oposición 
socialdemócrata.

Ante la augurada derrota de 
Lafontaine corren rumores en 
esta capital, reflejados en toda 
la prensa y que no han sido 
desmentidos por la oficina del 
interesado, de que el candidato 
socialdemócrata tiene ya reser
vados pasajes para iniciar unas 
vacaciones el martes próximo, 
dos días después de los comi
cios.

Hasta los directores de los 
principales institutos demoscó
picos alemanes han expresado 
su preocupación por la falta de 
emoción de esta campaña, cuyo 
ganador fue dado por seguro 
antes de iniciarse, y coinciden 
en calificaría como la más floja 
y aburrida desde la Segunda 
Guerra Mundial.

de Thatcher.
La dimisión del ministro de 

Transportes, Cecil Parkinson, 
fuertemente ligado a Thatcher 
y artífice de su victoria en las 
elecciones de 1983, ha facili
tado a Major la labor de mos
trar a los electores una rup
tura con el pasado.

En su difícil juego de mala
bares, Major ha tranquilizado 
a los “thatcherianos” del par
tido al mantener al ministro 
de Asuntos Exteriores, Dou
glas Hurd, en un momento en 
el que la crisis del Golfo pare
ce llegar a su punto álgido.

Igualmente ha tratado de_ 
tranquilizar a los sectores eco
nómicos, al nombrar como 

La confirmación del canciller Helmut Kohl en su cargo parece segura.
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ministro de Economía a Nor
man Lamont, lo que para la 
City significa que no habrá 
concesiones en la lucha contra 
la inflación. La designación de 
Lamont supone un alivio para 
los británicos europeístas, ya 
que el nuevo ministro de Eco
nomía fue uno de los artífices 
de la entrada oficial del Reino 
Unido en el Mecanismo de 
Cambios del SME hace 2 
meses.

La entrada en el Gobierno 
de David Mellor, 41 años, 
como ministro del Tesoro y 
Ian Lang, de 50, como minis
tro para Escocia, es conside
rada como un “ligero giro a 
la izquierda” del Gobierno.

Alemania regala 
a la URSS más 
de 130.000 
toneladas de 
víveres

BONN. (Fax Press).- EÍ 
Gobierno alemán quiere enviar 
a la Unión Soviética), amena
zada por el hambre, más de 
130.000 toneladas de víveres 
almacenados en los depósitos 
estrátegicos de reservas de Ber
lín, se anunció ayer Bonn.

El asesor del Gobierno Horst 
Telschik, encargado de super
visar en Moscú el desarrollo de 
la campaña de ayuda a la URSS 
ante un crudo invierno de ham
bre, agregó que los depósitos 
de Berlín almacenan actual
mente 70.900 toneladas de 
cereales, 15.200 de arroz, 26.800 
toneladas de carne vacuna y 
3.000 de carne porcina, además 
de 7.500 toneladas de mante
quilla y 12.200 toneladas de 
leche en polvo, entre otros pro- . 
duetos.

De las reservas de Berlín 
podrían ser enviadas además 
unas 15.000 toneladas de artí
culos de limpieza y aseo per
sonal. En total, la donación del 
Gobierno alemán tendría un 
valor de casi 300 millones de 
dólares.

Fue la misma Unión Sovié
tica la que provocó, en 1949, 
el establecimiento de las reser
vas estratégicas de víveres en 
Berlín Oeste, después del blo
queo soviético de 1948/49, supe
rado con el masivo empleo de 
vuelos de abastecimiento de las 
grandes potencias occidentales 
Gran Bretaña, Francia y Esta
dos Unidos.

Tras la unificación alemana, 
en octubre pasado, los depto- 
sitos perdieron sentido y 
comenzaron a ser desmante
lados.

Cifras récord

1- 1 I 8 
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Entretanto, la ayuda privada 
alemana a la población soviética 
alcanza nuevas cifras récord. 
Durante un programa televisivo 
de la segunda cadena alemana 
desde Leningrado, ciudad que 
junto a Moscú tiene los peores 
problemas, los telespectadores 
prometieron por teléfono dona
ciones por un valor de casi dos 
millones de dólares para la cam
paña de ayuda. Muchos reac
cionaron espontáneamente 
ofreciendo su aporte al ver en 
la pantalla las imágenes de 
niños y ancianos pálidos y ham
brientos ante los escaparates 
vacíos, a la espera de frutas y 
carne.

Una iniciativa del semanario 
ilustrado hamburgués “Stern” 
aportó más de un millón de 
dólares, mientras que la orga
nización de ayuda humanitaria 
Care prometió 80.000 envíos de 
víveres. Por su parte, los ciu
dadanos de Hamburgo donaron 
100.000 paquetes con ahmentos 
básicos a su ciudad hermanada 
de Leningrado.

La postura de Alemania des
de que se desató la escasez de 
productos en la Unión Soviética 
ha sido modélica y el Gobierno 
de Helmut Kohl se ha volcado 
totalmente ante la necesidad 
que padece el pueblo soviético, 
en un claro intento de relanzar 
las relaciones entre los dos 
países.
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El autor de la brutal acción mantenía relaciones con la madre del pequeño desde hacía tres meses

Detenido el violador de un niño de dos
años al que dejó gravemente herido

El estado del pequeño es grave debido a los múltiples malos tratos de los que fue víctima

Francisco Javier E.C., fue detenido como presunto autor 
de la violación de un niño de dos años en Sevilla. 
El detenido mantenía relaciones desde hace tres meses 
con la madre del pequeño, informaron ayer fuentes 
policiales. Los hechos ocurrieron, según las mismas 
fuentes, durante la madrugada del pasado sábado.

SEVILLA (Efe).- Las 
fuentes indican que el dete
nido debió aprovechar el sue
ño de la madre del niño para 
llevar a cabo su brutal acción. 
“Los sollozos y lamentos del 
niño -dice la nota- hicieron 
que sü madre despertara y 
lo encontrase en una habi
tación contigua, sentado en 
un sillón, envuelto en una 
sábana y completamente des
nudo”.

Al advertir el estado del 
niño, su madre, ayudada por 
algunos vecinos a los que 
también habían alarmado los 
sollozos, llevaron al pequeño, 
F.J.R.M., al Hospital, donde 
los facultativos calificaron su 
estado de grave, como con
secuencia no sólo de la vio
lación sino de los múltiples 
malos tratos de los que al 
parecer había sido víctima el 
pequeño. Según el parte 
facultativo, F.J.R.M. sufría 
“múltiples lesiones, hemato

mas que afectan a ambas 
regiones glúteas y zona inte- 
rescapular y lesiones lineales 
en número de 24 concentradas 
fundamentalmente en región 
lumbosacra y cara interna del 
muslo y espalda; edema en 
glúteos y manos; erosiones 
antiguas en ambas mejillas; 
sangre perianal e inguinal pro
cedente del recto, así como 
una seria afectación sicológi
ca”. En un primer examen de 
la habitación en la que el niño 
fue encontrado por su madre 
se encontraron diversos obje
tos que al parecer habían sido 
utilizados por el violador, 
entre ellos un palo de con
siderables dimensiones con 
manchas de sangre, en tanto 
que el asiento donde el peque
ño fue hallado estaba igual
mente lleno de sangre proce
dente de sus heridas.

La policía comenzó inme
diatamente a buscar al com
pañero de la madre, que ya

Lxis niños son habitualmente víctimas de estos salvajes ataques.

no estaba en la casa cuando 
ella despertó, como presunto 
autor de los hechos, para lo 
que montó un dispositivo de 
vigilancia en todo el barrio 
que dió como resultado su 
detención el pasado martes.

Francisco Javier E.C., de 32 
años de edad, tenía ya un total 
de siete detenciones anterio

res, por robo y tráfico de dro
gas. Mientras el pequeño con
tinúa ingresado en el Hospital 
a donde se le trasladó el sába
do, la Brigada de Policía Judi
cial sigue sus investigaciones 
para, según la nota facilitada, 
“ultimar una serie de detalles 
y completar la instrucción de 
las diligencias”.

Detenido el 
director de una 
Caja de Ahorros 
por apropiación 
de 100 millones

VALENCIA(Efe).- El direc- 
tor de una oficina de de la Caja 
de Ahorros de Madrid en 
Valencia fue ayer detenido en 
Madrid acusado de apropiación 
indebida de unos cien millones 
de pesetas, informaron en 
Valencia fuentes policiales.

El detenido es Alejandro 
LL.V., de 45 años de edad, 
quien hasta hace pocos días fué 
director de una sucursal de la 
Caja de Madrid en la avenida 
del Puerto de Valencia.

Este empleado fué denuncia
do el pasado 27 de noviembre 
por la dirección de la Caja ante 
la Policía Judicial, por su 
supuesta participación directa 
en delitos de apropiación inde
bida y falsificación de documen
tos mercantiles y oficiales, con 
un montante económico en tor
no a los cien millones de pese
tas.

El denunciado había desapa
recido de Valencia, aunque el 
grupo de delincuencia econó
mica logro ayer detenerlo.

Por otro lado, un individuo 
armado con una escopeta de 
cañones recortados atracó ayer 
una sucurcal del Banco Herrero 
El delincuente tras amenazar a 
los empleados y clientes que se 
encontraban en el lugar se apro
pió de todo el dinero que había 
en la caja y tomo un rehén en 
su fuga al que liberó poste
riormente.
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El grupo 
“Ramones” y 
Suzanne Vega 
vuelven a actuar 
en España

MADRID (Efe).- Los “Ra- 
mones”, el grupo neoyorkino 
considerado uno de los precur
sores del movimiento punk, y 
la cantautora norteamericana 
Suzanne Vega, famosa por su 
canción “Luka”, actuarán próxi
mamente en distintáis capitales 
españolas, donde darán a cono
cer sus últimos trabajos.

“ Ramones” comienza su gira 
española hoy en Madrid, para 
recorrer luego Barcelona, San 
Sebastián y Valencia. Suzanne 
Vega, por su parte, llegará a 
la capital de España el 5 de 
diciembre y luego actuará en 
Barcelona.

Joey, Dee Dee, Johnny y 
Tommy, comenzaron a ensayar 
en un garaje del barrio neo
yorkino de Queens en 1974. 
Eran cuatro figuras escuálidas, 
uniformadas con cazadoras de 
cuero y vaqueros desgastados 
que interpretaban una música 
de ritmo vertiginoso y macha
cón, un rock espartano y sin 
concesiones. En 1976 consiguie
ron grabar en un sello inde
pendiente su primer elepé, “Ra
mones”. Eran catorce temas 
breves y acelerados y desde este 
álbum lanzaron el que se con
vertiría en grito de guerra del 
grupo y de sus fans: “Hey, Ho, 
Lets Go”. A éste primer álbum 
siguieron otros trabajos que 
conforman la etapa más pura 
y representativa de la banda. 
Suzanne Vega es la antítesis de 
los “Ramones”.

La película “Ay, 
Carmela”, 
nominada al 
Premio Europeo 
de Cine

MADRID (Efe).- La película 
“Ay, Carmela” de Carlos Saura 
ha sido nominada para repre
sentar a la cinematografía espa
ñola en el Premio Europeo de 
Cine, que se fallará el próximo 
2 de diciembre en Glasgow (Es
cocia), capital cultural de Euro
pa 199^.

“ Ay, Carmela” es candidata 
a obtener este premio, consi
derado el osear de la cinema
tografía continental, en las cate
gorías de mejor filme, mejor 
actriz principal (Carmen Mau
ra) y mejor actor secundario 
(Gabino Diego).

Por su parte, “La blanca 
paloma” de Juan Miñón fue 
nominada en la categoría de 
mejor filme joven.

Esta selección fue realizada 
por una comisión compuesta 
por la escritora Nuria Vidal y 
los directores Femando Colo
mo, José Luis Garci, Manuel 
Gutiérrez Aragón y Gonzalo 
Herralde.

El Premio Europeo de Cine 
fue creado en el año 1988 con 
objeto de destacar la calidad 
de las películas europeas. Otro 
de los motivos primordiales fue 
para atraer a la audiencia hacia 
el cine del Viejo Continente y 
apoyar a la aparición de nuevos 
talentos.

Los escritores quieren ser motivo de publicación sólo por las obras que escriben y no por sus carencias

1

Así se pone de manifiesto en el IV Congreso de Escritores

Los escritores se unen para 
pedir una jubilación digna

Seguridad Sodai, reprografía y ley del dominio público, temas de debate

El gremio de escritores no quiere que se vuelvan a 
repetir situaciones como las protagonizadas por Gabriel 
Celaya y Alfonso Grosso bace casi un año, cuando 
hubo que pedir ayuda pública para poder bacer frente 
a los gastos de hospitalización de ambos. Este es, 
al menos, el objetivo del IV Congreso de Escritores.

MADRID (Fax Press).- El 
IV Congreso de Escritores 
está organizado por la Aso
ciación Colegial, y se desarro
lla desde ayer jueves hasta el 
sabado en Madrid. Cuestiones 
como la Seguridad Social, la 
reprografía o la ley del domi
nio público serán debatidas, 
a la búsqueda de propuestas 
claras de solución. Estas 
podrían encaminarse a la 
creación de un fondo social 
de ayuda a los escritores que 
necesiten una conpensación y 
de una residencia que pueda 
acogerles. “Pretendemos que 
los escritores vuelvan a ser 
motivo de públicación sólo 
por las obras que escriben y 
no por sus carecnias”, dijo en 
rueda de prensa el Secretario 
General de la ACE, Andrés 
Sorel.

El congreso, que se aborda

El director hindú está en España con la Orquesta Filarmónica de Israel

Zubin Metha no tiene previsto 
dirigir otro concierto con tenores

MADRID (Efe).- EL direc
tor de orquesta hindú, de 54 
años, Zubin Metha aseguró que 
no tiene previsto dirigir otro 
concierto similar al que ofreció 
el pasado verano en Roma con 
Flácido Domingo, José Carre
ras y Luciano Pavaroti, con 
motivo del Mundial de Futbol 
de Italia.

“Aquello fue muy interesante 
y apasionante, pero de momen
to no hay nada previsto, ni 
siquiera con sopranos”, puntua
lizó. Zubin Metha, que se halla 
en España con la Orquesta 

bajo el lema “El .escritor: su 
estatuto social y su papel en 
el desarrollo de la cultura”, 
ha tenido en cuenta las pre
tensiones de lós ^escritores. 
Sorel explicó que se remitió 
una encuesta a 1.500 de ellos, 
auque sólo han respondido 
200, en la que se les planteba 
cuales eran a su juicio los pro
blemas reales del escritor y 
soluciones a aportar.

De sus respuestas, surgie
ron los puntos de debate del 
encuentro. Uno de ellos es 
el relacionado con la Segu
ridad Social.

Hay que tener en en cuenta 
que el 90% de los escritores 
la tienen cubierta por ejer
citar otra profesión (Profeso
res de universidad, abogados, 
periodistas) y sólo un peque
ño porcentaje esta acogido al 
régimen de autónomos, con

Filarmónica de Israel, en la gira 
anual europea de este conjunto 
sinfónico, comentó a que “Ias 
giras son muy duras” y que se 
encontraba muy cansado, aun
que expresó su satisfacción por 
encontrarse en España .

El director, que confesó que 
disfruta con la comida española 
y con el flamenco, lamentó que 
en esta ocasión no podrá acudir 
a ningún tablao, por falta de 
tiempo, aunque si se reunirá 
con la Familia Real “con la que 
me une una entrañable amis
tad”. Metha ofreció el martes 

pensiones que oscilan para 
muchos de ellos entre las 35 
y las 40.000 pesetas. Según 
dijo el Secretario General de 
la ACE, habría que disponer 
de un fondo de ayuda para 
situaciones de necesidad, caso 
de las protagonizadas por 
Grosso, Celaya o Rosa Cha
ce!. “No se trata de extender 
la mano sino de obtener en 
justicia unos derechos que 
'nos corresponden”, explicó 
uno de los escritores parti
cipantes en el Congreso.

Fondo de compensación

Sorel dijo que el fondo de 
compensación podría crearse 
por medio de la reprografía, 
un canon a abonar por las 
empresas, y a repartir entre 
editorial y escritor,’ por cada 
fotocopia que se saque de la 
obra de un autor. También 
beneficiaria al escritor un 
cumplimiento más riguroso 
del reglamento del control de 
tirada y de la ley del dominio 
público, de forma que “no se 
favorezca exclusivamente a 
los editores”. 

en el Auditorio Nacional de 
Música, con un lleno absoluto, 
el primero de los dos conciertos 
que tiene previstos en Madrid 
dentro el ciclo “Grandes 
Orquestas del Mundo”.

Interpretaron la “Sinfonía 
número 38, Praga”, de Mozart 
y la “Sinfonía número 5”, de 
Mahler. Ayer Metha y los filar
mónicos israelíes intepretarán 
“Salmos”, de Ben Ham, un 
judió nacido en Munich, “Sebe- 
lomo”, de Ernest Bloch y la 
“Sinfonía número 3, “Heroica” 
de Beethoven.

Barnet quiere 
hacer del < 
Festival de San 
Sebastián una 
fiesta del cine

SAN SEBASTIAN (Efe).- El 
nuevo director del Festival 
Internacional de Cine de San 
Sebastián, Rudi Barnet quiere 
hacer de este certamen una fies
ta del cine europeo y una cita 
para la “movida” cultural que 
actualmente existe en Europa.

Rudi Barnet, un belga de 52 
años especialista de cine y ani
mador cultural, como él mismo 
se definió, fue presentado ayer 
a los medios de comunicación 
donostiarras tras su reciente 
nombramiento en sustitución 
del hasta ahora director, Peio 
Aldazabal.

El nuevo director ocupa 
actualmente el cargo de secre
tario general del Euro Aim, 
organismo de la CE orientado 
a la promoción y venta del cine 
independiente que se realiza en 
Europa. Adelantó que uno de 
sus ejes de actuación será “ha
cer que la ciudad de San Sebas
tián y el Festival sean una ver
dadera fiesta, característica que 
tal vez había perdido en los últi
mos tiempos, pero no una fiesta 
de cinéfilos, sino de las gentes 
de la ciudad”.

Una segunda línea de trabajo 
será hacer del certamen donos
tiarra un “festival europeo” 
aunque se apresuró a indicar 
que esto no quiere decir que 
“no se verán más películas ni 
estrellas americanas” sino que 
“se dará prioridad al cine de 
autor y de las regiones euro
peas”.

El escultor 
Shapiro expone 
su obra por 
primera vez en 
España

VALENCIA (Efe).- Una 
veintena de esculturas abstrac
tas en hierro y bronce colado 
del artista judío-norteamericano 
Joel Shapiro se presentan por 
vez primera en España en una 
exposición que ayer se inauguró 
en el Instituto Valenciano de 
Arte Moderno (IVAM) de 
Valencia.

La muestra, que coordina 
Corinne Diserens, incluye obras 
realizadas entre 1973 y 1990 por 
Joel Shapiro, considerado como 
uno de los escultores “postmi
nimalistas” más significativos 
del panorama plástico interna
cional.

Durante la presentación ofi
cial de la muestra, Joel Shapiro 
ha explicado a que, “tras un 
periodo dedicado a explotar las 
posibilidades del arte concep
tual y minimalista”, ha pasado 
a una fase humanista donde “el 
interés se centra en la repro
ducción de formas humanas”.

Las obras de Shapiro de la 
década de los sesenta se com
pone de objetos de pequeño 
tamaño, realizados en hierro o 
bronce colados, con forma geo
métricas y alusiones a imágenes 
familiares. Las esculturas en 
bronce fundido realizadas por 
el artista en los años ochenta 
reproducen figuras humanas.



Viernes. 30 de
Noviembre de 1990La Tribuna DEPORTES 31

El Club 
Quijote-Cónor 
no podrá optar a 
jugar la fase de 
ascenso

LT

Cuenta con muy poca ayuda oficial

La A. Deportiva Mestanza 
comienza su andadura

El deporte más practicado sigue siendo el futbol

El Puertollano 
Industrial 
ejemplo a seguir 
y ¡que sigan los 
éxitos!

ALARCOS

El Club Quijote-Cónor de 
Ciudad Real, tras la disputa de 
la novena jomada, ha quedado 
fuera de toda opción de' con
seguir alguna de las dos pri
meras plazas que posibilitan 
jugar la fase de ascenso a la 
División de Honor, tras el 
empate conseguido en la capital 
frente a la A.D. San Juan de 
Pamplona.

La jornada dió comienzo con 
el partido de paleta y el Club 
Quijote modificó su alineación 
habitual pasando a paleta a 
Marugan en un último intento 
desesperado por ganar los dos 
puntos, pero esto no fue posible 
ya que a pesar de llevar ventaja 
en el marcador, al final le fal
taron las fuerzas y se acabó per
diendo el punto, y la pareja 
navarra supo aguantar muy bien 
la difícil situación.

En pala corta, el equipo de 
Ciudad Real tuvo más suerte, 
aunque comenzaron muy mal 
el partido y la pareja navarra 
sacó provecho de los errores 
que tanto Castillo como Eche
verría cometían una y otra vez, 
al final los de Ciudad Real con
siguieron quitarse la ventaja 
visitante y superarlos en los 
puntos finales.

Esta semana el Club Quijote 
ha realizado su última actua
ción, pues la próxima jomada, 
que será la última, será de des
canso para los manchegos. El 
conjunto manchego, en resu
men, ha cometido demasiados 
errores en casa esta temporada.

Jesús Ubeda 
seguirá como 
entrenador del 
Atlético 
Tomelloso

Jesús GALLARDO

La directiva tomellosera va 
a dar un margen de confianza 
a Jesús Ubeda, y no tiene prisa 
para contratar al nuevo entre
nador. Se van a agotar todos 
los plazos legales que permita 
la Federación antes de la con
tratación del mismo.

Lo que sí podemos decir es 
que el equipo está con Ubeda, 
y que han notado un cambio 
grande. En los entrenamientos, 
que por cierto, se hacen de 1 
a tres del mediodía, se nota otro 
ambiente y ya no hay nadie que 
se “haga el remolón” Todos han 
tomado conciencia de lo que 
se juegan y saben de la impor
tancia de ganar partidos.

Asi que habrá que esperar 
unas jornadas para ver como 
evoluciona el equipo antes de 
saber si se va a contratar a un 
nuevo entrenador, que entrene 
o se va a traer a alguien que 
sólo “figure”. En otro orden de 
cosas hay que decir que todavía 
no se ha firmado el finiquito 
con el anterior entrenador, y 
es que quedó en llegar a Tome
lloso el pasado martes para 
hacerlo, pero no se presentó.

Desde bace más de un 
año, en la localidad ciu- 
darrealeña de Mestanza 
existe una Asociación 
Deportiva, que con el 
tiempo pretende serlo 
también cultural. Dicha 
asociación nació con el fín 
de crear vínculos entre los 
jóvenes del pueblo.

Paco SAURA

Sus principales objetivos 
son, según un miembro de la 
junta directiva, fomentar la 
práctica del deporte así como 
la amistad. Esta asociación, 
engloba a un total de 150 
socios que aportaron la can
tidad de 150.000 pesetas el 
pasado año; otra forma de 
ingresos para la asociación 
suelen ser los sorteos y las 
rifas. El número de socios no 
está nada mal, si tenemos en 
cuenta que la localidad tiene 
una población que ronda los 
1.000 habitantes.

Como es lógico, existen 
numerosos problemas como 
pueden ser la deficiencia en 
las instalaciones deportivas a 
la carencia de ellas lo cual 
no es nada extraño y no es 
sólo un problema exclusivo de 
Mestanza. Otro problema es 
la escasez de dinero para 
afrontar los desplazamientos, 
aunque hay que decir que en 
este terreno la asociación 
recibe ayuda municipal. Lo 
importante es que estos 
inconvenientes no obstaculi
zan la marcha normal de las 
actividades que realiza la

El entrenador Paco Ramos puede ser cesado

El CB Almagro recibe la visita del 
SDM Alcázar

EUGENIO RAMOS

En cuanto a baloncesto se 
refiere los equipos almagreños, 
se enfrentan este fin de semana 
a los de Alcázar de San Juan 
en las distintas categorías en 
que militan.

En Tercera División grupo A, 
el CB Almagro, se enfrenta el 
domingo a las 12 de la mañana 
en la Pista Municipal de Depor
tes de Almagro, a la S.D.M. 
Alcázar en un partido que a 
“priori”parece fácil, pero en el 
que el CB Almagro, tratará por 
todos los medios de conseguir 
la victoria a fin de ir poco a 
poco saliendo del bache en que 
se encuentra metido, merced a 
las derrotas que está sufriendo 
en los distintos campos que visi
ta. Por otro lado, es muy posible 
que en la reunión que se va 
a celebrar esta misma noche por 
la Junta Directiva del CB Alma
gro, se dé el cese al actual 
entrenador Paco Ramos, hom
bre que a decir de los aficio
nados locales, no ha sabido 
hacer de los jugadores de Alma-

Equipo de fútbol infantil de la Asociación Deportiva Mestanza

1 .4
*3

asociación.
El deporte con mayor acó-* 

gida, es el fútbol, que cuentan 
con tres equipos de diferentes 
categorías. Uno alevín, que 
no participó en ninguna com
petición, otro infantil, que 
disputó el campeonato regio
nal de deporte base y uno 
absoluto que compitió en el 
VII campeonato provincial de 
fútbol que organiza la Dipu
tación Provincial. Además de 
estas actividades, participaron 
en diversos trofeos y nume
rosos partidos amistosos.

Los medios económicos y 
materiales de la asociación 
son humildes, pero no se pue
de exigir más a una entidad

interesante jomada.

A

gro, ese equipo con garra y furia 
que ya fueron en otras tem
poradas anteriores. Sin menos
preciar los méritos de este 
entrenador parece ser que últi
mamente no estaban muy con
tentos con el rendimiento de 
este entrenador, al que achacan 
buena parte de culpa en la cla
sificación del equipo titular de 

con una historia no superior 
a un año. Lo verdaderamente 
importante es el fin que per
sigue, que es importantísimo 
para un pueblo de las carac
terísticas del que hablamos. 
Hay que tener en cuenta que 
el material deportivo suele ser 
caro, incluso para asociacio
nes o equipos con una larga 
historia. Según declaraba a 
LA TRIBUNA un miembro 
de la junta directiva, la aso
ciación no esta aún legalizada, 
por lo que quizás no recibe 
demasiada ayuda.

En el seno de la asociación, 
existe una verdadera demo
cracia, ya que cada cierto 
tiempo se realizan elecciones.

la ciudad encajera.
Nosotros no queremos ni 

entrar ni salir en este asunto, 
pero lo cierto, es que es norma 
general en los equipos, cuando 
estos no marchan en buenas 
condiciones tratar de cambiar 
al “míster”para buscar un mejor 
rendimiento de los jugadores 
aunque realmente queda la 
duda de saber si ésta es la mejor 
“forma”de hacer algo por el 
equipo.

Equipo de provincial

En cuanto al equipo de cate
goría provincial, también se 
enfrenta al Alcázar, concreta
mente el sabado a las 4 de la 
tarde en la misma pista, en un 
partido que parece ser fácil, ya 
que la clasificación de ambos 
equipos así lo demuestra, pero 
donde habrá que luchar desde 
el principio, pues los jugadores 
almagreños, están dando “una 
de cal y otra de arenaren esta 
temporada, aunque también hay 
que reconocer, que están jugan
do muchos “chavales”jóvenes.

Al Puertollano Industrial le 
brindamos en estas líneas los 
anhelos, inquietudes y aspira
ciones, a la par que está dando 
una muestra del gigantesco 
esfuerzo que está realizando en 
el orden deportivo con la pro
moción de muchos jóvenes con 
equipos en diversas categorías 
deportivas.

* * *
Esta ejemplar norma de con

ducta merece la comprensión 
de todos y la admiración de 
los más. En esta temporada que 
alcanza ya el tercio de la liga, 
se mantiene invicto y la afición 
debe responder a la confianza 
que los directivos han deposi
tado en los jugadores, que están 
contribuyendo con su esfuerzo 
personal al logro de la meta 
fijada sin desaliento ni desmayo.

* * *
En esta sección que hemos 

creado intentaremos recordar 
los muchos títulos y trofeos que 
el anterior equipo de Puerto
llano, el Calvo Sotelo de nues
tros recuerdos, y cuyos triunfos 
vivimos en aquella época, el que 
más estima nos merece fue 
aquel primer Trofeo a la 
Corrección en el Deporte, que 
instituyó en la temporada 66-67, 
una industria lanera de Saba
dell. Establecido para la Prime
ra División y los dos grupos de 
Segunda, el Calvo Sotelo se lo 
adjudicó en el primer grupo, 
en el que militó un año antes. 
Pero aquel Trofeo, fue acom
pañado de un récord: en el que 
ni uno sólo de sus jugadores 
fue sancionado o expulsado en 
aquella temporada al ser el más 
noble, deportivo y caballeroso 
de España. Esto enorgulleció al 
Calvo Sotelo, a su afición y a 
la de toda la provincia, un equi
po que fue el más hidalgo y 
deportivo. Era entrenador 
Rafael Yunta Navarro “Rafa”

* * *
En días sucesivos desempol

varemos nuestro particular 
archivo deportivo para recordar 
a los aficionados de aquellas 
temporadas históricas del Calvo 
Sotelo, tanto de Puertollano 
como de la provincia, sus heroi
cas campañas en la que militó 
en la categoría de plata del fút
bol nacional, citando entrena
dores y plantillas que tuvo el 
equipo de Puertollano durante 
su permanencia en la Segunda 
A y Segunda B.

* * *
El próximo domingo, el Puer

tollano Industrial se desplaza a 
Herencia para enfrentarse al 
equipo de aquella localidad 
cuyo encuentro como señalaba 
ayer tarde a LA TRIBUNA de 
Ciudad Real su presidente 
Manuel Toledano, diciendo “es 
un partido trascendental para 
nosotros y visto que los aficio
nados han despertado de su 
letargo tras la buena marcha del 
conjunto industrial, hemos dis
puesto de un autocar para des
plazar a los seguidores que nos 
Ío han pedido, y que proba
blemente sea gratuito. La afi
ción está muy animada ante la 
marcha del equipo como lo 
prueba las buenas taquillas”.
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Séptima jomada del Campeonato local de fútbol-sala

El partido más interesante acabó en 
tablas y con incidentes

Bar Avenida y Galvanizados siguen en cabeza de la clasificación

El Almagro, 
de Tercera 
División, realiza 
tres nuevos 
fichajes
_______EUGENIO RAMOS

La una del mediodía del pasado domingo lúe la cita de 
los afícionados al fútbol-sala de Tomelloso. Se jugaba el 
partido cumbre de la Jomada entre el Bar Avenida y 
Galvanizados y el Pabellón Municipal registró una gran 
entrada. El partido respondió a las expectativas y, para 
que no faltara de nada, basta hubo un pequeño incidente

y dos Jugadores expulsados. El público se lo pasó en grande. 
En Segunda División bay que señalar los incidentes que 
hubo en el último encuentro de la Jomada del sábado 
entre Susías y Caro y Bar Tomás, que acabó con el resultado 
de ocho goles a uno a favor de los del bar. En el resto 
de los partidos no hubo nada destacable.

Jesús GALLARDO

En la Primera Categoría, 
los resultados en la séptima 
jomada fueron:

Resultados
H. Tomelloso 1-Macotosa 3; 

B. Avenida 2-Galvanizados 2; 
C. Justo-Core 1-Vitonsa 2; Sal- 
consa 7-Tacame 9; Cisa-Mo- 
rago 6-C. José y R. Mari 2; 
Rincón Andaluz 2-D. LLagos 
4; La Despensa 0-Cano Garcia 
1; Cano baos 5-Bolera D. 
Blanco 0; M.E. Rodrigo 2-C. 
Cañas 8.

Clasificación
B. Avenida, 12 puntos; 

Macotosa y Galvanizados, 11; 
Rincón Andaluz y Cisa-Mo- 
rago, 10; D. Llagos, 9; C. Jus
to-Core 8; Bolera D. Blanco 
y Cano Gacía, 7; Vitonsa, 
Cano Baos, Tacame y M.E. 
Rodrigo, 6; C. Cañas y H. 
Tomelloso, 5; C. José y Rosa 
Mari, 4; Saiconsa, 1; La Des
pensa, 0. (La Despensa 2 pun
tos menos por sanción).

Como hemos indicado 
antes, la jomada estuvo cen
trada en ese encuentro B. 
Avenida-Galvanizados. Se 
jugó el domingo y casi toda 
la afición al fútbol-sala estuvo 
allí. El partido fue interesante 
y tuvo muchas alternativas en 
el marcador. La jugada clave 
se registró casi finalizado el 
encuentro cuando se produjo 
una falta al borde del área 
del Avenida y como conse

cuencia de ella hubo dos 
expulsados, uno por bando. Se 
sacó la falta y José Perona, 
entre varios contrarios, hizo 
el gol del empate. No daba 
ya tiempo para más y el 2-2 
fue el reflejo del marcador al 
final del encuentro.

En el resto de los resultados 
destaca la goleada de Cano 
Baos y Bolera y la no pre
sentación de La Despensa. La 
Bolera vio cortada su racha 
ascendente por un Cano Baos 
que tiene mejor equipo de lo 
que refleja la clasificación. La 
Despensa es un equipo que 
al final de la pasada campaña 
ya tuvo problemas y en ésta 
los ha comenzado muy pronto. 
También destacan los inciden
tes en el encuentro Cisa Mora- 
go-C. José y Rosa Mari con 
expulsados y fuertes sancio
nes, hasta un año de inha
bilitación, para jugadores.

Segunda Categoría 7^ 
Jomada

Resultados:
Hor. La Mancha 11-Asaja 

Total 2; Tptes. J. Caro 1-La 
Pampa 3; B. Domingo 5-L- 
nifrio 0; Zapatones 4-Lomas 
Olmo 4; Auto Tomelloso 
3-Comato 3; Coop. San 
Miguel 4-La paloma 0; Tapi. 
Estilo 6-Copermática 1; D. 
Santacruz 11-UGT 0; 5“ Ave
nida 1-Alquimán 6; C. Reina 
Sofia 4-Crismetal 1; Rodrigo

Esta semana se ha caracterizado por los malos modos en los partidos.

y Solana 5-B. Faustino 3; Dan- 
tony 10-Fmtas J. Benito 2; C. 
Roch 2-C. Jiménez-Raimon 1; 
Susias y Caro 1-B. Tomás 8.

Clasificación:
D. Santacruz, 14 puntos; T 

Estilo, 13; B. Domingo, 12; 
Comato, Dantony, C. Reina 
Sofía y Coop. San Miguel, 11; 
Hor de La Mancha y Auto. 
Tomelloso, 10; Lomas Olmo, 
Alquiman, B. Tomás y Susias 
y Caro, 9; Tptes J. Caro, 
Rodrigo y Solana y La Pampa, 
8; Zapatones y Crismetal, 6;

C. Roch y 5® Avenida, 5; C. 
Jiménez-Raimon, 3; B. Faus
tino, La Paloma y Unifrio, 2; 
UGT, Asaja-Total y Copermá- 
tica, 1; Frutas J. Benito, 0.

Destacar en esta jomada los 
incidentes con goleada entre 
Susías y Caro y Bar Tomás, 
fue un partido en el que hubo 
ocho cartulinas, entre amari
llas, azules y rojas, y en el 
que después del encuentro 
todavía hubo malos modos. 
Algo para recordar, pero para 
que no se produzca.

El Almagro, que hasta ahora 
tenia una plantilla demasiado 
pequeña para la categoría en 
la que está militando, se refuer
za de cara a los próximos com
promisos, sobre todo el próximo 
domingo, en este partido deno
minado de “la jomada”dentro 
del gmpo XVII de la Tercera 
División, y en que los encajeros 
visitan el difícil campo del 
Daimiel.

El pasado miércoles, estuvie
ron entrenando por primera vez 
tres nuevos jugadores, proce
dentes de la provincia de Cór
doba, uno del Santaella y los 
otros dos del Córdoba.

Se trata de Prieto y Maillo, 
delanteros y Tmjillo, media 
punta, que trataron de reforzar 
la plantilla almagreña, que últi
mamente se había quedado 
demasiado pequeña, debido 
quizás a las lesiones y expul
siones. No olvidemos que el 
próximo domingo frente al Dai
miel, Manolo Chico, entrenador 
almagreño, tiene varias bajas 
como son Gregorio, Téllez, 
Carlos, Perla y el capitán 
Miguel Angel Ureña, que no 
se encuentran en disposición de 
poder jugar, algunos de ellos 
por acumulación de tarjetas y 
otros por lesiones; tal vez Ureña 
y Perla se puedan recuperar, 
pero realmente es difícil, con 
lo que el equipo almagreño, ya 
mermado de hombres se encon
traría prácticamente con doce 
jugadores. Esto ha obligado a 
la directiva a buscar rápidamen
te más hombres y así se han 
hecho estos fichajes, que ahora 
mismo, están pendientes de ter
minar la documentación nece
saria, para poder saber si Mano
lo Chico puede contar con ellos 
para el próximo domingo. El 
propio entrenador comentaba 
que no tendría más remedio 
que echar mano de juveniles.

Liga local de fútbol-sala en Torralba de Calatrava

Los partidos comenzaron con retraso 
por culpa del estado de la pista

E. SANCHEZ

El pasado fin de semana se 
celebró la octava jomada de la 
liga local de fútbol-sala en 
Torralba de Calatrava. Los 
resultados fueron:

Remolques 5 - Escardar 10, 
Pinturas Sánchez 4 - Nothingan 
3, Agepsa 9 - Aguilas 1, Eramos 
Pocos 14 - Petas Boys 6.

Otra jomada de las pasadas 
por agua, y no es por la que 
cayó del cielo, sino por la que 
tem'a la pista en la que se debían 
jugar los partidos. La jomada 
comenzó con una hora de retra
so pues los jugadores tuvieron 
que barrer el agua que se había 
concentrado en algunas zonas 
de la pista, cosa que ya está 
convirtiendose en algo habitual 
desde que comenzó la liga.

En cuanto a lo deportivo, se 
cumplieron los pronósticos refe
rentes a los resultados, quizás 

el más apurado fue el de Pin
turas Sánchez y Nothingan, pero 
como ya venimos diciendo en 
jornadas anteriores. Pinturas 
Sánchez se afianza como equipo 
revelación de esta liga que acaba 
de comenzar.

Por otra parte, el partido 
Agepsa-Aguilas, que son dos 
equipos que se conocen al dedi
llo, no respondió a las expec
tativas que se esperaba. Ocho 
goles de diferencia es un resul
tado bastante abultado para este 
encuentro y para los dos equipos 
en liza.

En los otros dos partidos se 
dieron los resultados más 
amplios. El equipo de Eramos 
Pocos demostró su buen hacer 
y su gran conjunción, al vencer 
al Petas Boys por un tanteo de 
14 a 6.

Este campeonato, que cuenta 
cada vez con más seguidores, 
se está viendo muy deslucido

Estado de la pista donde se juegan los partidos.

por el estado en que se queda 
la pista en cuanto caen cuatro 
gotas. Gracias a la buena actitud 
de los componentes de los equi
pos se pudo celebrar la jomada 
pasada, pues sin ningún proble

ma se pusieron a barrer la pista 
para que comenzaran los par
tidos. Los jugadores corren un 
gran peligro, debido a la faci
lidad de resbalarse y caerse.

Martínez, del 
Tomelloso, no 
podrá jugar el 
próximo partido

LT

El juez único del Comité de 
Competición de la Federación 
Española de Fútbol acordó en 
su última reunión, suspender 
con un partido al jugador Mar
tínez del Tomelloso por acu
mulación de cartulinas.

Por otro lado, el Comité de 
Competición de la Federación 
Castellano Manchega de fútbol 
ha suspendido con un encuen
tro el estadio del Quintanar, por 
los incidentes ocurridos en un 
partido anterior. Por ello, el 
partido del próximo domingo 
entre Quintanar y Los Yébenes 
se celebrará en la localidad tole
dana de Villacañas. También, 
el campo de Los Yébenes ha 
sido apercibido de cierre, por 
los incidentes producidos la jor
nada pasada al término del par
tido con el Daimiel, además el 

! club tendrá que pagar una mul- 
j ta de 10.000 pesetas.
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Los norteamericanos cuentan con los mejores especialistas en tierra, Michael Chang y André Agassi

Estados Unidos, equipo favorito ante 
Australia en la final de la Copa Davis

Los dos fínalistas se han repartido el trofeo en 54 ocasiones y se han enfrentado 41 veces

Estados Unidos, con los 
mejores especialistas en 
tierra batida del momento, 
Michael Chang, campeón 
de Roland Garros en 1989, 
y André Agassi, subcam
peón este año, parte como 
favorito para enfrentar se a 
Australia en la final de la 
Copa Davis 1990.

MADRID (Efe).-Los esta
dounidenses tendrán además 
una ventaja adicional ya que 
contarán con dos hombres 
de refresco, Rick Leach y 
Jim Pugh, la tercera mejor 
pareja del mundo, que aun
que no han cumplido un 
gran papel en el reciente 
mundial de dobles disputado 
precisamente en Australia, 
constituyen una de las pare
jas más solidas del momento.

El equipo australiano, 
cuyo capitán Neale Fraser no 
ha decidido aún quienes 
jugarán los individuales y el 
doble, está formado por Pat 
Cash, Wally Masur, Darren 
Cahill y Richard Fromberg, 
éste último debutante y qui
zás el mejor de ellos en tierra 
batida, pista en la que ha 
ganado este año dos títulos. 
De todas formas, todos están 
peor clasificados individual
mente que los estadouniden
ses y además Fraser no ha 
seleccionado a Mark Kratz- 
mann quien junto con Cahill 
forma el doble más con
sistente.

Australia compite en esta 
final a regañadientes des
pués de acusar a sus rivales 
de haber violado las reglas 
de la Copa Davis al preparar 
a propósito una pista espe
cial, de tierra batida parecida

El número uno australiano, Pat Cash, 
protestó por la elección de la pista

MADRID.-Mal recuerdo tie
ne de aquella final de 1973 uno 
de los jugadores que entonces 
defendió los colores america
nos, Tom Gorman, ahora capi
tán de Estados Unidos.

Gorman, pese a contar con 
el factor local y la ventaja de 
una pista a la medida para sus 
jugadores, es sabedor de la riva
lidad y ha sido cauto en sus 
declaraciones: “Hay mucha his
toria en las confrontaciones de 
tenis entre Australia-Estados 
Unidos como para salir confia
do. Es la mayor rivalidad que 
existe en el deporte”.

”Todos los jugadores saben 
que todo puede suceder. Nadie 
puede salir convecido de una 
victoria fácil”, añadió Gorman.

El número uno australiano, 
Pat Cash, es el que más ha pro
testado por la pista creada para 
la ocasión. “De ninguna manera 
puede ser utilizada para una 
final de Copa Davis”, dijo.

Andre Agassi, reciente gana

1

La madre de Michael Chang tendrá oportunidad nuevamente de aplaudir a su hyo.

a la europea. Los “aussies” 
olvidan que se han servido de 
la hierba australiana para 
dejar en el camino a cuantos 
rivales les salieron al paso en 
esta edición: a Francia, en 
Perth (3-2), a Nueva Zelanda, 
en Brisbane (3-2) y a Argen
tina, en Sidney (5-0).

Estados Unidos ha alcan
zado la final tras eliminar a 
México, en Carlsbad (USA) 
(4-0), a Checoslovaquia, en 
Praga (4-1) y a Austria, en 
Viena (3-2).

Por esta cuestión y por el 
gran historial de ambos equi
pos, nunca más que ahora una 
final de la Copa Davis ha esta
do marcada por el signo de 

dor del Masters, defendió la 
elección de esta pista de esta 
manera: “Logicamente hemos 
elegido esta pista porque que
remos que el juego sea lento 
y definitivamente lo es. Sobre 
el papel no hay duda de que 
somos los favoritos, pero en 
Copa Davis todo puede. suce
der”. Agassi, en sus interven
ciones en Copa Davis tiene un 
balance favorable de 8-3.

”Siento que he mejorado mi 
juego hasta tal punto que me 
encuentro a gusto en cualquier 
tipo de pista”, dijo Agassi que 
pese a su victoria en el Masters 
ante el número uno del mundo, 
el sueco Stefan Edberg, tiene 
todavía una asignatura pendien
te en las finales de los torneos 
de Grand Slam, sobre todo en 
los dos últimos a los que ha 
llegado a la final: Roland 
Garros, contra el ecuatoriano 
Andrés Gómez y Open USA 
contra su compatriota Pete 
Sampras. 

la rivalidad. Estados Unidos 
ha ganado la Copa Davis 28 
veces y Australia 26 desde que 
esta competición se creara en 
1900 gracias a la idea de uq 
joven estudiante de Harvard 
llamado Dwight Filley Davis 
que quiso reunir en una com
petición de tenis dos ideas: la 
amistad y la buena voluntad 
de todos los jugadores del 
mundo.

Davis aportó entonces 
como trofeo una ensaladera 
que su tia utilizaba en las fies
tas. El pasaría luego a la his
toria de esta competición al 
inscribir su nombre como 
ganador de los dos partidos 
individuales de la confronta

Agassi, con moral tras vencer a Edberg.

ción contra las entonces Islas 
Británicas, resuelta por Esta
dos Unidos por 3-0.

Desde entonces, Estados 
Unidos y Australia se han 
repartido el trofeo en 54 oca
siones y se ha enfrentado 41 
veces, con ventaja para los 
americanos de 23-18, aunque 
en las finales en las que se 
vieron las caras, 28 en total, 
el equipo australiano tiene 
mejor saldo: 15-13.

En la última de ellas, en 
1973, la victoria correspondió 
a Australia que endosó un 5-0 
a los Estados Unidos. Austra
lia contaba entonces en sus 
filas con Rod Laver y Jonh 
Newcombe.

Laguía: “Los 
equipos 
contratan 
demasiados 
extranjeros”

LOGROÑO (Efe).-José Luis 
Laguía, quien ayer firmó con
trato en Logroño con el grupo 
deportivo “Patemina-Don Zoi
lo”, declaró a Efe que los equi
pos españoles contratan en la 
actualidad a demasiados ciclis
tas extranjeros.

"Fichan a los extranjeros por 
poco dinero, pero la mayoría 
no son mejores que los corre
dores españoles”, dijo.

Laguía, que ha ganado en 
cinco ocasiones el premio de 
la montaña de la Vuelta Ciclista 
a España, dijo que algunos 
corredores aficionados se pre
cipitan al dar el salto al pro
fesionalismo. “Llegan a los gru
pos deportivos profesionales sin 
el necesario periodo de forma
ción y luego pagan las conse
cuencias, sin tiempo para rec
tificar”, precisó.

Enrique Aja, procedente del 
Teka, y José Luis Laguía, del 
Lotus, son los dos últimos ficha
jes realizados por Txomin Peru
rena, director del “Patemi
na-Don Zoilo”, grupo deportivo 
que debutará la próxima tem
porada en el ciclismo profesio
nal español.

El ciclismo, en auge

Laguía dijo a Efe que España 
es el único país europeo donde 
el ciclismo está en auge. “Fran
cia organiza la mejor carrera, 
pero no hay corredores galos 
entre los mejores del mundo”, 
señaló.

Convencido de que Perico 
Delgado será capaz de ganar 
de nuevo el Tour de Francia, 
José Luis Laguía considera a 
Laudelino Cubino como el rele
vo natural en el ciclismo espa
ñol al corredor segoviano, si le 
respetan las lesiones.

Laguía, quien debutó como 
corredor porfesional en 1980, en 
el equipo “Reynolds”, fue crí
tico con Miguel Indurain. 
“Cuando ha tenido en sus 
manos la responsabilidad de ser 
el jefe de fila del equipo no 
ha respondido a lo esperado”, 
dijo.

El grupo deportivo “Patemi
na-Don Zoilo”, propiedad del 
bodeguero riojano Marcos 
Eguizábal, correrá todas las 
pruebas del calendario nacional 
español, con escasas participa
ciones en pruebas que se dis
puten en otros países europeos.

Oferta del Paternina

Sin objetivos concretos, 
Laguía, quien prefirió la oferta 
del ”Paternina” a la del “Ar
tiach”, sólo quiere comenzar 
bien la temporada de 1991 en 
la Ruta del Sol. “La carretera 
pondrá a cada uno en su sitio 
e intentaremos convertimos en 
uno de los mejores equipos de 
España, por detrás de ONCE, 
Banesto, Seur y CLAS”, dijo.

"Txomin” Pemrena ha for
mado una plantilla de quince 
corredores, con el australinao 
Neil Stephen como jefe de fila, 
escoltado por los españoles Aja, 
Laguía, Alfonso Gutiérrez o 
Garciandía, quien hoy también 
firmó su contrato en Logroño 
von el G.D. “Paternina”.

ó b
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Carlos Sainz y Luis Moya, a bordo de su Marlboro Toyota.
.i

El madrileño supo mantener la calma y no caer en el mismo error que Kankkunen

Sainz, vencedor final en Inglaterra, 
demostró su condición de campeón

El rival fínéSf debido al fuerte acoso del piloto español^ se salió de la calzada

Los españoles Carlos Saiaz y Luis Moya, con Toyota 
Célica GT4, han demostrado con creces su condición 
de campeones del mundo de rallys, al adjudicarse la 
victoria final en el RAC de Inglaterra, última prueba 
puntuable del mundial de la especialidad disputada 
el pasado miércoles.

HARROGATE (Ingla
terra).-Sainz, que finalizó la 
tercera etapa a 24 segundos 
del finés Juha Kankkunen 
(Lancia Delta HF Integrale 
16v), ha realizado una demos
tración de sus cualidades hasta 
aventajar al segundo clasifica
do, el sueco Kenneth Eriksson 
(Mitsubishi Galant VR-4) en 
un minuto y 42 segundos.

El madrileño supo mante
ner la calma y no caer en el 
mismo error que Kankkunen, 
quien al final tuvo que aban
donar a causa de una salida 
de pista, cuando aventajaba al 
piloto de Toyota en once 
segundos.

Los Sánchez Vicario, en cuartos de final 
del campeonato de España de tenis

BARCELONA.-Los herma
nos Emilio y Javier Sánchez 
Vicario, Juan Aguilera y Sergio 
Bruguera, los cuatro primeros 
favoritos, se clasificaron hoy 
para los cuartos de final de la 
prueba individual de los Cam
peonatos de España de tenis 
que se disputan en el R.C.T. 
Turó en Barcelona.

De los cuatro, el único que 
lo tuvo difícil fue Javier Sánchez 
Vicario, que precisó de los tres 
sets para desembarazarse de su

Sainz, que ya se aseguró el 
campeonato mundial en el 
rally de San Remo, no comen
zó con buen pie en esta prue
ba, ya que, al término de la 
primera etapa, se clasificó en 
el puesto quinto, a más de 
medio minuto del entonces 
líder, el finés Markku Alen 
(Subaru Legacy).

Sin embargo, en la segunda 
etapa ya alcanzó el liderato, 
con cinco segundos de ventaja 
sobre el segundo clasificado, 
tras aprovechar la '‘criba” que 
supuso para sus rivales la pri
mera pasada por el tramo de 
Dalby, de 33 kilómetros de 
recorrido, uno de los más 

habitual compañero de equipo 
Francisco Clavet. El partido 
resultó al final el más disputado 
de la jornada.

Clavet tuvo una excelente 
oportunidad en el segundo set, 
cuando sirvió para ganar la 
manga y tambien el partido. El 
madrileño tuvo 5-4 y servicio 
después de anotarse la primera 
en un abrir y cerrar de ojos.

Pero Clavet dejó pasar la 
oportunidad y después, aunque 
se esforzó, no pudo hacer nada 

temidos del RAC.
En la tercera etapa, dispu

tada ayer, Sainz se salió de 
la carretera y fue relegado a 
la segunda plaza de una cla
sificación que comandaba 
Kankkunen, y que parecía 
tener casi asegurada la victoria 
final.

Esta es la cuarta victoria de 
la temporada del madrileño, 
ya que anteriormente se impu
so en los rallys de Grecia 
(Acrópolis), Nueva Zelanda y 
Finlandia, para sumar en la 
clasificación final del Mundial 
un total de 140 puntos, por 
delante del francés Didier 
Auriol (Lancia Delta Integra- 
le), que se clasificó noveno en 
el RAC.

La etapa de hoy comenzó 
de forma espectacular, con 
Sainz en los primeros puestos 
de las dos primeras especiales, 
pese a las malas condiciones 
climatológicas, con niebla. 

para evitar la victoria de Javier 
Sánchez Vicario, que se impuso 
por 6-1 en el tercer y último 
set. En cuanto a Emilio Sánchez 
Vicario, Juan Aguilera y Sergio 
Bruguera, los tres resolvieron 
en dos sets y con bastante faci
lidad sus respectivos encuen
tros. Emilio se impuso a Jorge 
Vila, Aguilera a Jose Luis Apa
risi y Bruguera a Marcos 
Gorriz. En los restantes parti
dos de octavos de final, Jesús 
Colás venció a Nicolas Romero, 

algunos chubascos y pequeñas 
placas de hielo a causa de las 
bajas temperaturas de prime
ras horas de la mañana.

Kankkunen, en la tercera 
especial de la jomada, y debi
do al fuerte acoso de Sainz 
se salió de la calzada sin poder 
regresar a la carrera, lo que 
fue aprovechado por el madri
leño para mantener la ventaja 
sobre Eriksson, al que ya 
aventajaba en más de dos 
minutos.

Sin embargo, la victoria no 
resultó del todo fácil, ya que, 
en la quinta especial del día, 
el turbo del Toyota de Sainz 
se averió y la potencia del 
coche se redujo en cien caba
llos, lo que aprovechó Erikk- 
son para acercarse peligrosa
mente al madrileño.

Las asistencias lograron 
arreglar la situación y Sainz 
retomó el mando de la carrera 
hasta el final.

Javier Molina a Juan Luis Ras
cón y Eduardo Osta a Germán 
Puentes, todos ellos en dos sets, 
mientras que Sergio Casal 
derrotó a Carlos Costa en tres 
mangas. La sorpresa de la jor
nada se produjo en la reanu
dación del partido del octavos 
de final entre Tomás Carbonell, 
número cinco del cuadro y Jor
ge Molina, aplazado el miér
coles por falta de luz, cuando 
el segundo de ellos dominaba 
por 6-4, 3-6 y 2-1.

Diego y sus líos.

Maradona falta 
a los 
entrenamientos 
del Nápoles y el 
fisco le investiga

NAPOLES.-El jugador 
argentino Diego Armando 
Maradona ha escrito un nuevo 
capítulo en su relación con el 
Nápoles, al ausentarse del 
entrenamiento, y otro con la 
justicia italiana, al encontrarse 
con que un magistrado ha pedi
do una prórroga de seis meses 
para continuar investigando una 
presunta evasión fiscal del fut
bolista. Maradona faltó el miér
coles de nuevo al entrenamien
to del equipo. Su preparador 
físico, Fernando Signorini, 
comunicó por teléfono al entre
nador Albertino Bigon que 
Maradona no asistiría a la 
sesión porque “estaba descan
sando”.

El director técnico del club, 
Luciano Moggi, dijo que el club 
tomará las medidas oportunas 
ante esta nueva ausencia del 
argentino y previsiblemente 
multará al jugador.

Por su parte, el futbolista 
publicó ayer una carta en el 
diario napolitano “Roma”, no 
exenta de algunas contradiccio
nes: ”Que no se desilusionen 
los napolitanos, que yo sigo 
aquí hasta 1993 -fecha en que 
expira su contrato-”.

”Estoy dispuesto a llegar a 
un acuerdo con Ferlaino 
-Corrado, presidente del club- 
porqué no puedo más. No con
sigo luchar toda la semana. 
Como he sido castigado en Ita
lia no lo he sido jamás en nin
guna otra parte del mundo”, 
afirmó.

”Yo soy en Italia el mal ejem
plo. Quiero irme porque no he 
recibido nunca protección de la 
sociedad. Corro eí riesgo de que 
un idiota cualquiera escriba en 
un diario que Maradona vende 
droga o ha matado a tres per
sonas”, añadió Maradona

Para complicar más la situa
ción, el magistrado Luigi Frun- 
zio ha pedido una prórroga de 
seis meses para continuar las 
investigaciones sobre presunta 
evasión fiscal de Maradona y 
obtener la necesaria documen
tación de Liechtenstein y 
Holanda, los dos países donde 
el jugador argentino ha tenido 
o tiene intereses económicos, 
señaló el diario “La Stampa”.

La investigación fiscal de la 
Guardia de Finanzas comenzó 
en noviembre del pasado año 
y se encuentra en su fase 
preliminar.
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Se consolidan como líderes de la División Central de la NBA
Es el club más poderoso del fútbol francés

Novena victoria consecutiva 
de los Pistons de Detroit
En el Fomm, e¡ espectáculo regresó de la mano de Magic Johnson

Denuncian corrupción en 
el Olímpico de Marsella

Los Pistons de Detroit, 
que vencieron nuevamente 
90-83 a los Knicks de Nue
va York, lograron su nove
na victoria consecutiva y 
se consolidaron como líde
res de la Divisióh Central, 
en una liga en la que ya 
no quedan equipos invic
tos,

NUEVA YORK (Efe).-Los 
actuales campeones de la 
NBA basaron su triunfo en 
el tercer periodo, cuando con
siguieron un parcial de 25-14.

Los Sixers de Philadelphia, 
tras la inesperada derrota en 
New Jersey, volvieron al Spec- 
trum y se impusieron 116-106 
a los Pacers de Indiana, que 
continúan sin conocer la vic
toria fuera de su campo (0-7).

En el Forum de Los Ánge
les, el espectáculo regresó de 
la mano de Magic Johnson 
y sus muchachos, que domi
naron de principio a fin a los ’ 
Spurs de David Robinson, 
para derrotarlos 97-80 y 
lograr su quinta victoria con
secutiva de la temporada.

Donde no pudo haber 
espectáculo, aunque estaba 
todo preparado para ser la 
noche de los 20.000 puntos 
del alero Larry Bird, fue en 
Boston, donde el viejo par
quet del Garden quiso ser el 
protagonista y, al humedecer
se, los árbitros tuvieron que 
suspender el partido para evi
tar lesiones de los jugadores.

Fuentes de la NBÁ dijeron 
a EFE que hoy, jueves, se 
decidirá la fecha para com
pletar los minutos que faltan 
por jugarse del encuentro.

Los Homets de Charlotte 
fueron los heroes de la jor
nada al derrotar en su campo 
por primera vez en su historia 
a los Bucks de Milwaukee, 
118-111, en el tiempo extra.

Los Jazz en Utah, con el 
alero Karl Malone en pleni
tud, se impusieron 103-92 a - 
los Rockets de Houston que 
no tuvieron su noche y, como 
ya es normal, el equipo desa

pareció del campo.
Los Cavaliers regresaron a 

su campo triunfantes después 
de la importante victoria 
lograda en Nueva York ante 
los Knicks, pero los Golden 
State Warriors se llevaron la 
victoria 108-110.

Otro de los equipos que 
no pudieron seguir disfrutan
do de la victoria fueron los 
Nets de New Jersey, que en 
el Miami Arena fueron humi
llados por los Heat, 91-19.

En Chicago, Michael Jor
dan dejó de ser la atracción 
y todo el equipo se repartió 
el trabajo ofensivo para 
derrotar 118-94 a los Bullets 
de Washington.

Los Mavericks de Dallas, 
con el base Rolando Black- 
man anotando 30 puntos, 
ganaron sin problemas a Los 
Angeles Clippers, 107-88.

La jomada no trajo nin
guna modificación en los dos 
primeros puestos de cada una 

.de las cuatro divisiones que

tes actuales campeones siguen cosechando éxitos.

H

encabezan los Celtics en la 
del Atlántico; los Pistons en 
la Central; los Spurs en la 
Midwest y los Trail Blazers 
en la del Pacífico.

Resultados

Boston 37 Atlanta 22 (Sus
pendido en el segundo cuar
to)

Charlotte Homets 118 Mil
waukee Bucks 111

Cleveland Cavaliers 108 
Golden State Warriors 110

Detroit Pistons 90 New 
York Knicks 83

Miami Heat 97 New Jersey 
Nets 79

Philadelphia 76ers 116 
Indiana Pacers 106

Chicago Buils 118 Washing
ton Bullets 106

Dallas Mavericks 107 L.A. 
Clippers 88

Utah Jazz 103 Houston 
Rockets 92

L. A. Lakers 97 San Anto
nio Spurs 80 .

PARIS (Efe).-El Olímpico de 
Marsella (OM), el club más rico 
y poderoso del fútbol francés, 
ha emitido falsas facturas, con
tratos dudosos y empréstitos fic
ticios, según denuncia el sema
nario “Le Nouvel Observateur”.

Con arreglo a esta pubhea- 
ción que aparece los jueves en 
París, han sido los dos hombres 
de confianza del presidente, el 
industrial y diputado Bernard 
Tapie, quienes reconocieron 
esas actuaciones durante los 
interrogatorios, el pasado día 
20, ante la brigada financiera 
de la Policía Judicial de Mar
sella. Jean-Pierre Bernes y 
Alain Laroche, directores gene
ral y financiero respectivamente 
del OM, aseguran que “ciertos 
procedimientos en la gestión 
del club iban destinados a 
remunerar a algunos jugadores 
de forma oculta”, según los fir
mantes del árticulo que asegu
ran poseer las actas de los cita
dos interrogatorios.

”Como la mayoría de equipos 
franceses, el OM ha pagado 
salarios fuera de nómina a sus 
jugadores. Pero esta vez, la poli
cía dispone de pmebas concre
tas”, afirma “Le Nouvel Obser
vateur”. En lo tocante a “prés
tamos ficticios” (que nunca 
habrían devuelto los jugadores), 
Bernes declaró que “sólo son 
la pantalla jurídica de las primas 
ocultas concertadas entre los

Barcelona^ 92: Las dos 
Coreas siguen sin acuerdo

SEUL (Efe).-Las delegación 
de Corea del Norte y la de 
Corea del Sur no llegaron a 
un. acuerdo ayer para la for
mación de equipos conjuntos 
para los JJ.OO. de Barcelona92.

La reunión, desarrollada en 
el pueblo fronterizo de Pan- 
munjon, concluyó sin acuerdo, 
ni siquiera en la fecha en la 
que ambas delegaciones se vol
verán a reunir.

En los comunicados dados a 
conocer al finalizar la reunión, 
ambas partes intercambiaron las 
habituales acusaciones. El Nor
te acuso al Sur de'falta de sin
ceridad y el Sur acusó al Norte 
de querer utilizar el asunto 
como propaganda política. 

futbolistas y la directiva por su 
fichaje por el club”.

Cita el propio Bernes el caso 
del ex-marsellista (ya retirado) 
y ex-intemacional Alain Gires- 
se, quien cobró “más de un 
millón de francos (unos 20 
millones de pesetas) en concep
to de prima oculta”.

Otro dato que revela la revis
ta es el pago de 16,8 millones 
de francos (alrededor de 335 
millones de pesetas) a dos 
sociedades británicas, a propó
sito del fichaje dél internacional 
Chris Waddle, suma oculta y 
al margen del importe del con
trato, según el director finan
ciero Alain Laroche.

Waddle, así como los fran
ceses del OM Philippe Ver- 
cruysse y Jean-Pierre Papin 
“percibieron primas ocultas, 
con motivo de sus fichajes, 
mediante la emisión de falsas 
facturas”, dato que descubrió la 
Policía Judicial durante el regis
tro domiciliario efectuado en la 
sede del club hace unas sema
nas por la brigada financiera, 
por valor de aproximadamente 
un millón de francos, en el caso 
de Papin. También la PJ encon
tró -siempre según la revistaen 
el expediente del brasileño Juan 
Carlos Mozer, en la sede social 
del OM, un impreso virgen a 
nombre de la agencia de viajes 
lisboeta Mercury, cuyo patrón 
es Manuel BaiJ?oza.

Las conversaciones para for
mar equipos olímpicos únicos 
para representar a ambos países 
se acordaron en octubre cuando 
las selecciones nacionales de 
fútbol intercambiaron visitas 
para la primera competición 
entre ambas en casi 50 años.

Las delegaciones tampoco 
habían conseguido un acuerdo 
en una ’reuniónn previa para la 
formación de equipos únicos 
para los Juegos Asiáticos que 
se disputaron en Pekín en 
septiembre.

Las conversaciones, que com
plementan las dos reuniones 
mantenidas hasta ahora por los 
respectivos primeros ministros, 
están al borde del fracaso.
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Fax: 22 46 66 .

13200 MANZANARES
Pol. Ind. de Manzanares, calle 14
Teis. 61 49 37/50
Fax: 61 49 38

RENAULT
Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S.A.

CTRA. CARRION, Km. 242 - TLF. 22 73 50

NUEVA DIRECCION 
RESTAURANTE ALMANZOR 

mil

AGRUPACION HOSTELERA 
Bernardo Balbuena s/n 

Tlf. {926) 21 43 03-04 C. REAL

SALONES PARA:

CONVENCIONES
BODAS Y BANQUETES 
REUNIONES DE EMPRESA 
CONGRESOS Y EXPOSICIONES
CELEBRACIONES
TIESTAS INEANTILES

PARKING PROPIO
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^M Farmacias. Cines ^^^^^^^^^^^^^™
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON JUAN SANCHEZ, Ronda Calatrava (Se- 
miesquina a Mata).

PARA MAÑANA: DON BASIANO SALCEDO, Alarcos, 8.
ALCAZAR DE SAN JU^

PARA HOY: DON GRÉGORIO PERUCHO, E. Castelar, 
33.

PARA MAÑANA: DOÑA INMACULADA GARCIA, Avda, 
de Quero.

ALMADEN
DEL 25 AL 2, DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 50.

DAIMIEL
PARA HOY: DON RAMOÑ VILLALON, Estación, 7.
PARA MAÑANA: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 

8.
MANZANARES

PARA HOY: DON PEDRO RÓNCERO, San Marcos, 45.
PARA MAÑANA: DOÑA CARMEN RIVERA.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DON FELIX GARCIA-LOZANO, Acederos, 

1.
PARA MAÑANA: DOÑA BEGOÑA RUIZ, Córdoba, 42.

SOCUELLAMOS
PARA HOY: DON GONZALO GÓMEZ, P° Cervantes, 15.
PARA MAÑANA: DOÑA ISABEL BARRA, Plaza Cons

titución, 11.
LA SOLANA

PARA HOY: DON JUAN ANTEQÚERA, Monjas, 6.
PARA MAÑANA: DON MIGUEL FERNANDEZ, Feria, 2.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON LUIS GÓNZALEZ, Nueva, 14.
PARA MAÑANA: DON JOSE DE LA CRUZ, Don Víctor, 

36.
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DON JUAN M. RUIZ, Morales, 1.
PARA MAÑANA: DON MARIANO GONZALEZ, Virgen, 

32.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO: Hoy, a las partir de las 6*30, sesión continua 
Pases: 6‘30, 8*35 y 10‘45‘‘MIRA QUIEN HABLA”

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA: Pasés?77TyTP’TESTIGO ACCIDENTAL”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE: Hoy no hay función por descanso del personal.

LA SOLANA

CINE CERVANTES: Hoy en sesión continua a partir de las 7 de 
la tarde: “EL AGENTE 007, LICENCIA PARA MATAR” y “CABEZA 

DE PELOTON”

^M EI tiempo ^.^--^^ ‘^ —
, El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 7085 mm.
Estado del cielo, despejado.
Dirección y velocidad del viento, calma.
Máxima, 92 grados.
Mínima, 14 grados bajo cero.
Humedad, 81 por ciento.
Evaporación, 05 mm.

■^ Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

Alcázar 54 58 07
99 Almodóvar 48 31 25
99 Malagón 80 13 36

5, 99 Manzanares 6115 16
Q Puertollano 42 16 71
99 Socuéllamos 53 14 29
99 Tomelloso 51 34 09
99 Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 22 11 00 Puertollano 092
99 99 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43
Policía Municipal— Seguridad Social

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 ' Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 4211 00

■■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo.................................. 18,15 horas

Malagón-Cristo...........
Pedro Muñoz..............

........13,30
9,30

99

99

Socuéllamos.........................
Tomelloso............................

14,00 ”
13,00 ”

Albaladejo........................... 13,00 ” ........14,00 99 99 14,00 ”
99 17,00 ” Piedrabuena........................ 11,00 99 17,00 ”

Almodóvar.......................... 13,30 ” ........13,00 99 Torrenueva......................... 14,00 ”
19,00 ” 99 ........15,30 99 Saceruela.............................. 18,15 ”

Daimiel............................... 7,00 ” 99 18,15 99 99 17,00 ”
99 9,30 ” 99 1915 99 99 19 00 ”
99 11,00 ” Porzuna....................... ........13,00 99 Villarta................................ 14,00 ”
99 14,00 ” 99 ........15,30 99 18,30 ”
99 17,00 ” 99 19,15 99 Valdepeñas.......................... 7,00 ”

18,30 ” Puertollano.................. .......8,30 99 99 13,00 ”
99 19,30 ” 99 ........ 11,00 99 Villarrubia........................... 9,30 ”

Daimiel-Moral..................... 12,00 ” 99 ........13,30 99 11,00 ”
Fte. el Fresno.................. ,.... 11,00 ” 99 ........16,45 99 14,00 ”

99 14,00 ” 99 ........19,30 99 19,00 ”
99 18,30 ” Pllano.-Vald................. 7,30 99 Vald.-Cozar.......................... 12,00 ”
99 19,00 ” 99 ........14,00 99 Navalpino.............. ‘............ 15,30 ”

Horcajo............................... 15,30 ” Vald.-PUano................. .......8,30 99 Salidas hacia Madrid:
Malagón.............................. 13,00 ” 99 ........16,00 99 7, 9,30, 11,14 y 16,30 horas.

-- Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas; Catedral.
11,00 horas; Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas; Sta María del Prado.
12,00 horas; San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas; El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas; Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas; Residencia Sanitaria.-Cemen

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,(X) horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas; Catedral.-Santíago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas; Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas; Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas; Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Radio ^M

Onda Cero 
Radio

07,00: La actualidad nacional.
08,15: Anís con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: ,Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00; En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana

(Especial reportajes)
Ú,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de los clásicos

•22
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^B Horóscopo ^H Crucigrama

ARIES
SALUD.- Mala 

Z* J TRABAJO.- No'escoja el día de hoy
para cerrar ningún trato
AMOR.- Su actitud no le beneficiará 
en absoluto

LIBRA
SALUD.- Procure tomar alimento con 
vitaminas

I\\ Z|\ TRABAJO.- No confíe tanto en su
¡ suerte; es arriesgado

AMOR.- No sea tan crédulo

TAURO
SALUD.- Buena

r TRABAJO.- El signo de sus negocios 
pudiera cambiar 
AMOR.- Normal

ESCORPION
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Venza su indolencia y 
no se apoltrone
AMOR.- No despierte los celos del 
ser amado; podría provocar una rup- 
tura inevitable

GEMINIS
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Aún es prematuro hablar 
de triunfo
AMOR.- No sea tan vanidoso

SAGITARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Actúe de forma alegre 

Á j y optimista y no tema nada
AMOR.- No despierte los celos del 
ser amado; podría provocar una rup- 
tura inevitable

CANCER
4 SALUD.-Muy buena

TRABAJO.- El cambio de actitud de 
sus superiores le hará sentirse más 
tranquilo
AMOR.- No deje que la pasión le 
domine hasta ese extremo

CAPRICORNIO
SALUD.- Molestias estomacales

1 TRABAJO.- No sea tan exigente con- 
IK sigo mismo y no se empeñe en pensar 

que nadie le hace caso 
AMOR.- Normal

LEO
P f SALUD.- No tome demasiado café
/ TRABAJO.- Es f>osible que le hagan

A^ pronto una oferta tentadora; esté pre- 
parado y no deje que le pille de 
sorpresa 
AMOR.- Normal

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Si no actúa rápidamente, 
dejará escapar una oportunidad inte- 
resantísima
AMOR.- Sorpresa agradable

^ VIRGO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Su meticulosidad resulta 

5 ■ , a veces excesiva y no le deja avanzar 
en su trabajo todo lo que debiera 
AMOR.- Excelente

PISCIS
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Sea más decidido y deje 

’ ® “” ^^^^^ ^^^ complejos
VAMOR.- Olvide el pasado y no sea 

rencoroso

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán impulsivos y muy violentos. No obstante, tendrán un corazón de 
oro y estarán siempre dispuestos a ayudar a quienes le necesiten.

10

HORIZONTALES: 1: En músi
ca, intervalo de cuarta. 2: Libre 
de mezcla (femenino). Pronom
bre personal. Repetido y familiar, 
madre. 3: Nombre de letra. Punto 
cardinal. Sobrino de Abraham. 4: 
Símbolo químico. Malla. Hogue
ra. 5: Aplicase al sistema métrico 
cuyas medidas fundamentales son 
el centímetro, el gramo y el 
segundo. 6: Del verbo ir. Dis
traída. 7: Concavidad o hueco 
(Pl). Artículo. Al revés, entrega. 
8: Del verbo ir. Organo de la 
visión. Nombre de mujer. 8: 
Nombre de letra. Período de 
tiempo. Marchitad. 10: Al revés, 
cierta serpiente. Provecho (Pl). 11: 
Canto de victoria, himno triunfal 
(Pl).

VERTICALES: 1: Que se pue
de permitir, 2: Montículo de are

na. Hace que un líquido pase de 
la boca al estómago. 3: Del verbo 
ir. Pelo blanco. Vocales. 4: Vocal 
repetida. Rumiante propio de los 
países septentrionales. Entre los 
filósofos gnósticos, cada una de 
las entidades divinas emanadas de 
la divinidad suprema. 5: Al revés, 
plural de letra. Bebí aspirando. 
6: Evita. Onomatopeya de la risa. 
7: Ente. Lugar donde se almacena 
el trigo. Letra del alfabeto griego. 
8: Carta de la baraja. Solicito. 
Pieza de madera o metal en for
ma de circunferencia. 9: Capital 
de cierto país de Sudamérica. 
Planta liliácea, usada como con
dimento (Pl). 10: Al revés, árbol 
leguminoso, especie de acacia. 
Nombre de mujer (Pl). 11: Núme
ro proporcional de nacimientos 
en población y tiempo deter
minados.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Murciélago. 2: Lona. Cro. aM. 3: Eso. Ana. Tun. 4: Pa. Cae.
sodl. 5: oravláciV. 6: Otro. Ojo. 7: Sacan. Ba. Ur. 8: Eso. Iba. Aro.
9: Re. Eñe. Ojos. 10: Loa. Asas. 11: Aconsejar.

VERTICALES: 1: Leprosería. 2: Mosa. Tase. 3: Uno. Orco. Lo.
4: Ra. Croa. Eon. 5: AAA. Niñas. 6: ícneV. Be. 7: Era. Loba. Aj.
8: Lo. Saja. Osa. 9: Tocó. Ajar. 10: Gaudí. Uros. 11: Omnívoros.

Anuncios por palabras =-- Guía cultural

NO TOMAMOS TODO LO QUE NOS OFRE
CEN, POR ELLO NUESTRA EFICIACIA 

PISOS DISPUESTOS PARA OCUPAR; CUATRO DORMITORIOS
Urb. Pta. Toledo, piscina, párking, 116 m^. ut ..8.300.000 TOTAL
Ruiz Morote, jardín, 86 m^ útiles.............
Azucena, 1°, ideal oficinas, 95 m^ útiles
Obispo Estenaga, exterior, 100 m^ útiles
Torreón, jardín, trastero............................

8.000.000 TOTAL
8.500.000 TOTAL
8.650.000 TOTAL
9.000.000 TOTAL

También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios.
¡¡Todos con fac¡l¡dades de pago, en el 70% de su valor y 

hasta 25 años!!
Con sólo 1.500.000 Ras. más I.V.A. le damos las llaves de 
un apartamento de un dormitorio, con piscina, tenis, equipo 
independiente aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 
extras más. Resto 12 años.
EXCLUSIVAS ALCAZAR, TANTO PARA COMPRAR COMO PARA VENDER 

Plaza de Cervantes, 6 - Tel: 2140 21 CIUDAD REAL

NO Sí OLVIDE 
DE JUGAR

.^,.^ ¡PUEDE SER 
,íUlulíff3 MILLOHARIO!

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

• BOLSAS de cotillón-a
dornos Navidad. Artículos 
de broma y Carnaval. Yolan
da en Ciudad Real. Alarcos, 
13. 21 24 73

INTERWAY
Abierto curso 
académico en

EE.UU./IRLANDA
Huertas, 3, 3°. A
13004 CIUDAD REAL

TELE: 22 08 03

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono: 
22 76 58 

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo que Iluminas todos los caminos 
para que alcarrce mi Ideal Tú que 
me das el don divino de perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y 
que en lodos los instantes de mi 
vida estás conmigo yo quiero en este 
corto diálogo agradocorlo por todo 
y (xntirmar una voz más que nunca 
quiero separamo de ti por mayor que 
sea la ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis sores queridos 
en la gracia perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo y los 
míos. La persona deberá rozar esta 
oración 3 dias seguidos sin decir 
el podido dentro do 3 días será 
alcanzada la gracia por más dlttcil
que sea
Agadece la gracia alcanzada.

X
 X

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografías de Carlos 
Canet, Jose Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban'.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de sastrería teatral y 
fotografías del grupo Comedians.

CIUDAD REAL

BIBLIOTECA PUBLICA: Exposición de pintura sobre la caza 
de Mariano Aguayo, hasta el día 5.

GALERIA ARCHELES: Exposición de “Obras gráficas" de 
Jatar T. Kaki, hasta el día 30.

GALERIA ARJANA: Exposición de pinturas de Manolo San
cho, hasta el día 18.

ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS: Exposición de pinturas 
de María Soledad Salcedo, hasta el día 30.

GALERIA DE ARTE DE LA CAJA MADRID: Exposición 
de pintura de Pedro Mirayo.

AS0CTACI0.N AGRARIA 

JOVENES AGRICULTORES 

ASAJA
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Esta posibilidad sería viable en Castilla-La Mancha, Asturias, Extremadura, Murcia y Canarias ^H Citas ^^^

RTVE estudia su posible colaboración 
en la creación de canales autonómicos
Respondiendo ai deseo de las Comunidades de contar con una programación propia de su población

RTVE está estudiando la 
posibilidad de colaborar 
en la creación de canales 
autonómicos de televisión 
en Asturias, Castilla-La 
Mancha, Extremadura, 
Murcia y Canarias, dijo el 
martes, el director general 
del Ente, Jordi García 
Candau.

MADRID (Efe).- El direc
tor general, durante su com
parecencia ante la Comisión 
de Control Parlamentario de 
RTVE, explicó que expertos 
de Televisión Española se han 
reunido en varias ocasiones 
con representantes de dichas 
comunidades autónomas para 
estudiar la viabilidad de ter
ceros canales en sus respec
tivos territorios.

García Candau afirmó que 
se está estudiando el posible 
estatuto jurídico de dichos 
canales que, según dijo, no 
competirían en audiencia ni 
en publicidad con el resto de 
los canales de televisión ya 
que serían “complementa
rios”.

Programación especial

Estos canales, según Can
dau, responden al deseo de 
las Comunidades Autónomas 
de contar con una programa
ción que preste especial aten
ción a los asuntos propios de 
su población.

En sus contestaciones a

García Candau.

diversas preguntas de los par
lamentarios, García Candau 
afirmó que los dos canales de 
TVE dedican 41 horas 30 
minutos semanales a progra
mas educativos y formativos.

Añadió que se está nego
ciando un convenio con el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia para realizar espacios 
de interés divulgativo y cien
tífico y otro con el canal fran
cés “Sept” para difundir por 
el mismo espacios en español. 
También se pretende partici
par en un futuro canal de tele

visión especializado en temas 
culturales.

Según el director general, 
el primer canal dedica un 
65,37 por 100 de su tiempo 
a espacios de producción pro
pia, lo que supone 87 horas 
45 minutos semanales, mien
tras que el segundo canal 
dedica a estos espacios un 
63.33 por 100 de su progra
mación, 82 horas.

Destacó que se está reali
zando un estudio sobre el cos
te de los diversos servicios que 
presta el Ente y que se está 

procediendo a un proceso de 
racionalización del patrimonio 
inmobiliario, actualmente muy 
disperso.

También dijo que el Ente 
cuenta con 680 empleados 
fijos menos que en 1984, año 
en el que había 10.457 emplea
dos, y que este año se pro
ducirá un incremento cero de 
puestos de trabajo, política 
que se mantendrá hasta que 
se defina el catálogo de pues
tos de trabajo y el organigra
ma.

El director general declaró 
que se realizarán nuevas nego
ciaciones con Canal “ para 
lograr un acuerdo sobre los 
partidos de la selección espa
ñola^ cuyos derechos de ima
gen posee el canal privado.

El interés de otros países

El director general de 
RTVE también informó del 
interés de Estonia y Checos
lovaquia por recibir las señales 
del canal internacional de 
TVE y sobre la próxima crea
ción de una programación 
específica para América, con 
programas de entretenimiento 
e informativos.

Antes de iniciarse la com
parecencia del director gene
ral de RTVE, la Comisión eli
gió comp nuevo nuevo pre
sidente de la misma a Luis 
Ramallo, del Grupo Popular, 
en sustitución del dimitido 
Mariano Rajoy, del mismo 
grupo.

Cristina Almeida.
-CRISTINA ALMEIDA, 

diputada de IU: “Si yo me tra
bajo en serio un cargo desbanco 
a cualquiera”. -RAPHAEL, can
tante: “Si uno no quiere tener 
hijos que no se moje el morro”. 
-CARLOS SOLCHAGA, minis
tro de Economía: “Siempre ten
go en cartera mi dimisión”. -RI
CHARD NIXON, ex presidente 
de los EE.UU.: “La política es 
la profesión más arriesgada de 
todas”. -JOSE MARIA AZNAR, 
presidente del PP: “El de Felipe 
González es un gobierno aca
bado, sin horizontes ni objeti
vos”. -FELIPE GONZALEZ, 
presidente del Gobierno: “No 
hay ningún fundamento para 
que dimita Carlos Solchaga”. 
-MONSEÑOR MARTI ALA
NIS, copríncipe de Andorra: 
“La inmoralidad nos viene de 
EE UU.”. -JUAN JOSE BENI
TEZ, escritor: “Hay datos de 
que Gorbachov es un extra- 
terrestre”. -SOLEDAD 
BECERRIL, diputada del PP: 
“Es mucho más fácil ser con
tratado en la Expo si se tiene 
el carné del PSOE”.
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El aparato viene bien para los fines de semana o cuando emiten el insufribJe “Pero... ¿esto qué es?''

J¿
__

_

Verónica Forqué.

Hoy, día 30, cumplen años 
VERONICA FORQUE, actriz, 
35.-JOSE PEDRO PEREZ 
LLORCA, ex ministro, 51.

-VIRGINIA MAYO, actriz, 71.
-RADU LUPU, pianista, 46.
-EDUARDO RUIZ ESTE

BAN, catedrático de Derecho, 
57.-MARGARITE PORTER, 
bailarina, 43.

-GARY LINEKER, futbolista, 
31. -SANTIAGO MARTINEZ 
CARO, diplomático, 64. -PE
DRO SANTIPONCE, torero, 
32.

La oferta de canales televisivos hace
imprescindible tener un vídeo en casa

MADRID (Fax Press).- 
Hace un par de años tener un 
vídeo resultaba más o menos 
útil, para ver películas del 
videoclub o grabar alguna de 
las que ponían de madrugada. 
Hoy ese aparatito es casi tan 
imprescindible como el mando 
a distancia. La oferta de canales 
se ha multiplicado. De todo ese 
maremagnuní de programas se 
pueden sacar más horas inte
resantes que las que fisicamente 
podemos ver y no siempre estas 
coinciden con el tiempo que 
otras actividades nos dejan 
libre. Entre las más de 100 pelí
culas que se nos ofrecen cada 
semana, por ejemplo, habrá tal 
vez 25 potables e inéditas para 
nuestra memoria de “cinéfa- 
gos”. Ahí está el vídeo para gra
bar las que no coinciden con 
nuestro horario de espectado
res. Y de paso, tener almace
nadas películas o debates, o lo 
que sea... viene muy bien para 
los fines de semana o para 
cuando ponen el insufrible “Pe
ro... ¿Esto que es?”, el espacio 
de esta noche, que por no tener, 
no tiene ni nombre. Jacqueline 
de Vega es una modelo sin “án

gel”, Carlos Mata demuestra 
que puede ser todavía peor pre
sentador que actor (!), Elisa 
Matilla no hace gracia y la 
mayoría de los humoristas toda
vía menos. Los “Muñegotes”, 
sobre los que tantas esperanzas 
se habían levantado, son más 
inocentes e insustanciales que 
los muñecos de “Barrio Sésa
mo”. Su crítica política tiene 
la misma acidez que un terrón 
de azucar “light”. ¡ Qué mejor 
momento para sacar la cinta 
aquella con la peli de terror 
del domingo pasado por la 
noche! Un servidor, por ejem
plo, cada mediodía, cuando aca
ban los imprescindibles “Pica- 
piedras” se ve el capítulo de 
la madrugada anterior de “Jue
go, set y partido”, evitando así 
de paso el informativo regional 
y “No te rías, que es peor”. 
El “moderno televidente” debe 
montarse su propia cadena, en 
base a la selección de lo mejor 
que ofrece cada una de las exis
tentes. Por supuesto, eso no lo 
hace el vídeo sólo. Hay que 
comprar alguna de las varias 
revistillas o suplementos de 
prensa que detallan la progra-

Muchos televidentes recurren al vídeo cuando se emiten ciertos programas

mación semanal, y tomar buena 
nota de los “grabable”. Luego 
es preciso programar a diario 
el aparato, para lo que debemos 
conocerlo como a nosotros mis
mos, cosa cada vez más difícil 
en modelos tan sofisticados y 
digitales. Sin embargo, nuestras 
meninges nos lo van a agra
decer.

Las polémicas publicitarias 
no paran esta temporada. Des
pués de los condones y la pre
sunta kuwaití, llega Canal Plus 
con su cortada “maja” de Goya. 
TVE no está de acuerdo con 
que poner anuncios cada 20 o 
25 minutos en una película sea 
tan “criminal” como rajar la 
susodicha pintura.
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‘'Historias de cada día” estrena esta nueva serie basada en dos novelas de Ruth Park

“El arpa del sur” narra la lucha de 
una familia de emigrantes en Australia

El segundo canal ofrece tres películas procedentes de diversos puntos del mundo anglosajón

Hoy comienza dentro del espacio ^Historias de cada 
día” la serie “El arpa del suP\ un relato sobre la 
lucha por la supervivencia de una familia australiana 
de origen irlandés, en los años inmediatanfente pos
teriores a la segunda guerra mundial. Esta serie, com
puesta por un total de diez capítulos de sesenta minutos

de duración, está basada en las novelas “El arpa del 
sur” y “La naranja del pobre” de la escritora Ruth 
Park. En las mismas se narra la lucha de los emigrantes 
irlandeses, llegados a Australia dispuestos a hacerse 
de oro, en medio de la miseria de los barrios bajos 
de Sydney.

MADRID (Efe).- “El arpa 
del sur” narra la lucha de una 
familia de emigrantes irlande
ses, llegados a Australia dis
puestos a hacerse de oro, en 
medio de la miseria de los 
barrios bajos de ¡Sydney.

En uno de estos barrios, 
concretamente en Surray 
Hills, habita en una pequeña 
casa la familia Darcy, com
puesta por Hughie y su espo
sa, sus hijas y el marido de 
una de ellas.

Aunque ya han nacido dos 
generaciones de Darcy austra
lianos, todavía recuerdan con 
intensidad su ascendencia 
irlandesa y sienten nostalgia 
por la isla de la vieja Europa.

El segundo canal de Tele
visión Española ofrece hoy 
tres películas procedentes de 
diversos puntos del mundo 
anglosajón: una norteamerica
na, otra británica y una tercera 
canadiense.

Por si fuera poco, la serie 
que se estrena en horario de 
sobremesa, “El arpa del sur”, 
es de orginen australiano.

La primera de las películas, 
“El amor llamó dos veces”, 
fue realizada en 1943 por 
George Stevens e interpretada 

por Jean Arthur, Joel McCrea 
y Charles Cobum, actor que 
obtuvo el Oscar al mejor actor 
secundario. Narra las peripe
cias de una joven que en plena 
guerra se ve obligada a com
partir su apartamento en Was
hington con dos hombres. 
Tras muchos incidentes, la 
situación se complicará toda
vía más cuando la joven se 
enamore de uno de ellos.

La película británica “Agat
ha” está programada a las 
22.00 horas, dentro de “La 
película del viernes”. Realiza
da en 1978, fue dirigida por 
Michael Apted y contó con 
la interpretación en sus prin
cipales papeles de Vanessa 
Redgrave, Dustin Hoffman y 
Timothy West.

Narra una nueva aventura 
de la maestra de la novela 
policíaca Agatha Christie, 
aunque en esta ocasión es ella 
misma la protagonista de la 
trama.

Ambientada en 1.926, narra 
las desventuras amorosas de 
una joven pero famosa Agatha 
Christie.

Impulsada por sus proble
mas con su marido, un coronel 
del ejército, desaparecer sin

a-

Algunos de los intérpretes de “El arpa del sur”.

dejar rastro para recluirse en 
una pequeña localidad termal, 
lo que provoca un auténtico 
revuelo nacional.

El papel de la escritora es 
interpretado por la actriz bri
tánica Vanessa Redgrave, per
teneciente a una saga de acto
res que encabeza su padre 
Michael y en la que también 
se incluyen su hermano Corin 
y su hermana Lynn.

Vannesa, que ya había 
intervenido en una obra de 
Christie, “Asesinato en el 
Oriente Express”, cuenta en 
su haber con un Oscar, el 
ganado por “Julia” de Zin- 
nemann. Junto a Redgrave, 
también conocida por su par
ticipación en “Blow Up” de 
Antonioni, comparten cabece- 
rá Dustin Hoffman, Timothy 
West y Tony Britton.

“Las mentiras 
que contaba mi 
padre”, en 
el espacio 
“Minicine”

La tercera película es Ig cana
diense “Las mentiras que con
taba mi padre”, dirigida por el 
director checoslovaco nacido en 
Budapest Janos Kadar.

Kadar se dió a conocer inter
nacionalmente gracias a la 
obtención en 1965 del Oscar a 
la mejor película extranjera por 
“La tienda de la calle mayor”. 
Tras esta película tardó cinco 
años en volver a trabajar, “The 
angel Levine”, y tuvo que espe
rar otros cinco para poder fil
mar la película que se ofrece 
mañana.

“Las mentiras que contaba 
mi padre” recrea la vida de los 
años veinte en un barrio judío 
de Montreal a través de los ojos 
de un niño de seis años.

Un niño que admira a su 
abuelo, un patriarca siempre 
montado en su viejo carro y 
que se dedica a comprar ropa 
y cacharrros viejos, y desprecia 
a su padre, un inventor sin for
tuna al que su hijo acusa con
tinuamente de no decir la ver
dad.

“El obispo leproso^

En la primera cadena a las 
23,00 horas se emite el segundo 
capítulo de la serie “El obispo 
leproso” . A la muerte de Don 
Daniel, padre de Paulina, esta
lla una revuelta popular capi
taneada por el sector carlista 
más radical en contra del Obis
po, en la cual muerte Caraira- 
jada, personaje atormentado 
que después de luchar en las 
filas de don Alvaro se vuelve 
enemigo de sus antiguos corre
ligionarios.

' Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- BUENOS DIAS
07,59.- APERTURA
08,00.- BUENOS DIAS
0945.- EN BUENA HORA
10,00.- LA ISLA
Episodio núm. 23
10,45.- TELEDIARIO
U,40.- TELEDIARIO
U,45.- SANTA BARBARA*
“Episodio núm 408”
12,55.- TELEDIARIO
D,00.- MAGAZINES TERRI

TORIALES
13,29.- CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

1330.- TELECOMEDIA
LA FAMILIA DEL ZOO
“Canción de Focas”

- 14,00.- INFORMATIVOS 
TERRITORIALES

14,29.- CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO
NAL

1430.- NO TE RIAS QUE ES 
PEOR

15,00.- TELEDIARIO -1
1535.- LA DAMA DE ROSA
“Episodio núm 9.
1630.- ESTA ES SU CASA
1735.- TELEDIARIO
1730.- EN JAQUE
18,00.- EL DUENDE DEL

GLOBO
18,05.- WAKU WAKU
1830.- FESTIVAL HANNA 

BARBERA
19,20.- INFORMATIVOS

r
' 

a o ó U O
)

TERRITORIALES
1934.- CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

1935.- JOVENES JINETES 
2030.- TELEDIARIO - 2 
21,00.- AQUELLOS AÑOS 

MARAVILLOSOS ,
“La alfafería no te llevará a 

ninguna parte”
2135.- PERO.... ¿ESTO QUE 

ES?
23,00.- EL OBISPO LEPRO

SO
“Episodio núm. 2”
24,00.- DIARIO NOCHE
0030.- QUERIDO CABA

RET

MADRUGADA

0130.- JAZZ ENTRE AMI
GOS

“John McLaughlin”
0230.- DEPORTE NOCHE 
TENIS. Copa Davis. Final 

Individual. Desde Florida

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
09,00.- TV.EDUCATIVA . 
11,00.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- KLIP
13,30 - BARRIO SESAMO 
D,55.- DIBUJA - 2
14,25.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
EL HARPA DEL SUR:
“Episodio núm 1” (NUEVA 

SERIE)
1530.- EL NUEVO ESPEC

TADOR
16,25.- NOTICIAS
1630.- PRIMERA SESION 
“El amor llamó dos veces” 
Dirección: George Stevens
Intérpretes: Jean Arthur, Joel 

McCrea, Charles Cobum.
Durante la Segunda Guerra 

Mundial, Washington ha visto 
notablemente incrementada su 

población y los problemas de 
hospedaje son cada vez mayo
res. Una chica se ve obligada 
a compartir su apartamento con 
dos hombres. La convivencia 
estará llena de incidentes, pero 
la situación se complicará más 
aún cuando surge el amor entre 
ella y el más joven de sus 
huéspedes.

-UN OSCAR EN 1943 AL 
MEJOR ACTOR SECUNDA
RIO: CHARLES COBURN

1845.- NOTICIAS
18,20.- PLASTIC
1835.- VIDEOMIX 
19,00.- ESTADIO - 2
21,00.- TVE - 2 NOTICIAS 
2145.- TRIBUNAL POPU

LAR
2230.- LA PELICULA DEL 

VIERNES
“Agatha” 1978 - 100 min. 
Dirección: Michael Apted
Intérpretes: Vanessa Redgra

ve, Dustin Hoffman, Timohy 
West.

En 1926 Agatha Christie, 
esposa del coronel Archibald 
Christie y ya maestra indiscu
tible de la novela policíaca, ante 
las dificultades por las que atra
viesa su matrimonio, desapare
ce sin deiar rastro.

0040.- MINICINE
“Las mentiras que contaba 

mi padre”
Dirección: Jan Kadar
Intérpretes: Yossi Yadin, Len 

Birman, Marilyn Lightstone.

En Montreal durante los años 
veinte en el barrio judío, vivía 
la familia Hermann. El abuelo 
Elías es el patriarca, un viejo 
entrañable que subido en su vie
jo carro va comprando ropa 
usada y cacharros viejos. Su hija 
Anne está casada con Harry y 
tienen un hijo de seis años, 
David que solo vive para admi
rar a su abuelo y despreciar a 
su padre.

01,50.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

Canal Ciudad Real

D30 horas: Dibujos anima
dos.

1430 horas: Cine en la sobre
mesa, “El aprendiz de Clown”

I63O horas: Telenovela, “Mi 
pequeña Soledad”

1730 horas: Té o café.
17,45 horas:' Programación 

infantil.
I845 horas: Cine para todos, 

“Galerías del terror”
20,00 horas: Telenovela, “An

geles blancos”
21,00 horas: Telesemana. 

Flash deportivo.
21,45 horas: Garapullos: Pro- 

,grama taurino.
2230 horas: Cine de noche: 

“Una pistola para 100 cruces”
0045 horas: Ultima sesión,
0240 horas: Conexión con 

programación vía satélite las 24 
horas del día inintemimpida- 
mente.



PLAZA ¿^ PILAR

El Pleno trató la 
expropiación de 
terrenos 
calificados de 
zona verde

LT

La Corporación Municipal de 
Ciudad Real celebró Pleno en 
la tarde de ayer con 25 puntos 
en el orden del día de la sesión. 
Entre los temas tratados destaca 
tres expedientes sobre expropia
ción forzosa de edificios y terre
nos calificados como zona verde 
dentro del Plan General de 
Ordenación Urbana. El primero 
de ellos se refiere a terrenos con 
destino al Parque de la Barriada 
del Pilar. El segundo al edificio 
sito en la calle Remedios, núme
ro 7. Y el último a la expro
piación forzosa del edificio sito 
en Ronda de Alarcos, número 
27.

A lo largo del Pleno también 
se' abordó la aprobación del con
venio con propietarios de suelo 
en el PERI número 2, y el expe
diente sobre otorgamiento 
mediante concurso de concesión 
administrativa para la prestación 
del servicio de mantenimiento, 
conservación y funcionamiento 
de la Estación Depuradora de 
Aguas Residuales.

EI decano de 
Derecho juzga 
“confuso”el 
proyecto del 
nuevo IRPF

El decano de la facultad jie 
Derecho de Albacete, Juan 
Zornoza, ha considerado “con- 
fuso”y defectuoso en su redac
ción el proyecto de ley del nue
vo I.R.P.F, actualmente en tra
mitación parlamentaria. Duran
te la lección inaugural del Cen
tro de Estudios JurídicoEmpre- 
sariales, que pronunció en la 
noche del miércoles, Zornoza, 
catedrático de Derecho Fiscal 
y Tributario, afirmó que dicho 
proyecto no ha conseguido su 
propósito de ser más simple y 
accesible y, al contrario, ha 
abundado en esta complejidad, 
que podría causar problemas 
también a los jueces en la reso
lución de casos.

El conferenciante afirmó que 
los redactores del proyecto han 
duplicado su número de artí
culos. “Pretendían realizar una 
simplificación de la ley, pero 
el proyecto deja mucho que 
desear en este aspecto”

No es un montee. A riesgo de que algún lector así lo crea, publicamos la foto captada i 
ayer, a mediodía, en nuestra concurrida Plaza del Pilar. Esta jeringuilla, presumiblemente j 
de un enganchado al “jaco” estaba clavada, tal cual, en uno de los alcorques elevados, i 
No pedimos que se impida, porque sabemos que se hace todo lo posible casi siempre, 
pero sí que los servicios de limpieza estén más al loro ya que, estimamos, alguien debe i 
ocuparse de temas como este. paúl white

• A nuestra Redacción 
han comenzado a llegar a 
“posteriori” notas y llamadas 
excusando asistencias a nues
tra fiesta de “puesta de largo” 
De verdad que no hace falta 
justificar nada. Comprende- 
nios que el ritmo de vida que 
llevamos hace que todos nos 
olvidemos de cosas impor
tantes. * * ♦

• El INSALUD, bueno, 
sus representantes en Ciudad 
Real, siguen intentando des
viar la atención del tremendo 
desbarajuste que supuso el 
traslado urgente de enfermos 
del Ntra. Sra. de Alarcos al 
Ntra. Sra. del Carmen y tra
tan, como buenos compañe
ros que son, de pasarle la 
pelota a los jefes de servicio.

* * *
• ¡Como va a autorizar 

o consentir un traslado así 
un jefe de servicio de, por 
ejemplo. Pediatría, a sabien
das de que en el Hospital 
del Carmen no había ni bibe
rones, ni leches matemizadas, 
ni otras cosas vitales para los 
bebés y, según las malas len
guas, hubo que andar de far
macia en farmacia o poco

menos.
* * *

• Está claro que hay títu
los que no sirven de nada, 
ni “master”pagados a cuerpo 
de rey que no lucen y, de 
otro lado, que el estómago, 
agradecido por supuesto, 
sigue imponiéndose al cere
bro.

—'"- La astilla

Emboscada
CARPINTERO

De entre los numerosos 
calificativos a que se ha hecho 
acreedor el ministro Solchaga, 
en el asunto de la revisión 
catastral, la definición más 
acertada ha sido quizás, la rea
lizada por el secretario general 
del PP, Francisco Alvarez Cas
cos. “El aplazamiento signifi
ca, para el ciudadano, enga
ñarle a la hora de pedirle el 
voto. La decisión de aplazar 
la revisión hasta un futuro 
indeterminado es una embos
cada."Emboscada: celada^^ 
zalagarda, acechanza, encerro
na, maquinación. Son sinóni
mos de aquel vocablo que todo 
el mundo entiende; ocultarse 
durante algún tiempo para ata
car por sorpresa. El sujeto acti
vo que se embosca deja, sólo

67.126
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

El sindicato de 
médicos y ATS 
gana las 
elecciones en 
Sanidad

El sindicato que agrupa a los 
médicos y ATS, CEMSATSE, ha 
ganado las elecciones sindicales 
en los centros hospitalarios y 
ambulatorios de la provincia, 
con un 39 por ciento de los 
votos, aunque ha perdido la 
mayoría absoluta que consiguió 
en las pasadas elecciones de 
1986. CEMSATSE ha obtenido 
17 de los 40 delegados que se 
eligieron el miércoles, el segun
do ha sido CC.OO, con 11 repre
sentantes y un 28,5 por ciento 
de los votos, y a continuación 
quedaron UGT y CSIF, con 8 
y 5 delegados y un 16 y 14 por 
ciento de apoyo, respectivamen
te. Esta distribución de fuerzas, 
lograda con una participación de 
1.600 trabajadores (un 61% del 
total), se mantiene en cada una 
de las dos áreas sanitarias en 
que se divide la provincia. Ciu
dad Real-Puertollano y Alcázar 
de San Juan-Manzanares.

aparentemente, el campo libre; 
inspira un escenario sugeridor 
de confianza; estimula al suje
to pasivo/paciente a bajar la 
guardia; a desproteger su for
taleza; a olvidar o minusva
lorar los peligros. Mientras 
tanto, el emboscado maquina 
-y en ésto los socialistas espa
ñoles son “catedrát¡cos“sobre 
el momento más oportuno 
para atacar por sorpresa a una 
víctima inerme y confiada. La 
historia de España registra 
célebres personajes que se 
emboscaban:' los 7 niños de 
Ecija, José M® “El Tempra
nillo” “El Pernales” los asal
tantes al expreso de Andalu
cía... Pero estos emboscados, 
al menos, ponían en juego su 
vida.

Terminaciones y premios
Num.Ptas.
7.126 50.000

126 5.000
26 500

6 100

TRANSANCHEZ
BALDOMERO SANCHEZ E HIJOS, S.A-
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